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Entraría en funcionamiento el próximo curso y ofertaría por lo menos, cien plazas

El San Rafael podría habilitarse 
como residencia universitaria
La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha está 
gestionando la posible utili
zación del edificio que aco
gía el antiguo centro de aco
gida de menores San Rafael 
de Ciudad Real de Bienestar 
Social como residencia uni
versitaria, según informó 
ayer a LA TRIBUNA el di
rector general de Enseñan
za Universitaria, Investiga
ción y Desarrollo Educati
vo, Esteban Rodríguez Vera.

La puesta en marcha de esta 
nueva residencia universitaria 
mixta, que ofertará en el curso 
97/98, como mínimo, 100 pla
zas a través de la habilitación 
del antiguo Colegio San Rafael 
no viene a sustituir a la del 
Doncel sino que se contempla
rá como una residencia más en 
Ciudad Real dada la necesidad 
de plazas que ha previsto la 
Consejería en Ciudad Real para 
los próximos años.

(Pág. 3)

Ratificado el 
borrador del 
acuerdo sobre la 
reforma laboral

Los órganos consultivos de 
CEOE, CEPYME, y de los sin
dicatos ratificaron el borrador 
del acuerdo sobre la reforma 
laboral que otorga a la negocia
ción colectiva un papel clave 
sobre aspectos fundamentales 
como la conversión de contra
tos temporales en indefinidos o 
la regulación de la jomada la
boral.

(Pág. 23)
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Moro asegura que 
no hay proyecto 
de aeródromo en 
Toledo

Carlos Moro, delegado de 
Gobierno en Castilla-La Man
cha aseguró sorprendido a LA 
TRIBUNA que «desconoce la 
existencia del proyecto para 
realizar un aeródromo en To
ledo», por lo que dijo no enten
der «las declaraciones de León 
Triviño relativas a una compe
tencia entre dos aeródromos».

Por otro lado, sí que sabe de 
la existencia de «un estudio que 
están realizando diferentes 
expertos y técnicos para Ciu
dad Real».

(Pág.5)

El Colegio San Rafael podría convertirse en residencia universitaria.

Jesús Franco 
Cardeño tuvo 
una cogida grave 
en la Maestranza

(Pág. 41)

Felipe González asegura que hay 
jueces que son unos descerebrados

(Pág, 19}

El PSOE denuncia 
la "mala" gestión 
económica del PP 
en Ciudad Real

(Pág. 7)

Los vinos de 
Valdepeñas, en la 
presentación del 
Festival de Almagro

(Pág. 14)

Payo: 'es un atraco 
que la Junta haga 
una ley de cajas a 
su medida'

(Pág. 16)

José Bono augura 
la ruptura PP-CIU, 
tras hablar con 
Pujol

(Pág. 44)

• - ARTESANOS DEL MUEBLE DE ALMAGRO, S. coop.
i^iwiyiiiiiijiii^^^ HA ABIERTO SUS PUERTAS MMHmH^^
Más de 2.000 in de muebíes exclusivos de auténtica calidad.

Fabricación a medida con diseño previo.
—-—APROVECHE NUESTRA PROMOCION DE LANZAMIENTO - 'A

 P

EXPOSICION Y FABRICA: en Almagro, Ctra. a Ciudad Real. km. 3'800. Telf.: (926) 86 14 41
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HORARIO DE TRENES HORARIO DE AUTOBUSES
O SEVILLA - (malagaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Info-Renfe 
^0^22

LANZ. 
(1)12) (3)

LANZ. 
(3) ME. LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO AVE 
(5)

LANZ. 
1*1

TALGO 
(2)(6)

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'20 22'30 22'40 _2^
’ CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'18 21'38 21'47 22'54

í =¿R'0J\0 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 20'01 21'24 21'30 22'37
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 AÍ^s; 11,46 <e3^E A^E 16'43 AÍ^E 19'12 20'43 21'49
■ SEVILLA AÍ^iE 7'00 ja^«í 9'00 9'40 A^se aJÍe 16'00 a3^e 18'00 20'00 A^E a3^e

| HUELVA AÍjfjlS AÍ^E A^e A^E AÍ^E AÍ^E AÍ^E AÍ^E A¡^E 17'00 A?^E AÍ^E AÍ^E

■ MALAGA AÍ^IE A^K' A^ÍS AÍ^ie AÍ^E 9'30 A^E AÍ^E A^E AÍ^E AÍ^E a3Íe 19'20

■ CADIZ xx^ts .4¡?^tS. Z^iS XS^IE 8'00 AÍ^»s A?^E A^E AÍÍ/E jií^iB A^E 16'25 a?Íe AÍ^E AÍ^E
(1) No circula el 27 y 28 de marzo, el1 y el 2 de mayo, ni del 28 de Julio al 31 de agosto. (5) Precios LANZADERA entro Puertollano-Cludad Real-Madrtd, do lunes a viernes.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) Circula el 29 de marzo y el 3 do mayo.

ms EL ipís^íga® BE ®ra aubqbbi.sr, 
S>ot®l a Sl«gKaB9 LLaW SM «BSlffio 
Sin entrada - Hipoteca hasta 25 años

Información facilitada pon

Inmob¡liaria
CIUDAD REAL C/Maril Cridra, M° - Tel.: 25 56 44 
PUSÍTOLLANO: C/Puedo, 20,1" Izqdi - Tel.: 4100 78

17 ADRID-CIU DADF EAL- PUER1rOLLANO-CORDOBA (MALAGA). SEVI IA 
LLM \HUELVA /

Info-Renfe
22 02 02

LANZ. 
(2)(3)(4)

AVE 
(6) AVE LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 

(1)(2)
TALGO 

(5) (2) LANZ. AVE LANZ.
| MADRID 7'10 7'30 9'00 9'15 10'00 12'55 13'15 15'15 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

b
CIUDAD REAL 8'01 8'20 9'50 10'06 11'01 13'56 14'06 16'06 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8'20 8'34 10'04 10'25 11'18 14'13 14'25 16'25 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA A?{rE 9'18 10'48 X1Í^E 12'07 15'01 XI?^E Xl^E 17'48 18'11 AÍ^E 20'36 A?^E 21'48
1 SEVILLA A?^E 10'00 11'30 AÍ^E 13'20 X^E A^E AÍ}^E 18'30 19'26 A?^E AÍ^E 22'30 Xi?^E

| HUELVA A?{rB xií^e A^E 14'35 aJ^e A?^E AÍ^e AÍ^E A?^E a3^e AÍ^E A^E Xí^E
1 MALAGA a3^e A^E A?^E 14'30 17'25 A?^E AÍ^E XK^E x(^E AÍ^E 23'00 X^E xií^ie A^tS

CADIZ AÍ^E XÍ?^E AÍ^E AÍ^E 14'55 A?^E XÓ^E Xlí^E jaí^E 21'05 aí!?e A^E A?^E AÍ^E X^E
(1) No circula del 28 de Julio al 31 de agosto. (3) No circula el 27 y 28 de marzo, el 1 y 2 de mayo, nl del 28 de Julio al 31 de agoste. (5) Circula el 22 de marzo.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Cludad Real-Puertollano.

rdlPON DE 1.1 ONCE-i
Martes 01 38.669
Miércoles 02 32.307
Jueves 03 74.392
Viernes 04 69.911
Lunes 07 64.904 '

43.433

NIEBLA

TORMENTA

NIEVE'

El tiempo en la capital
PRESION: 709,1 mm.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Este, 36 krn/h.
MAXIMA: 19,4° .
MINIMA: 9,2°
HUMEDAD: 58 %.
EVAPORACION: 1,2 mm.
LLUVIA: 1,9 1/m^
Dotas recosidos hasta tas 8 de ta tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actua
Septiembre 1996: 79,8 17m’.
Octubre 1996: 19,3 I/mí
Noviembre 1996: 30,4 l/ní.
Diciembre 1996: 214,5 l/m’.
Enero 1997: 117,9 l/m’.
Febrero 1997: 0,5 l/m’.
Abril 1997: 3,7 l/m2.
Total acumulado: 464,6 l./m^.
Total año hidrológico 
1995 - 1996: SIS, 7 l./m ’.
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más seco:
1994-9S con 196,4 l./m\
Año más lluvioso:
1968-69 con 719,4 L/m\

en la región

AÑO HIDRCX.OGtCO-. desde el 1 de septiembre hasta el 31 de agosto dei año siguiente.

MONT^ ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^¿^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

PRIMITIVA 
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"Sueldazo", series 081 a 090 dei 
número anterior y posterior.

AGUDO: 18.00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,()0
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00 
-19,00
ARGAM. CVA.: 08.30-11,00-13,30 
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO; *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes): 
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

«21,60 22.27 22,66
W

17,4018,22 19,07 2216 23,01

^OCtojla Idxidet. No ckoJo 27,284 y 1-W7.
1^ Circula lobonJes. Hotia Uncree da Linee a JueMBe 

y hotta Jaén loe i^emee.
'0)NockaJaloesátxxlO6.

09,20 10,00 10,32 11,4613.27
14,11 14,60 15,20 >< “

21,06122,14 23.001 2

HOfiAfilOSTRENESREGMS
:;t^U4^í«MM>«<^ -^ Xi5>&víw

FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY: JOAQUIN
HERNANDEZ. Postas, 27. 
MAÑANA: ROGELIO 
BURGOS. Calatrava, 40.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: NURIA GOMEZ.
Avda. Constitución.
MAÑANA: TOMAS E.
GARCIA. Avd“. de Quero, 2.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M”
VILLANUEVA. A. Muñoz, 
40.
DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: RAMON
VILLALON. Estación, 7.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ELVIRA
QUESADA. C. Camarenas, 
50.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ANA M“
GARCIA. C. Sotelo, 12.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: 
AMPARO OCAÑA. E. Nieto, 
34.
TOMELLOSO
HOY: CARMEN
RODRIGUEZ. V. Peñasco, 
71.
MAÑANA: PILAR RUBIO.
Santa Rita, 37.
VALDEPEÑAS
HOY: JOSEFA BLANCO.
Avda. Estudiantes, 20. 
MAÑANA: ISABEL M“
GOMEZ. Seis de junio, 20.

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Carla María Castellanos Arévalo, hija de Juan Carlos 
y de María del Pilar.
DEFUNCIONES: Pilar González Ormeño, de 73 años. Restituto Aragón 
Moreno, de 64 años. Ramona Barajas Quiralte, de 82 años. Francisco 
Villahermosa Porrero, de 64 años.

LA SOLANA (sábados): 15,00
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00-18,00
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00-14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00-*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS:
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS; 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00

,00TOMELLOSO: * 13,00 -14,00-* 17
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18.30
VILLARRUBIA: 09.30-*11.00
-14.00 -19.Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO 1
Pases: 6,15, 8,30 y 10,30
"MICHAEL"
CINES CASTILLO 2
Pases: 7,10 y 10,10
"EL PACIENTE INGLES"
CINES CASTILLO 3
Pases: 6, 8,15 y 10,35
"ROMEO Y JULIETA"
MARIA CRISTINA 1
Pases: 5,30 y 8,05
"101 DALMATAS"
Unico pase: 10,40
"JERRY MAGUIRE"
MARIA CRISTINA 2
Pases: 5,30, 8,05 y 10,40
"LA GUERRA DE LAS
GALAXIAS"
MARIA CRISTINA 3
Pases: 5,30, 8,05 y 10,40
"LA SOMBRA DEL
DIABLO"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA 
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
HOY NO HAY FUNCION
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA
ALCAZAR DE SAN JUAN
CINE CRISFEL
Pases: 7, 9 y 11 
"MARS ATTACKS"



Miércoles, 9 de abril de 1997 3La Consejería de Educación está 
gestionando con Bienestar Social la 
habilitación del antiguo Colegio San 
Rafael como residencia universitaria La

Entraría en iuncionamiento elprójdmo curso y ofertaría, por lo menos, 100 plañas

El San Rafael podría tiabilitarse 
como residencia universitaria
La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha está 
gestionando la posible utilización del edificio que acogía el 
antiguo centro de acogida de menores San Rafael de 
Ciudad Real de Bienestar Social como residencia univer
sitaria, según informó ayer a LA TRIBUNA el director 
general de Enseñanza Universitaria, Investigación y De
sarrollo Educativo, Esteban Rodríguez Vera.

Mónica ORMAECHEA

La puesta en marcha de esta 
nueva residencia universitaria 
mixta, que ofertará ya el próxi
mo curso 97/98, como mínimo, 
100 plazas a través de la habili
tación del antiguo Colegio San 
Rafael, inmueble de Bienestar 
Social y que ha caído en desu
so, no viene a sustituir a la del 
Doncel, cerrada desde hace un 
año, sino que se contemplará 
como una residencia más en 
Ciudad Real dada la necesidad 
de plazas que ha previsto la Con
sejería de Educación en Ciudad 
Real para los próximos años.

Rodríguez Vera, que ha vi
sitado este inmueble, del que des
tacó su espacio y su ubicación 
idónea, en la zona ciudadrealeña 
de El Torreón, aseguró a este 
diario que sus instalaciones se 
encuentran en buen estado aun
que será necesario realizar en el 
mismo una serie de obras para

La falta de convocatoria hace peligrar el 
plazo para las transferencias educativas

M. ORMAECHEA

Esteban Rodríguez Vera, 
director general de Enseñanza 
Universitaria, Investigación y 
Desarrollo Educativo, transmi
tió ayer a este diario la inquie
tud que existe en la Consejería 
de Educación de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha,en tomo al cumplimien
to del plazo en el que está pre
visto que se produzcan las trans
ferencias en materia de Educa
ción a la comunidad autónoma, 
el 1 de enero de 1998, ante la falta 
de convocatoria del Gobierno de 
la Nación.

El director general de Ense
ñanza Universitaria recordó que 
en la primera reunión que repre
sentantes del gobierno regional 
mantuvieron el pasado 7 de 
noviembre en Madrid con los 
ministros de Educación , Eco

habilitarlo como residencia uni
versitaria si bien advirtió que no 
supondría grandes obras.

La oferta de estas nuevas 
plazas, señaló Rodríguez Vera, 
va a permitir al Gobierno regio
nal satisfacer la demanda que 
existe entre los alumnos que 
cursan en Ciudad Real sus estu
dios universitarios.

Recordó asimismo que el 
cierre de la residencia de El 
Doncel, que ofertaba 98 plazas, 
fue aconsejado por los técnicos 
dado el deterioro de sus instala
ciones y que suponía importan
tes inversiones anuales en repa
raciones. Siendo esto así, se de
cidió realizar en la misma ubi
cación un nuevo proyecto de re
sidencia realizando una reforma 
importante, proyecto que conti
núa en pie dadas las grandes po
sibilidades que ofertan sus terre
nos aunque de momento no se 
ha fijado fecha para el comien
zo de sus obras. "No hemos ce- 

nomía y Hacienda y Administra
ciones Públicas, para iniciar el 
proceso de negociación de las 
transferencias, se acordó que a 
primeros diciembre volverían a 
reunirse para ir concretando 
actuaciones. Sin embargo, des
de entonces, y hasta el día de hoy, 
informó Rodríguez Vera, no ha 
vuelto a darse un contacto for
mal entre el Gobierno regional 
y el de la Nación.

"Estamos llegando ya a fi
nales de curso y todavía no nos 
han convocado ni nos han faci
litado información y documen
tación. Es preocupante que por 
parte del Gobierno de la Nación 
no se haya avanzado nada en este 
tiempo", precisó Esteban 
Rodríguez.

Rodríguez Vera indicó que en 
la actualidad la Consejería de 
Educación está trabajando y 
preparándose para negociar las

El Colegio San Rafael podría convertírse en residencia. T. FERNANDEZ

,»fa.

rrado El Doncel y hemos estado 
parados sino que hemos estado 
buscando alternativas para ga
rantizar ,cuaiúo menos, el mis
mo número de plazas que se 
ofertaban en Ciudad Real cuan
do esta residencia estaba abier
ta", indicó.

Rodríguez Vera indicó a este 
diario que son un eje fundamen
tal dentro de la política univer
sitaria del Gobierno regional las 

transferencias, que calificó de 
"muy complicadas y de mucha 
trascendencia" , y asumir con 
plena eficacia la responsabilidad 
de la gestión de la Educación 
según la fecha inicial prevista.

Destacó asimismo la impor
tancia que tienen las competen
cias en materia de enseñanzas no 
universitarias para Castilla-La 
Mancha y advirtió que este es el 
mayor reto que tiene el Gobier
no regional. "La Educación-pun
tualizó Rodríguez Vera- es el fac
tor más importante de cara al 
desarrollo individual y colecti
vo. Y, desde el punto de vista 
cuantitativo, estamos hablando 
de que vamos a triplicar el nú
mero de recursos humanos que 
tiene la Junta con un coste eco
nómico que estará en torno al 
40% del conjunto del presupues
to de la comunidad autónoma".

Respecto a las informacio

f 
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residencias al disponer Castilla- 
La Mancha de una universidad 
única distribuida en varios 
campus. "Para facilitar el acce
so de los jóvenes a las enseñan
zas hay que potenciar la movili
dad y la política de residencias 
universitarias", puntualizó. A lo 
largo del presente año la Junta 
de Comunidades ha ofertado en 
la región cerca de 2.000 plazas 
universitarias.

nes vertidas en los medios de co
municación sobre la posibilidad 
de que el Gobierno de Aznar es
tuviese manteniendo contactos 
o negociaciones con algunas otras 
comunidades para la transferen
cia de competencias en materia 
de educación, aseguró que si bien 
no existe confirmación de esta 
actuación al Gobierno regional 
"le preocuparía muchísimo y re
sultaría intolerable que Castilla- 
La Mancha fuese objeto de un 
trato discriminatorio.

Asimismo, apuntó que la 
demora del Gobierno de la Na
ción puede deberse incluso al 
hecho de que existan sectores del 
Gobierno del PP que no quieren 
transferir ahora sino que desean 
mantener por más tiempo las 
competencias en materia de edu
cación con el fin de introducir 
cambios sustanciales en el ám
bito de la Educación.

"La Junta está 
mentalizada del 
esfuerzo inversor 
que suponen 8 
nuevas titulaciones"

M, o, COBEAGA

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha está dis
puesta a realizar un esfuerzo 
importante de inversión para la 
puesta en marcha de las ocho 
nuevas titulaciones universita
rias en el curso 98/99 aproba
das el pasado día 12 de marzo 
por el Consejo Social de la Uni
versidad de Castilla-La Man
cha, según informó ayer a este 
diario el director general de En
señanza Universitaria, Investi
gación y Desarrollo Educativo, 
Esteban Rodríguez Vera .

Para Rodríguez Vera la apro
bación del Plan de Consolida
ción y Ampliación de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
afronta los dos retos de la 
UCLM, retos puntualizó, de 
cantidad y calidad. Por un lado, 
a su juicio tiene que crecer y 
aumentar la oferta de enseñan
za universitaria para atender las 
necesidades de los jóvenes cas
tellano-manchegos y, por otro, 
atender requerimientos de ca
lidad mejorando la de la ense
ñanza e investigación en la 
Universidad regional.

Para el director general de 
Enseñanza Universitaria Casti
lla-La Mancha ha absorbido las 
competencias en materia de 
universidad de una manera sa
tisfactoria y recordó que la 
UCLM es una Universidad en 
crecimiento y expansión y que 
va a requerir una cantidad abun
dante de recursos financieros 
encaminados a su consolida
ción. Destacó que por parte de 
la Comunidad Autónoma se ha 
hecho y a un esfuerzo importante 
desde el punto de vista presu
puestario y recordó el creci
miento considerable de este año 
del presupuesto de la UCLM en 
2.000 millones de pesetas más 
respecto al anterior. En este 
sentido, señaló que estando el 
Gobierno regional mentalizado 
del esfuerzo presupuestario que 
supone la consolidación de la 
UCLM, "se quiere una univer
sidad de calidad y que garanti
ce la enseñanza universitaria a 
todos los castellano-manchegos 
que la soliciten".

Anunció que el crecimien
to previsto por la Universidad 
regional en el número de estu
diantes para los próximos años 
teniendo en cuenta la puesta en 
marcha de las nuevas enseñan
zas giraría en tomo a los 15.000 
y 20.000 alumnos. Es tarea aho
ra de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, en co
laboración con la UCLM, ela
borar el expediente de las ocho 
nuevas titulaciones aprobadas 
por el Consejo Social para re
mitirlo al Consejo de Univer
sidades.
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La entidad se plantea para este año alcanzar un 10% como cuota de mercado

El Banco Santander busca una mayor 
int^ración en d sector agropecuario

Conchi SÁNCHEZ

El Banco Santander se ha 
planteado para este ejercicio del 
97 una mayor penetración en el 
sector agropecuario de la provin
cia de Ciudad Real.

Así lo manifestó ayer en rueda 
de prensa, Juan Balsera 
Rodríguez, director provincial 
en Albacete y Ciudad Real de esta 
entidad bancaria, quien asegu
ró que el sector agropecuario en 
la provincia de Ciudad Reai 
significa cerca del 50 por cien
to del Producto Interior Bruto, 
por lo que "se desarrollarán es
trategias comerciales en este 
sector, no sólo para Ciudad Real, 
sino para toda Castilla-La Man
cha.

Los productos que se ofrece
rán "serán similares a los que ya 
ofrecen las cajas de ahorros y 
rurales, como créditos muy com
petitivos para agricultores y a 
ganaderos, incluso en mejores 
condiciones".

Cuota de mercado del 3,5 
por ciento

En cuanto a su cuota de mer
cado en la provincia de Ciudad 
Real, Juan Balsera informó de

La segundas Jomadas de Comercio 
Exterior reunieron a 30 empresas

La Tribuna

Una treintena de empresas de 
la provincia han participado 
durante la mañana de ayer en las 
2® Jornadas de Comercio Exte
rior que se han llevado a cabo 
en el salón de actos de la Cáma
ra de Comercio, en su mayoría, 
empresas con vocación 
exportadora que se inician aho
ra en el competitivo mercado 
exterior.

Se trata de la segunda parte 
de las que se iniciaron a prime
ros de marzo pasado y en las que 
se abordó la problemática 
exportadora relativa a la estra
tegia, selección y análisis de 
mercados.

Ahora, se han analizado los 
aspectos financieros de la expor
tación como los medios de pago, 
la financiación y los seguros. 
Estas jomadas las ha organiza
do la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real de forma conjunta 
con la Junta de Comunidades y 
el Fondo Europeo Feder.

La Jomada se prolongó du
rante toda la mañana y en ella 
han participado como ponentes

Luis Pareja, Juan Contreras y 
Rafael Colorado, todos ellos del 
Club de Exterior del Banco 
Exterior.

Por vez primera se llevan a 
cabo tres temas de la densidad 
de los abordados esta mañana de 
forma conjunta como han sido 
la financiación de las exporta
ciones, los medios de pago y la 
cobertura de riesgos no cubier
tos por los medios elegidos.

El abordar estos temas tan 
importantes de forma global ha 
permitido a los asistentes obte
ner una visión de conjunto de las 
exportaciones que les han acer
cado a la realidad exportadora.

Las medianas y pequeñas em
presas de la provincia que ini
cian sus actividades exportadoras 
se encuentran con los problemas 
añadidos que pueden surgir en 
las exportaciones a terceros 
países por las coyunturas espe
ciales que se vive en momentos 
determinados. Así, se hace im
prescindible una adecuada cober
tura de riesgos.

Los ponentes se han referido 
a lo largo de la jornada a las 
distintas herramientas financie-

I
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Juan Balseras, director provincial de Albacete y Ciudad Real. T.FERNÁNDEZ

que es de un 3,5 por ciento, "una 
cifra baja que estamos pendien
te de mejorar, pues tenemos

desventajas, al tener un número 
bajo de sucursales -tienen 9-.

En cuanto sus previsiones

xa

I

La Jornada se celebró en la Cámara de Comercio.

ras que hacen posible utilizar co
rrectamente los métodos de fi
nanciación en aquellos países con 
créditos restringidos. Han des
tacado, asimismo, la necesidad 
de utilizar y conocer los distin

para este año. Balseras manifestó 
que tienen la intención de alcan
zar un 10 por ciento.

Diez empresas 
ciudadrealeñas 
Bresentan hoy en 

«ublín sus 
productos

La Tribuna

Diez empresas de la provin
cia de Ciudad Real participan 
hoy en Dublín (Irlanda), en una 
Jomada de Presentación y De
gustación de alimentos y 
bebidas de nuestra provincia que 
ha sido organizada por la Cá
mara de Comercio e Industria 
con el patrocinio de la Diputa
ción Provincial.

Esta Jomada, que lleva va
rios meses siendo cuidadosa
mente preparada por la Cáma
ra de Comercio e Industria, 
pretende dar a conocer vinos, 
quesos, aceite y miel produci
dos por empresas ciudadreale
ñas, en un mercado tan intere
sante y expansivo como el ir
landés.

El crecimiento económico 
medio de este país comunitario 
en los últimos doce años, ha sido 
del 4,5% anual, la más alta de 
todos los estados de la Unión 
Europea. Cuatro empresas fa
bricantes de vinos de la Deno
minación de Origen «La Man
cha»: Bodegas Centro Españo
las, S.A.; Caserío Vigón, S.A.; 
Vinícola de Castilla, S.A. y 
Vinícola de Tomelloso, S.L.C; 
tres empresas de la Denomina
ción de Origen «Valdepeñas»: 
Bodegas Real, S .L.; Luis Megía, 
S. A. y Miguel Calatayud, S.A.; 
una empresa fabricante de queso 
con Denominación de Origen 
«Queso Manchego»: 
Agropecuaria Navaloshaces, 
S.L., otra productora de aceite 
de oliva: Aceites Malagón, S.L. 
y la Asociación Provincial de 
Apicultores, componen esta 
embajada comercial de la pro
vincia en la capital irlandesa. 
La Jomada de Presentación y 
Degustación de alimentos y 
bebidas de Ciudad Real se va a 
celebrar durante siete horas en 
un salón de un importante ho
tel de Dublín y cuenta con la 
asistencia del presidente de la 
Diputación Provincial, Luis 
Jesús Garrido y del presidente 
de la Cámara de Comercio e 
Industria, Juan Antonio León 
Triviño, además de varios di
putados provinciales y represen
tantes de medios informativos 
de Ciudad Real.

tos métodos de pago y saber ele
gir el adecuado a las necesida
des de cada empresa y, finalmen
te, se ha destacado la necesidad 
de cubrir los riesgos que no cubre 
el medio de pago elegido.

El Colegio de 
Médicos presenta 
un curso de 
apoyo para hacer 
elMIR

La Tribuna

El Colegio de Médicos de 
Ciudad Real presentará maña
na, a las seis de la tarde, un cur
so de ayuda didáctica para el 
apoyo a los médicos que se pre
sentan a las pmebas para acce
so al MIR que impartirá en ciu
dad Real la Academia 
Navarrete.
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Asegura que no entiende las declaraciones de León Triviño

Moro: no hay proyecto de 
aeródroho en Toledo

Conchi SÁNCHEZ

Carlos Moro, delegado de 
Gobierno en Castilla-La Man
cha aseguró sorprendido a LA 
TRIBUNA que "desconoce la 
existencia del proyecto para 
realizar un aeródromo en Tole
do", por lo que dijo no entender 
"las declaraciones de León Tri
viño relativas a una competen
cia entre dos aeródromos".

Por otro lado, sí que sabe de 
la existencia de "un estudio que 
están realizando diferentes ex
pertos y técnicos para Ciudad 
Real". De este modo, y en cuan
to a las negligencias apuntadas 
por el presidente de la Cámara 
de Comercio ciudadrealeña "no 
hay ningún tipo de cortapisas en 
el desarrollo del proyecto, ni de 
afán competitivo en esta comu
nidad autónoma". "Que me lo 
expliquen", sentencio Moro.

El delegado de Gobierno afir
mó estar a dispuesto'a "aclarar" 
a Triviño el asunto, pues "aun
que que no sea una competen
cia del delegado de Gobierno, 
todo lo que se pueda hacer por 

, esta provincia, lo apoyaremos".

"El proyecto debe estar en 
fase de estudio"

Parece que nadie conoce 
exactamente el estado del pro
yecto del aeródromo ciudadrea- 
leño.

De esta manera. Moro asegu-

Carlos Moro, delegado de Gobierno en Castilla-La Mancha.

ró que "el proyecto del aeródro
mo de Ciudad Real debe estar 
en fase de estudio, porque un 
proyecto así debe tener claras sus 
necesidades, su viabilidad, vien
do quien se hace cargo de la fi
nanciación del proyecto y de su 
gestión, además de su posible 
nivel de utilización, lo que es un 
estudio muy importante".

Preguntado sobre si la índo

le de este proyecto es política, 
el delegado de Gobierno asegu
ró que no lo sabía. "Yo creo que 
este tipo de proyectos no son 
políticos, sino que pueden ser 
interesantes para el desarrollo de 
Ciudad Real".

Moro reiteró que sabe que "es 
un proyecto que se está estudian
do, pero que no sabe quién po
drá llevar a la práctica ".

Este proyecto busca "la cercanía al ciudadano".

La nueva 'policía de 
proximidad' se implantará 
en Ciudad Real en mayo

C. S. HERNÁNDEZ

El proyecto piloto de "poli
cía de proximidad" comenzará 
a funcionar en el mes de mayo 
en Ciudad Real, una de las 30 
ciudades de toda España en las 
que se implantará este plan del 
Ministerio de Interior.

Según Carlos Moro, delega
do de Gobierno en Castilla-La 
Mancha, "este es un proyecto 
experimental, en fase de estudio, 
en el que se pide la colaboración 
de la sociedad y de la Policía 
Nacional, que son los que lo van 
a desarrollar".

Esta "policía de proximidad" 
es "una policía muy cercana al 
ciudadano, equivalente a la po
licía de barrio de otras ciudades 
europeas, que, de tener éxito, se 
aplicaría en más municipios de

España".
Este sistema de protección 

ciudadana se encuentra en la fase 
de estudio de un convenio, "pues 
también colabora, de alguna 
manera, la policía local", ase
guró Moro. "Es un proyecto 
innovador y experimental -con
tinuó el delegado de Gobierno- 
ai que hay que darle un voto de 
confianza para luego ver los 
resultados". Con esto se refie
re a las críticas vertidas por 
algunos sindicatos policiales 
contra este nuevo sistema. "Hay 
que ver cómo se desarrolla, para 
estudiar su puesta en funciona
miento y su aceptación social, 
pues lo que se pretende es que 
la policía tenga un contacto 
constante con determinados 
barrios que se eligen dentro del 
municipio".

Para Moro, "el proyecto del aeródromo de Ciudad Real 
debe estar en fase de estudio, porque un proyecto así debe 
tener claras sus necesidades, su viabilidad, viendo quien 

se hace cargo de la financiación del proyecto"

Este proyecto piloto se implantara en 
29 provincias más de toda España, 

entre ellas, Toledo

M.I.R.
Ayudas didácticas desarrolladas 

por el Instituto Euroamericano 
de Cultura, Ciencia, y Comunicación, 

Antonio Machado (INECAM)dela 
Universidad de Alcalá, con la 

colatioración del Colegio de Médicos 
de Alicante.

Universidad de 
Alcalá de Henares

Colegio Oficial de Médicos 
de la provincia de Alicante

INECAM aroinaes C
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DIRECCION TECNICA: Doctor Francisco Javier Yuste Griialba
SESION INFORMATIVA EL DIA 10 DE ABRIL, A LAS 6 DE LA TARDE, EN EL COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS DE CIUDAD REAL

Financia:

GENERAL AGUILERA 6-1 
TELT. 21-16^ 
13001-CIUDADREAL

AVDA DE PUENTE OE RETAMA 20 
TELF. 21-11-12 
13005-CIUDAD REAL
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Fallado el VI 
Concurso de 
Marcapáginas 
para niños

La Tribuna

El jurado calificador del VI 
Concurso de Marcapáginas para 
Niños, convocado por el Servi
cio Municipal de Bibliotecas de 
la Concejalía de Cultura y 
Concejalía de Juventud e Infan
cia, ya ha emitido su fallo.

Los ganadores son los si
guientes: 1® categoría (de 5 a 8 
años): primer premio, Mario 
López-Pastor Muñoz, de 8 años; 
segundo premio, Estela M“ 
Garrido González, de 8 años. 2“ 
categoría (de 9 a 12 años): pri
mer premio, Ana María Arcos 
Espejo, de 12 años; segundo pre
mio, Loreto Gil-Ortega 
Calcerrada, de 9 años. 3® cate
goría (de 13 a 16 años): primer 
premio, Carlos Tato Fernández, 
de 14 años; segundo premio, 
Israel Moreno Torres, de 15 
años.

En esta categoría, el jurado 
ha concedido una mención es
pecial a Almudena Martín 
Benavente, de 14 años. En las 
tres categorías, los premios 
consisten en la entrega de un 
diploma y material de dibujo, 
aunque los tres primeros pre
mios, además, verán publicado 
su trabajo.

El jurado del Concurso ha 
estado presidido por la conce
jal de Cultura, Teresa Aguirre, 
y ha contado como vocales con 
el crítico de arte José Luis 
Marchante; el director de los 
Museos Municipales, Francis
co Javier López; la coordinadora 
de las bibliotecas municipales, 
Pilar Espejo; la técnico de Edu
cación, Juventud e Infancia, 
Prado Serrano, y, como secre
taria, Eulalia Villaseñor, auxi
liar administrativo de la 
Concejalía de Educación e In
fancia. La entrega de los pre
mios se realizará el 23 de abril. 
Día del Libro, a las 19 horas, 
en el salón de sesiones del 
Ayuntamiento.

La Concejalía de 
la Mujer 
organiza un curso 
de autoestima y 
relajación

La Tribuna

La Concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
ha organizado un curso de 
Autoestima y Relajación diri
gido a mujeres mayores de 18 
años. Las interesadas podrán 
inscribirse en la Concejalía de 
la Mujer hasta el próximo 11 de 
abril. El curso, que será impar
tido en el Centro Joven de Nue
vas Tecnologías, comenzará el 
15 de abril y constará de 62 
horas, repartidas en horario de 
17 a 20 horas los martes, miér
coles y jueves. Para más infor
mación, dirigirse a las oficinas 
de la Concejalía, en la calle Pozo 
Concejo s/n o en los teléfonos 
23.17.12 y 23.17.45.

Un centenar de personas presenciaron este acto

Córdoba acogió el pasado 
lunes la Ruta del Quijote

La Tribuna

En la Sala de Usos Múltiples 
del Palacio de Congresos y 
Exposiciones de Córdoba y de 
la misma manera que días an
tes se ha hecho en Madrid y en 
Sevilla, el pasado lunes se pre
sentó la Ruta del Quijote, que 
recorrerá parte de nuestra geo
grafía provincial y limítrofes, 
del 11 al 23 de abril, conmemo
rando el 450 aniversario del 
nacimiento del autor de la in
mortal obra.

El acto dio comienzo con 
unas palabras del presidente de 
la Casa de Castilla-La Mancha 
en la capital andaluza, Federi
co Gómez Camacho, quien elo
gió la iniciativa de la Asocia
ción Cultural "Quijote 2.000" 
y agradeció que "se acordaran 
de Córdoba para esta presenta
ción".

Tras estas palabras y la pre
sentación de los componentes 
de la mesa, hizo uso de la pala
bra Antonio Sema Mondéjar, 
quien explicó al centenar de 
asistentes al acto los motivos que 
les impulsaron a poner en 
marcha esta ruta, en recuerdo 
de los jóvenes que hace treinta 
año recorrieron parte de la mis
ma.

El presidente de la Asocia
ción Cultural "Quijote 2.000", 
José Luis Aguilera, realizó una 
brillante exposición de la vin
culación de Miguel de Cervantes 
con Andalucía, al recordar que

Homenaje al magistrado Eduardo Pérez

El pasado lunes el magistrado Eduardo Pérez Ferrer recibió un homenaje con 
motivo de su jubilación en un conocido hotel de la capital. Este magistrado llevaba 
ocho años en ciudad Real, a cargo de los juzgados de Distrito, Primera Instancia e 
Instrucción número 3 y Penal número 2. En el acto estuvieron presentes el 
Presidente de la Audiencia, José María Torres, además de varios compañeros.

Í

Imagen de la presentación en Córdoba. MENA

sus progenitores eran andaluces, 
así como su parte de la infancia 
en la localidad de Cabra.

Continuó con la descripción 
que hace Cervantes de la mujer 
cordobesa y finalizó con el deseo 
de que la mayoría de los veci
nos andaluces visiten esta ruta 
en los próximos días.

EI gerente de AVE, escolás
tico González, en su interven
ción manifestó estar convenci
do de que "si saliéramos a las 
calles de Córdoba a preguntar 
por ciudad Real, es posible que 
la mayoría de los extranjeros que 

a esas horas merodeaban por la 
mezquita no tuviéramos ni idea 
de su situación en el mapa, sin 
embargo, si les hablamos de La 
Mancha, seguramente el 95 por 
ciento de ellos sí nos relacio
narían con las aventuras del 
ingenioso hidalgo".

Por último, intervino el ge
rente del Patronato de Interese 
Provinciales, Juan José Serra
no, que ostentaba la represen
tación de la Diputación.

Después de las intervencio
nes se abrió un coloquio o en el 
que participaron un buen núme-
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Seaún José Luis Mora, de seguir así, las arcas municipales estarán peor que en el 95

El PSOE denuncia la mala gestión 
económica del PP en el Ayuntamiento

Concha VICENTE

El portavoz del Grupo muni
cipal Socialista, José Luis Mora, 
denunció ayer la mala gestión 
económica que está llevando a 
cabo el Equipo de Gobierno del 
PP en el Ayuntamiento y vaticinó 
que de mantenerse la actual ten
dencia cuando finalice la actual 
legislatura "el cuerpo económi
co de la ciudad estará mucho peor 
que cuando el PP llegó al gobier
no municipal".

Estas conclusiones, según 
Mora, que compareció en rueda 
de prensa con el concejal socia
lista responsable de economía y 
ex alcalde de Ciudad Real, Ni
colás Clavero, se desprenden del 
estudio realizado por su Grupo 
de la liquidación del Presupuesto 
del 96, de la cual queda de ma
nifiesto que el Ayuntamiento 
tiene al menos un déficit presu
puestario de 71 millones de pe
setas.

La aparición de este déficit, 
según Nicolás Clavero, viene 
acompañada de una escasez en 
inversiones para la ciudad, las 
cuales, son una continuidad de 
las que en su momento inició el 
PSOE.

En este sentido, señaló que 
para 1996, el Equipo de Gobierno 
había previsto en el Presupues
to inversiones por 1.113 millo
nes de pesetas, de las cuales se 
han pagado 173 millones, loque 
supone un nivel de ejecución del 
14,4 por ciento.

Respecto al déficit de 71 
millones de pesetas, el concejal 
socialista indicó podría ser 
mayor, ya que en la liquidación 
del Presupuesto, que fue lleva
da al Pleno ordinario del mes 
pasado y tuvo que quedar sobre 
la mesa por considerar el PSOE 
que en la orden de la Alcaldía 
por la que se debería aprobar 
podría ser ilegal, que tienen en 
su poder no se incluyen datos 
sobre las partidas del Consorcio 
de Residuos Sólidos Urbanos 
(RSU), del Servicio Contra In
cendios y Salvamento (SCIS) y 
de la cuenta de recaudación.

Estas partidas, según Nico
lás Clavero, han podido "quedar
se cojas", por lo que 
incrementarían aún más el défi
cit presupuestario.

El concejal socialista respon
sable de economía apuntó que 
el PP ya no puede argumentar 
que este déficit es consecuencia 
de la herencia del anterior Go
bierno socialista, puesto que, tras 
dos años al frente de la Corpo
ración, "ya son responsables de 
sus gestiones".

Nicolás Clavero ahondó más 
en la gestión económica del PP 
y señaló que junto al déficit, a 
31 de diciembre de este año está 
previsto que la deuda a largo 
plazo se incremente en 700 mi
llones de pesetas, con lo cual

■
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José Luis Mora, en el centro, criticó la mala gestión del PP y Nicolás Clavero, a la derecha, ahondó en los datos RUEDA
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Los concejales socialistas comparecieron ayer ante los medios de comunicación en rueda de prensa. RUEDA

alcanzará los 4.000 millones. 
Agregó que, teniendo en cuenta 
que el PP ha conseguido redu
cir la deuda a corto plazo en 65 
millones, ha endeudado las ar
cas municipales en más de 770 
millones de pesetas.

Obligaciones impagadas 
por el Ayuntamiento

Nicolás Clavero también re
batió las afirmaciones de la con- 
cejal de Hacienda, Teresa 
Aguirre, de que el Ayuntamien
to paga bien, mostrando algunos 
ejemplo, todos ellos relativos a 
partidas de contenido social. Así, 
indicó que para actividades de 
juventud e infancia existía en el 
96 una obligación reconocida de

11 millones de pesetas, estando 
a 31 de diciembre pendientes de 
pago 11 millones, el 46 por ciento 
y para gastos de centros socia
les, la obligación reconocida era 
de 14 millones, y se encuentran 
pendientes de pago 10,3 millo
nes de pesetas. También aludió 
a que para subvenciones esco
lares, subvenciones a asociacio
nes y Cruz Roja está pendiente 
de pago el 100 por cien de la 
obligación reconocida.

Todo esto, agregó Nicolás 
Clavero, ha ido acompañado de 
un incremento en el gasto co
rriente de más del 30 por ciento 
en relación a lo que disponía el 
Partido Socialista cuando gober
naba en el Ayuntamiento capi
talino, lo que sin duda, afirmó. 

ha incidido en el engrosamien
to del déficit.

Para Nicolás Clavero, el 
Grupo Municipal del PP ha cam
biado la tendencia impuesta por 
el PSOE en los años en los que 
estuvo al frente del Ayuntamien
to de sanear la hacienda muni
cipal, y de seguir en la misma 
tendencia "va a obligar a hacer 
un gran esfuerzo quien se haga 
cargo del Gobierno municipal en 
la próxima legislatura, cuando, 
de haber seguido la pauta del 
PSOE, el Ayuntamiento estaría 
totalmente saneado".

Nicolás Clavero concluyo su 
intervención ante los medios de 
comunicación afirmando que el 
PP "ha caído en la tendencia del 
gasto fácil y poco productivo".
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Avances informáticos en el curso.

El lECE impartirá 
cursos de 
contabilidad y 
análisis de balance 
y de nóminas

La Tribuna

El Instituto de Empresarial 
de Contabilidad y Economía 
(lECE) impartirá en Ciudad Real 
unos cursos prácticos de Con
tabilidad y Análisis de Balance 
y de Nóminas y Seguros Socia
les, los cuales fueron presenta
dos el pasado lunes en la Cáma
ra de Comercio e Industria.

Al acto de presentación de 
los cursos asistieron más de 150 
personas a las que se informó 
detalladamente de las caracte
rísticas específicas que tienen 
estos cursos.

La presentación corrió a car
go del jefe del Departamento 
Comercial de la Dirección Te
rritorial de Caja Castilla La 
Mancha de Ciudad Real, Fran
cisco Ramos, el director gene
ral del Instituto Empresarial de 
Contabilidad y Economía, 
Eugenio Rosales, y el director 
de zona del instituto, Angel 
Ferreras.

En estos cursos, que cuentan 
con la colaboración de la Cámara 
de Comercio e Industria de Ciu
dad Real, se utilizan los mayo
res avances de la pedagogía y 
de las técnicas audiovisuales e 
informáticas que, mediante sis
temas especiales de entrena
miento rápido, práctico y sim
plificado, se prepara a cualquier 
persona, aunque no tenga estu
dios, para llevar correctamente 
la contabilidad y la administra
ción del departamento de per
sonal para mejorar la empresa 
o negocio y así obtener mayor 
rentabilidad.

Estos cursos, tienen una gran 
demanda en la reserva de pla
zas, quedando muy pocos días 
para formalizar la inscripción de 
asistencia, puesto que el plazo 
finaliza el próximo lunes, día 14 
de abril.

Para atender a las personas 
que no pudieron asistir al acto 
de presentación, el Instituto 
Empresarial de Contabilidad y 
Economía ha dispuesto de un 
directivo que se encuentra a 
disposición de los interesados 
en la Confederación Provincial 
de Empresarios.
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La muestra antolósica recose su trabajo para "mostrar a los jóvenes cosas útiles"

Miguel Fisac expone desde ayer en 
la ^ del Ministerio de Fomento

Efe-Madrid
Pintor, escultor y en ocasio

nes poeta, el arquitecto Miguel 
Fisac, cuya obra se exhibe des
de ayer en la sala de exposicio
nes del Ministerio de Fomento 
es un profesional que a sus 84 
años confiesa que sigue «tenien
do la ilusión de hacer proyec
tos». Recientemente reconoci
do con el Premio Camuñas de Ar
quitectura, la exposición anto
lógica que recoge su trabajo es 
una manera de mostrar a las jó
venes generaciones «cosas que 
me han parecido útiles, aunque 
yo nunca he tenido vocación de 
profesor», confesó a Efe. 
Premio fin de carrera por la Real 
Academia de San Femando en 
1942, su primer galardón inter
nacional lo obtuvo en 1952 cuan
do le fue concedida la Medalla 
de Oro de la Exposición Inter
nacional de Arte Sacro de Vie
na por la Iglesia de Arcas Rea
les de Valladolid.

Después siguieron otros 
muchos premios, entre ellos, en 
1994, fue Medalla de Oro de la 
Arquitectura Española, distin
ción que él relaciona con el 
homenaje exposición que le tri
butó, en 1993, la Eme Ausste- 
llung der Fachnochschule de 
Munich. Amante como pocos 
de la arquitectura que define 
como «un trozo de aire huma
nizado», para él un proyecto es 
tan divertido como una pelícu
la de Alfred Hitchcock en la que

Los empresarios de siderometalurgia 
estarán presentes en EDIFICA 97

La Tribuna

La Junta Directiva de la Aso
ciación Provincial de Empresa
rios de Siderometalurgia acor
dó en una reunión mantenida para 
estudiar la problemáticas que 
padece el sector, participar con 
tres standsen la feria EDIFICA- 
97. Este certamen se celebrará 
del 12 al 15 de junio organizado 
por la Fundación Empresarial.

Coincidiendo con la celebra
ción del evento ferial, tendrá 
lugar la Asamblea general ordi
naria de la Asociación de Em
presarios de Siderometalurgia.

En la reunión de la Junta 
Directiva de la asociación, ade
más, su presidente, Manuel 
Carmona, planteó los problemas 
surgidos con una empresa que 
revisaba las instalaciones de gas 
butano en Ciudad Real y que fue 
denunciada ante la OMIC, aso
ciaciones de vecinos y la Dele
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Miguel Fisac, daimieleño, ha recibido múltiples premios. RUEDA

«como el suspense está al final, 
estas deseando ver lo que pasa».

Por ello, en esta exposición 
ha pintado una serie de paneles 
para introducir al espectador en 
lo que el llama su «itinerario 
mental», que empieza con el 
encargo de proyecto hasta el 
momento en que le da forma. 
Para él es muy importante ubi
car la obra en su entorno y su 
oposición al movimiento moder
no radica en que este tiene «una 
idea de la estética que plasma 
donde le da la gana».

«A mi. Mies van der Rohe me 
parece el mejor arquitecto del 

gación de Industria y Trabajo.
En este sentido, señalar que 

fue la Asociación de Empresa
rios de Siderometalurgia la or
ganización que dio a conocer a 
Industria el presunto fraude en 
el que estaba incurriendo dicha 
empresa y solicitó una pronta 
solución, ya <jue su actividad 
presuntamente ilícita perjudica
ba además los intereses de sus 
asociados.

Por su parte, el presidente de 
la Actividad de Gas, integrada 
en la asociación, Angel Turri
llo, propuso peritar de forma 
gratuita las revisiones que dicha 
empresa había llevado a cabo y 
de esta forma detectar las posi
bles irregularidades que se pu
dieran haber cometido.

Por lo que respecta a la Ac
tividad de Gas también se habló 
de la futura constitución de la 
Federación Regional de Instala
dores de Gas. En la reunión tam- 

siglo XX, pero no me parece bien 
que cuando proyecta una ofici
na en Santiago de Cuba haga lo 
mismo que cuando hace un 
museo de Arte Contemporáne- 
ro en Berlín porque no tienen 
na(^ que ver ni el programa, ni 
el ambiente ni las posibilidades», 
precisa Fisac.

Considerado uno de los ar
quitectos que en los años cin
cuenta y sesenta marcaron las 
directrices de la actual arquitec
tura contemporánea, una de sus 
innovaciones técnicas de Fisac 
fue la utilización de los «hue
sos» (vigas huecas de hormigón

Ciudad Real acudirá a Edifica.

bién se informó sobre el encuen
tro mantenido con el delegado 
de Industria y Trabajo, Joaquín 
Hermoso, en la que fue estudia
da y debatida la problemática es
pecífica que sirfre cada activi
dad que integra la asociación. 

pretensado que reúnen las con
diciones de una gran ligeraza y 
resistencia).

Nació en Daimiel (Ciudad 
Real) en 1913 y es autor entre 
otros proyectos del conjunto de 
edificios del CSIC, la Urbani
zación de Santa Ponsa (Mallor
ca), los Laboratorios Joba, que 
figuraron en la Exposición so
bre Arquitectura de los años 60- 
80 del Museo de Arte Moderno 
de Nueva York. El Edificio IBM, 
el Complejo parroquial «Flor del 
Carmelo», y la Iglesia de la 
Urbanización Torre de Guil 
(Murcia).

También ha participado como 
consultor en la restauración del 
Santo Sepulcro de Jerusalén y 
de la Catedral de Manila, y ha 
llevado a cabo la restauración de 
la Torre de Santo Domingo de 
Almagro y los castillos de Ca
latrava la Vieja y la Nueva (Ciu
dad Real).

Si bien siente un preocupa
ción especial por el urbanismo, 
cuestión que le ha llevado aa 
plantear las denominadas «bur- 
bújas» o agrupación de pobla
ciones con todo tipo de servicios, 
cuya finalidad es detener el 
crecimiento incontrolado de las 
grandes ciudades.

«Yo dije en su día que si el 
proyecto del ‘Gran Madrid’ se 
cumplía nos maldecirían a los 
arquitectos. Los ciudadanos no 
nos maldicen a nosotros pero si 
al alcalde de turno», comenta 
Fisac.

Por su parte, el presidente de 
la Actividad de Instaladores 
Eléctricos, Victoriano Pinilla, 
informó sobre la preparación del 
I Congreso de Instaladores Eléc
tricos de CLM y la preocupación 
existente con Unión Fenosa. Esta 
compañía ha cambiado normas, 
tasas, etc, sin previo aviso a la 
Asociación.

El presidente de la Actividad 
de Talleres, Agustín Puebla, 
mientras, mostró su malestar por 
las escasas subvenciones y la 
lenta tramitación que padecen, 
con el consiguiente retraso en el 
pago de obras y certificaciones.

Por último, el presidente de 
la Actividad de Calefacción, José 
Rodríguez, dio a conocer su 
preocupación por una orden de 
Industria, por la cual se exige 
tener un técnico en plantilla a 
jornada completa, cuando la 
legislación laboral no recoge tal 
obligatoriedad.

Gregorio Peces 
Barba intervendrá 
hoy en unas 
jomadas del 
CEJE

La Tribuna

El rector de la Universidad 
Carlos III de Madrid, el ex-pre- 
sidente del Congreso, Gregorio 
Peces Barba, visitará hoy el 
campus ciudadrealeño y dará a 
partir de las diez y media de la 
mañana la conferencia inaugu
ral de las Jomadas sobre Teo
ría y Estrategias de Negociación, 
organizadas por el Centro de Es
tudios-Jurídicos y Empresaria
les (CEJE) de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y que se 
celebrarán en el Aula Magna de 
Servicios Generales.

Asimismo, en el acto inau
gural en donde Peces Barba 
expondrá "La Política: Entre la 
negociación y el principio de 
mayoría", participarán hoy el 
delegado de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
Antonio Salinas, y el vicepre
sidente de la Diputación provin
cial de Ciudad Real y presidente 
del patronato Universitario, 
Licinio Moreno.

Será también hoy en el 
campus de Ciudad Real de la 
UCLM cuando, con motivo de 
los actos organizados en tomo 
a la celebración de la Semana 
Cultural Francesa, Jesús Can
tera y Ortiz de Urbina imparti
rá la conferencia "La lengua 
francesa y el mundo de la cul
tura" . Este acto tendrá lugar a 
partir de las siete de la tarde en 
el Salón de Actos de la E.U. de 
Profesorado.

Aula de Solidaridad

Asimismo, en el campus 
ciudadrealeño a partir de las 
siete y media de la tarde de hoy 
en el Salón de Actos de la Fa
cultad de Letras, Antonio Se
rrano Sánchez, profesor de en
señanzas medias y con experien
cia en temas educativos con 
indígenas en Guatemala y Julián 
García López, doctor en Antro
pología Americana, impartirán 
la conferencia "Los problemas 
de la integración entre indíge
nas y ladinos en Guatemala". 
Este acto se enmarca dentro del 
proyecto Aula de Solidaridad de 
la UCLM y SOLMAN.

Argentaria- 
Banco Exterior 
recauda más de 5 
millones para 
Miguel Caba

La Tribuna

La cuenta abierta en 
Argentaria-Banco Exterior a 
beneficio del niño ciudadreale
ño Miguel Caba arrojaba al día 
de ayer un saldo de 5.248.022 
pesetas. Cantidad que se suma 
a los once millones y medio re
caudados por Caja Rural y Caja 
de España, lo que supone un total 
de 16.681.753 pesetas.
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El ex comisario de Ciudad Real se defiende de las acusaciones

Lázaropresenta un recurso 
contra la querella delaUFP

Efe

La defensa del ex jefe supe
rior de Policía de Aragón y ex 
comisario de la Policía Nacio
nal de Ciudad Real, Francisco 
Lázaro, ha presentado un recur
so de reforma ante el juzgado 
contra la querella interpuesta por 
el sindicato Unión Federal de 
Policía (UFP), al considerar que 
«el sindicato no puede querellar
se en la forma que lo ha hecho».

En la querella, la UFP acusa 
a Lázaro de cometer varios de
litos de prevaricación, malver
sación en la venta de muebles 
de la comisaría de Huesca, infi
delidad en custodia de documen
to público y uso indebido de 
vehículo oficial.

El abogado defensor, José 
Antonio Ruiz Galbe, ha mani
festado que las imputaciones del 
sindicato policial relativas a una 
supuesta prevaricación de Láza
ro en las investigaciones sobre 
una mafia policial en Zaragoza 
«son unos hechos que están sien
do objeto de investigación en el 
juzgado de instrucción número 
uno».Lázaro está acusado de pa
ralizar las investigaciones sobre 
el senador socialista Carlos Pi
quer, y sobre otra supuesta in
vestigación de Interpol sobre el 
ex concejal del Ayuntamiento de 
Zaragoza Luis García Nieto.

En cuanto a las acusaciones 
del sindicato sobre la supuesta 
malversación en la venta de 
muebles de la comisaría de

Francisco Lázaro, ex comisario de la Policía de Ciudad Real.

Huesca, Galbe ha señalado que 
el Sindicato Democrático de la 
Policía «lo denunció en su día» 
ante el juzgado de instrucción 
número diez de Zaragoza, que 
se inhibió a favor del número dos 
de Huesca, y que éste «dictó una 
resolución por la que determi
naba que los hechos no eran 
constitutivos de delito».

Galbe indicó que el sindica
to «ejercitando la acción popu
lar, quiso revocar la resolución 
del juzgado», pero «ni fue revo
cada ni se admitió la acción 
popular», determinación que fue 
confirmada por la Audiencia.

Por otra parte, la defensa de 
Lázaro ha sostenido que «las 
fotografías tomadas por la UFP 
del coche oficial que utilizaba

Lázaro cuando ocupaba provi
sionalmente el cargo de comi
sario jefe en Ciudad Real «son 
ilegales, debido a que estárf to
madas en el aparcamiento par
ticular de mi cliente, que es pro
piedad privada».

Las fotos muestran el vehí
culo oficial de Lázaro estacio
nado en su aparcamiento parti
cular en la capital aragonesa.

Según han informado fuen
tes judiciales, el titular del juz
gado número ocho, Luis Badía, 
que instruye el caso, «podría 
posponer cautelarmente la cita
ción de Lázaro debido al recur
so presentado por la defensa», 
si bien han precisado que «por 
ahora, Lázaro sigue citado a 
declarar el próximo jueves».

Claramunt prometió volver a Ciudad Real para hablar de toros. RUEDA

La ’Psicología del aficionado’, 
a debate en el ciclo taurino 
"Los toros en la cultura"

ElisaNAVARRETE

El Salón de Plenos del Ayun
tamiento de la capital fue sede 
ayer de la tercera conferencia del 
XIII Ciclo "Los toros en la cul
tura" que, organizado por el 
Consistorio en colaboración con 
el Club Taurino, se celebra des
de el pasado día 1 de este mes 
en Ciudad Real, y que este año 
está dedicado al 50 aniversario 
de la muerte de Manolete.

El psiquiatra y escritor alican
tino y co-autor del COSSIO, de 
la Sociedad de Médicos Escri
tores, Femando Claramunt, fue 
el encargado de disertar sobre 
la "Psicología del Aficionado". 
Antes de la conferencia Clara
munt habló a este diario sobre 
Manolete del que dijo "fue un 
símbolo de caballerosidad y 
señorío y una manera de ser 
español muy arquetípica".

La conferencia comenzó con 
unas palabras de Diego del

Moral, del Club Taurino de 
Ciudad Real, quien se refirió al 
padre de Claramunt (cirujano 
jefe en la enfermería de Alican
te) que atendió al mítico Mano
lete en varias ocasiones.

A continuación, el conferen
ciante habló de la psicología del 
aficionado al mundo del toro, 
pero para ello, hizo un repaso a 
las clases y evolución de éstos. 
Para él, antes de nacer el afi
cionado está predispuesto a que 
le gusten los toros y a medida 
que va siendo mayor la tradi
ción familiar va haciendo que 
se incremente este gusto al 
mundo del toreo. Después, ade
más de soñar con ser matador 
de toros suele buscar un ídolo.

Femando Claramunt sacará 
a la venta dentro de una sema
na un libro titulado "Manolete, 
él y sus circunstancias" en el 
tratará la forma de ser de esta 
figura del toreo y de los espa
ñoles.
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KUEGADOS, S.C.L
5 La Junta General Universal । 
| celebrada el día 20 de enero de 1 
11997 en el domicilio social de la 1 

Entidad, sito en calle Madrid, 2 de 1 
i Porzuna (Ciudad Real), acordó por 1 
1 unanimidad disolver y liquidar la | 
i Sociedad.

; En la misma Junta se aprobó el | 
j balance de liquidación definitivo j 
j con su activo patrimonial [ 

actualizado y su posterior | 
adjudicación entre los accionistas.

> El balance final de liquidación es el | 
¡ siguiente: j

Cajapts.: 155.000 pts. ( 
Capital Social: 155.000 pts.

STAR PINEA

POR a AUMENTO
DE IA POBLACION ARBOREA

De lamQnodeM.RMioOPtHEApüedes^^

Solícita ei carnet en las delegaciónes de M.R.W. en 
C. Real, Daimiel, Almagro, Puertollano, Valdepeñas, 

Tomelloso, Alcázar de San Juan, Almadén
Si lo prefieres, puedes dejar el árbol en los viveros 

de STAR PINEA, hasta un tiempo máximo de un año.

A—

Por solo 100 pts/dia APADRINA 

un niño dei Tercer Mundo

PtMO m« información «n comprombo:
Nombre y Apellidos........................................

DISCOTECA 
NECESITA 

SEÑORITAS PARA 
TRABAJAR

Dirección,. .. 
Provincio y C.R

Fobioción 
Teléfono.

fUNO. INTBVIDA C/Soiud, 17- 28013 Modrid - Id. 902-19 19 19 MESON EL COTO

iHovrrRiAYNAVEGACfOH Q^ CIUDAD REAL
TOHOO SOCIAL FUROFÍO

i I 0 o 5 
. 3 5

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA

Curso sobre

Dirigido a empresarias y mujeres emprendedoras 
con proyectos de empresa.

Fecha: del 14 al 25 de abril de 1997.
Hora: de 19 a 22 horas.

Lugar: Cámara de Comercio de Ciudad Real

INFORMACION E INSCRIPCION: 
Cámara de Comercio de Ciudad Real 

C/ Lanza, 2 - Ciudad Real - Teléfono: 22 12 20
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Alejandro Alonso se entrevistará 
con empresarios de la comarca que 
obtuvieron o tienen subvenciones de 
la Consejería de Industria

Miércoles, 9 de abril de 1997 1 0
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El consejero de Industria tiene previsto visitar la Red de Visilancia Atmosférica

Repsol, en Argentina.

W

Alonso inspecdonará terrenos 
para las ayudas del MINER
El consejero de Industria de la Junta de Comunidades, 
Alejandro Alonso, tiene previsto recalar Puertollano ^ste 
viernes para completar una apretada agenda de encuentros 
y visitas. Alonso visitará la Red de Vigilancia Atmosférica, 
se entrevistará con empresarios de la comarca y conocerá 
las zonas de expansión industrial de la ciudad.

Luís RESOLA

El consejero de Industria de 
la Junta de Comunidades, Ale
jandro Alonso, visitará este vier
nes Puertollano, donde le espe
ra una apretada agenda de actos 
y encuentros. El motivo funda
mental de la visita, según mani
festó ayer el delegado provincial 
de la Consejería de Industria, 
Joaquín Carlos Hermoso 
Murillo, es inspeccionar la Red 
de Vigilancia de la Contamina
ción Atmosférica de Puertolla
no (RVCAP).

Esta red, que supone cada 
años unos gastos de 30 millones 
de pesetas, es financiada por la 
Junta de Comunidades, a través 
del convenio suscrito el año 
pasado con el Ayuntamiento de 
Puertollano, que fue prorroga
do automáticamente al terminar 
el mismo. Alejandro Alonso 
ofrecerá una rueda de prensa, en

El paro aumentó en 71 personas, 
mientras descendió en la provincia

La Tribuna

El mes de marzo dejó malos 
datos para la evolución del des
empleo en la comarca de Puer
tollano. Según las cifras facili
tadas por la secretaría de Empleo 
de Comisiones Obreras de Puer
tollano, obtenidas del Inem, el 
paro aumentó en 71 personas en 
la comarca, mientras en toda la 
provincia descendió en 594 
desempleados.

En esta mala evolución sólo 
la oficina del Inem de Daimiel 
registró un aumento de las lis
tas de desempleados, 
estabilizándose o descendiendo 
en el resto de oficinas de la pro
vincia.

Con esos 71 parados nuevos, 
el desempleo en la comarca de 
Puertollano llega ya a 6.558 
personas. Eso, a pesar de que 
durante el mes de marzo comen
zaron las contrataciones de los 

la que, según Hermoso Murillo, 
podría hablar sobre los múltiples 
proyectos que la Consejería tiene 
entre manos en Puertollano, 
como la creación del CLIPE, la 
realización del estudio de impac
to de las grandes superficies 
comerciales, los planes públicos 
de empleo, las subvenciones para 
la Dehesa Boyal, etc.

El consejero de Industria 
visitará las distintas zonas de la 
ciudad en las que se puede crear 
suelo industrial para acoger los 
proyectos presentados al 
MINER, en compensación por 
el plan de reestructuración del 
sector minero.

Según Hermoso Murillo, la 
intención de Alejandro. Alonso 
es conocer sobre el terreno las 
posibilidades de expansión in
dustrial, pensando sobre todo en 
la extensi0n.de la zona franca de 
Cádiz en Puertollano. Para Her
moso Murillo, este proyecto sería 

planes de empleo públicos. A 
través de ellos se contrataron a 
81 personas, lo que mitigó el 
crecimiento del paro en la co
marca.

Por sectores, el desempleo 
aumentó en todos ellos, menos 
en el de Construcción, que bajó 
en 40 parados menos. El sector 
que más parados registró fue el 
de Sin Empleo Anterior, con 51 
desempleados más en marzo. En 
ese mes se apuntaron a la lista 
de desempleo de Servicios 49 
parados más; a la de Agricultu
ra 9 más y a la de Industria4 más.

El sector que más parados 
tiene sigue siendo el de Servi
cios, con 2.289 parados, segui
do del SEA (1.873 parados), 
Construcción (1.565), Industria 
(754) y Agricultura (77).

En cuanto a la distribución 
del paro por edades, el desem
pleo aumentó, en marzo, más 
entre los mayores de 25 años (53

Alejandro Alonso ofrecerá una rueda de prensa.

"interesantísimo, por tratarse de 
un revulsivo económico para la 
comarca, no sólo por la inver
sión que supone, sino por lo 
atractivo que sería para otras 
empresas que quisieran instalar
se alrededor".
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Las oficinas del Inem de Puertollano y Daimiel, las únicas que "engordaron".

parados más) que en el de me
nores de esa edad (20 más). Por 
sexos, en las listas del Inem de

Por la tarde, el consejero tie
ne previsto entrevistarse con los 
empresarios de Puertollano que 
se han acogido a las líneas de 
ayudas procedentes de la Junta 
de Comunidades a través de las 
distintas subvenciones.

marzo se apuntaron 85 hombres 
más, aunque por contra el número 
de mujeres bajó en 12.

Repsol adquiere 
el 67 por ciento 
de la compañía 
Mexpetrol 
Argentina S.A.

La Tribuna

El Grupo Repsol, a través de 
Astra, ha adquirido el 67 por 
ciento de la compañía 
Mexpetrol Argentina, S.A. 
Mexpetrol Argentina es la ope
radora de la UTE del yacimiento 
El Portón Buta Ranquil, a tra
vés de un contrato en asocia- 
.ción con YPF, en el que parti
cipa con un 50 por ciento.

En la actualidad, el yaci
miento tiene una producción de 
petróleo de 24.500 barriles por 
día. Las reservas probadas para 
Mexpetrol Argentina ascendía, 
a 31 de diciembre de 1996, a 
41,4 millones de barriles de 
petróleo y a 138.000 millones 
de pies cúbicos de gas.

Una vez cerrada la operación 
de compra, Astra pasaría a con
trolar el 66,5 por ciento del 
capital de Mexpetrol Argenti
na S. A., y asumiría la operación 
del yacimiento mencionado.

Él 33,5 por ciento restante 
del capital de Mexpetrol Argen
tina S. A. quedaría en manos de 
YPF, que también participa en 
el yacimiento con el 50 por 
ciento de la UTE mencionada. 
Para Astra, esta compra signi
ficaría un incremento aproxi
mado en la producción de pe
tróleo y del nivel de reservas 
probadas del orden del 11 por 
ciento.

En la actualidad las partes 
se encuentran en la etapa de 
negociación de los contratos de 
compraventa y de la determi
nación del precio definitivo, que 
tendrá una duración de 30 días. 
El importe aproximado de la 
operación es de 200 millones 
de dólares, por lo que la parte 
correspondiente a Astra sería 
de unos 100 millones de dóla
res.

De esta forma Repsol con
solida y amplia su presencia en 
Argentina, donde desarrolla 
actividades en las áreas de ex
ploración, refino, etc.
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Dirisido a profesionales de Atención Primaria, tendrá lusar en el Hospital de Santa Bárbara

Expertos en diabetes partídparán en un 
curso sobre praxis cliabetológica

Pilar MUÑOZ

Expertos en diabetes del 
Hospital de Santa Cruz y San 
Pablo de Barcelona, del Servi
cio de Oftalmología del Hospi
tal Universitario de Badajoz y del 
Hospital Clínico de San Carlos 
de Madrid participarán en el 
Curso "Programa integral de 
Diabetes. De la teoría a la prác
tica" dirigido básicamente a per
sonal sanitario de Atención Pri
maria, ya que el objetivo princi
pal es actualizar conocimientos 
sobre la praxis diabetológica.

El curso, al que pueden asis
tir todos los médicos que lo de
seen de los cuatro hospitales de 
la provincia de Ciudad Real, 
tendrá lugar en el Hospital San
ta Bárbara de Puertollano del 16 
de abril al 8 de mayo. Treinta son 
las plazas oficiales, aunque el 
número podrá ser ampliado si hay 
mucha demanda.

La conferencia inaugural del 
curso correrá a cargo de Anto
nio de Leiva, catedrático de la 
Universidad Autónoma de Bar
celona y jefe del Servicio de 
Endocrinología, Nutrición y 
Metabolismo de la Unidad de 
Diabetes del Hospital de Santa 
Cruz y de San Pablo de Barcelo- 
na.El experto en diabetes hablará 
de la "Acción integrada de la 
asistencia al paciente diabético 
en España. Unidades de Diabe
tes".

El día 17 de abril el tema de 
la conferencia versará sobre 
"Diabetes Millitus Insulinde- 
pendiente (diabetes tipo I). Es
tudios Actuales sobre Predia
betes" . En esta ocasión el ponente 
será el doctor Puig, también del 
Servicio de Endocrinología, 
Nutrición y Metabolismo del 
Hospital Santa Cruz y San Pablo 
de la Ciudad Condal.

El doctor Pou Torelló, tam
bién de este Servicio y profesor 
titular de la Autónoma de Bar-
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EI doctor Gutiérrez lleva investigando unos seis años sobre diabetes a nivel de Atención Primaria. T. FERNANDEZ

celona, pronunciará el próximo 
día 23 la conferencia "Diabetes 
Mellitus no Insulindependiente 
(diabetes tipo II). Fisiopatología 
y Patologías concurrentes. El 
paciente diabético hipertenso e 
hiperlipémico".

"Tratamiento de la diabetes 
Millitus no Insulindependiente. 
Aspectos higiénico-dietéticos y 
farmacológicos", es el título de 
la cuarta conferencia que será 
pronunciada el día 24 de abril por 
el doctor Antonio Pérez, igual
mente del Servicio de Endocri
nología, Nutrición y Metabolis
mo, del Hospital Santa Cruz y San 
Pablo de Barcelona.

El experto en diabetes ocular, 
doctor Fernández-Vigo, forma
do en Estados Unidos y del Ser
vicio de Oftalmología del Hos

pital Universitario de Badajoz, 
hablará el día 28 de abril de las 
repercusiones oftalmológicas del 
proceso diabético.

Al día siguiente, la conferen
cia versará sobre "El pie diabé
tico. Consideraciones acerca de 
la neuropatía diabética", y correrá 
a cargo del doctor La Calle, del 
Servicio de Endocrinología y 
Nutrición, del Hospital Clínico 
de San Carlos, de Madrid.

El doctor Miguel Angel 
Gutiérrez, del Centro de Aten
ción Primaria de Almadén y 
master en Diabetes, Nutrición y 
Metabolismo, hablará el día 7 
sobre "Nefropatía diabética. 
Importancia de su aparición en 
la evolución del proceso diabé
tico".

Finalmente, el día 8 de mayo. 

que será clausurado el curso, in
tervendrá la doctora Corcoy con 
la ponencia "Diabetes y gesta
ción. Asistencia a la diabetes 
pregestacional. Diabetes gesta
cional".

El curso, organizado por la 
Junta de Comunidades y por la 
Dirección General de Salud Pú
blica, está dividido en seis sesio
nes que tendrán lugar de 16:30 a 
19:00 horas.

El doctor Miguel Angel 
Gutiérrez presentó tres proyec
tos, siendo aprobado este curso, 
según manifestó a este diario. 
Gutiérrez destacó la importancia 
de este curso, ya que la diabetes 
es la segunda causa de consulta 
en Atención Primaria. El objeti
vo principal del curso es actua
lizar los conocimientos sobre 

diabetes con la finalidad de 
mejorar la asistencia a los dia
béticos, es decir dar la mejor 
cobertura asistencial a estos 
enfermos.

Ir al diagnostico precoz

El doctor Gutiérrez destacó la 
importancia de ir al diagnostico 
precoz, y a que es esencial. "Todo 
médico de Atención Primaria 
tiene pacientes diabéticos, enfer
medad muy compleja que requie
re un conocimiento amplio para 
detectar y derivar", agregó.

Asimismo, señaló que de cada 
diez diabéticos, uno padece la 
denominada tipo I (infantil o 
juvenil) que es fácilmente iden
tificable porque tiene un "debut 
explosivo", por lo que se detec
ta ante que la de tipo II (adultos). 
Un treinta por ciento de estos dia
béticos -añadió- tienen las llama
das complicaciones crónicas de 
la diabetes cuando se detecta la 
enfermedad.

Miguel Angel Gutiérrez insis
tió en la importancia de detectar 
la diabetes del tipo II, por ello 
hace un llamamiento a todas las 
personas que tienen anteceden
tes familiares, problemas de 
obesidad, tensión arterial alta, 
etcétera, para que se hagan las 
pruebas para detectar la enferme
dad. Finalmente, indicó que el tra
tamiento se basa principalmen
te en guardar las normas 
higienico-dieteticas (dieta y ejer
cicio), tratamiento farmacológico 
e insulina que, según afirmó, 
sigue siendo clave porque es el 
fármaco idóneo para controlar el 
azúcar, aunque no es la panacea, 
y, por último, la educación 
diabetológica.

El doctor Gutiérrez, que lle
va investigando unos 6 años so
bre diabetes a nivel de Atención 
Primaria, creó una consulta de 
diabetes en el Centro de Salud 
de Almadén, donde trabaja.

SIVES BIEN 
VIVIRAS MEJO

CAMBAS A 
DE PRpTECCION

OCLLA?^ 

Asodación de Utilidad Pública

En la Parroquia de San Felipe y Santiago de Bolaños (C. Real) el 5 de abril a las 
18*00 h. se celebró la ceremonia religiosa, efectuada por D. José María, Párroco de 
Moral de Cva.

Contrajeron matrimonio, la Srta. Dña. Ana Jesús García García (Licenciada en 
E.G.B. secundaria) con D. Miguel Angel Vidal Díaz (Licenciado en Ciencias 
Geológicas por la Universidad de Granada).

La novia lucía vestido marfil con corpiño sobre falda, de encaje Rechileu en 
seda; el tocado de velo largo de tul ilusión, greca bordada alrededor.

El novio, con traje negro clásico adornado con rasos en solapas y chaleco.
La madrina, vestida de largo en negro, con encajes y adornos en lentejuelas y 

azabache. El tocado, peineta y mantilla de blonda de principios de siglo.
El padrino, igualmente que el novio con traje clásico negro.
En los Salones Orquídea del Hotel PARAISO de Ciudad Real, se degustó el 

cóctel y cena, dirigida por el dueño, director de comedor y componentes, amenizada 
por hilo musical, variedad y gusto. Estudiantina y baile en su discoteca Olimpo del 
Hotel Paraíso.

Invitaciones en la barra por cuenta de los novios hasta altas horas de la noche.
Los novios por gentileza del Hotel, fueron invitados a la Suite Nupcial, para al 

día siguiente emprender im viaje por países de América y Europa para conocer 
diferentes culturas y gentes. Muy agradecidos a todos los asistentes que nos 
acompañaron en tan feliz ceremonia.

I 1

Salados
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Esta agencia de publicidad presentará 
en un plazo de 10 a 15 días el grueso 
de la campaña de publicidad, paso 
previo a su presentación oficial mmis

Esta conocida asencia ha sido ele sida para el desarrollo de la totalidad de la campaña de imasen

TAPSA se encargará de relanzar y 
'redescubrir' el vino de Valdepeñas

La agencia de publicidad TAPSA será la encargada de 
desarrollar la totalidad de la campaña de promoción e 
imagen de los vinos de Valdepeñas, en la que se invertirán 
unos 1,250 millones de pesetas en los próximos cinco años. 
Redescubrir los vinos de Valdepeñas y cambiar la mentali
dad de los consumidores serán las metas a seguir.

José Luis MARTINEZ

Directivos de la agencia de pu
blicidad TAPSA -primera empre
sa a nivel nacional del sector- par
ticiparon el pasado lunes, junto 
a miembros de la Asociación 
Interprofesional de Vitivini- 
cultores y el presidente del Con
sejo Regulador de la Denomina
ción de Origen "Valdepeñas", 
Enrique Martín-Peñasco, en una 
mesa de trabajo en la que ambas 
partes sentaron de las bases de 
actuación de la campaña de ima
gen del vino de Valdepeñas.

Tras este "primer y necesa
rio acercamiento", según decla
ró a LA TRIBUNA el presiden
te del CRDO "Valdepeñas", 
Enrique Martín-Peñasco, en el 
que se limaron unas pequeñas 
diferencias económicas y técni
cas sobre el mensaje que se quiere 
transmitir, tendrá lugar una nueva 
reunión dentro unas dos sema
nas para perfilar definitivamen
te el total de la campaña.

La campaña podría iniciar
se a finales de mayo

Aunque a grandes rasgos se 
está de acuerdo con la idea y modo 

de desarrollaría, desde la Aso
ciación Interprofesional de 
Vitivinicultores de la DO 'Val
depeñas' -entidad que gestiona
rá la campaña a través de la apor
tación de los diferentes sectores- 
se pretende, si es posible, que se 
inicie cuanto antes.

Es por ello que no se descar
ta que se pudieran emprender ac
ciones de la campaña antes del 
verano -a finales del próximo mes 
de mayo-, aunque los mayores 
esfuerzos promocionales se des
tinen a partir del mes de septiem
bre, fecha en la que el consumi
dor de vino es más reacio a cap
tar los mensajes en este tipo de 
productos.

Aunque las zonas prioritarias 
donde se desarrollará 1S campa
ña son Madrid y su área metro
politana y Andalucía -mercados 
tradicionales del vino de Valde
peñas-, desde la Asociación 
Interprofesional se quiere hacer 
algo más de hincapié del que ini
cialmente hacían en su proyecto 
los creativos de la agencia 
TAPSA. Lo anterior será tenido 
en cuenta por la citada agencia, 
de cara a la configuración defi
nitiva de la campaña -traducido 
en eslóganes, spots, publirrepor
tajes, presentaciones...- último

Miembros de la mesa de trabajo de la Asociación de Vitivinicultores de Valdepeñas en una foto de archivo.

paso antes de su presentación ante 
los medios de comunicación.

Redescubrir la imagen de los 
vinos de Valdepeñas, una deno
minación de origen prestigiosa, 
pero que en los últimos años ha 
caído en el encasillamiento en un 
determinado tipo de vino; y rom
per esa etiqueta a través de vi
nos de nueva generación son los 
objetivos principales de la cam

paña, que se centrará en consu
midores con edades comprendi
das entre 30 y 60 años.

Aún no han trascendido lemas 
ni eslóganes sobre los que gira
rá la campaña, ésta se desarro
llará a través de profesionales 
autónomos, ya que se han recha
zado líderes de opinión de pres
tigio.

TAPSA fue una de las cinco

agencias finalistas en el concur
so de idea, aunque su proyecto 
era bastante más ambicioso, por 
lo que se decidió que esta em
presa se ejecutara todas las ac
ciones de la campaña de promo
ción del vino de Valdepeñas, en 
la que se invertirán unos 1.250 
millones de pesetas en los próxi
mos cinco años, a razón de un tope 
de 250 millones anuales.

El geriátrico 'Monteval' seguirá 
adelante, según su directora

Alicia G^ ALHAMBRA

El geriátrico 'Monteval' de 
Valdepeñas continuará con su 
actividad habitual, según seña
laba a LA TRIBUNA su direc
tora Begoña Juaristi, quien ase
guraba que ante la subasta a la 
que será sacada la residencia el 
próximo 21 de mayo, "ya se es
tán tomando las medidas opor
tunas". Juaristi apuntaba que se 
hará todo lo posible para que el 
geriátrico siga adelante.

La directora de la residencia 
también señalaba que durante la 

jomada de ayer había intentado 
transmitir tranquilidad tanto al 
personal laboral como a los re
sidentes que se encuentran actual
mente en el centro.

Juaristi también señalaba que 
ya tenía conocimiento de la cir
cunstancia de la subasta desde 
hacía algunas fechas, lo que no 
ha afectado, como ya hemos se
ñalado, a la marcha del centro.

La Junta desconocía la 
situación de 'Monteval'

La Junta de Comunidades, que 

tiene concertadas con el 
geriátrico 'Monteval' un 20 por 
ciento de sus 180 plazas, desco
nocía la circunstancia de que el 
edificio iba a ser sacado a subasta, 
según señalaba a este diario la 
delegada de Bienestar Social 
Isabel Quintanilla.

Así Quintanilla señalaba tam
bién que la Junta no puede inter
venir en este asunto, al tratarse 
de una empresa privada, y des
cartaba, en cualquiera de los 
casos, que el gobierno regional 
pudiera hacerse cargo de la men
cionada residencia geriátrica 
valdepeñera.

¿sí

Begoña Juaristi, directora de la residencia geriátrica ’Monteval'.
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Hemádez Perlines visitó Alcázar de San 
Juan y Socuéllamos, Y en esta localidad 
firmó un convenio e inauguró las obras 
de refuerzo de una carretera

'.V
A'
 '

Bom
Sesún anunció ayer en Alcázar de San Juan el conseiero de Obras Públicas

La Junta apoya el proyecto de 
mejora de la red de agua
El consejero de Obras Pú
blicas, Isidro Hernández 
Perlines, anunció ayer que 
su departamento está dis
puesto a apoyar el proyecto 
de renovación de la red de 
distribución de agua de Al
cázar, en la línea que reco
ge el Plan de Abastecimien
to de Castilla-La Mancha 
aprobado por unanimidad 
por las Cortes regionales.

La Tribuna

Hernández Perlines señaló 
que uno de los recursos básicos 
para la región es el ahorro de 
agua y que ese ahorro pasa tam
bién por la reparación de las 
fugas en las redes de distribu
ción, que en el caso de Alcázar 
de San Juan llegan hasta un 40 
por ciento.

El consejero explicó que el 
proyecto se ejecutará merced a 
un convenio con el Ayuntamien
to alcazareño e invitó a la Di
putación de Ciudad Real a su
marse a dicho acuerdo.

Por otro lado, el responsa
ble de Obras Públicas, que 
mantuvo en la mañana de ayer 
una reunión con el Consistorio 
de Alcázar, destacó que en el 
plazo de un mes estarán entre
gadas las llaves de las 42 vivien
das que su departamento ha 
construido en el municipio y que 
han supuesto una inversión de 
más de 810 millones de pese-

e
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Un momento de la visita del consejero de Obras Públicas a Alcázar de San Juan.

tas. Asimismo dentro del capí
tulo de vivienda, Hernández 
Perlines avanzó que en septiem
bre se licitará una nueva pro
moción de unas 80 viviendas, 
la mitad de las cuales estarán 
destinadas al proyecto de «vi
vienda joven».

El consejero indicó que Al
cázar es una localidad idónea 
para implantar esta iniciativa 
que pretende ofrecer viviendas 
en alquiler aparejas jóvenes para 

que puedan emanciparse y crear 
su propia familia. Serán pisos 
de unos 50 metros cuadrados, 
cuya renta mensual no supera
rá las 20.000 pesetas.

Además de esta inversión, 
que está estimada en unos 500 
millones de pesetas, Hernández 
Perlines manifestó que está dis
puesto a ejecutar también va
rios proyectos urbanísticos pre
sentados por el Ayuntamiento, 
que ascienden a unos 300 mi

llones de pesetas y que consis
ten en mejoras de alumbrado, 
acerados y limpieza de parcelas, 
así como la cesión al municipio 
de un solar para la instalación 
de un «vivero de empresas».

El consejero de Obras Públi
cas finalizó su estancia en Al
cázar visitando, precisamente, 
estas parcelas, que pertenecen 
a polígonos propiedad de la Jun
ta, y las viviendas a entregar 
próximamente.

Socuéllamos: el 
consejero anuncia 
que la depuradora 
se licitara el 
próximo otoño

La Tribuna

El consejero de Obras Públi
cas, Hernández Perlines, también 
se trasladó a Socuéllamos, don
de, en primer lugar, firmó un con
venio para la mejora del abaste
cimiento de aguas a la población 
que supone para su departamen
to una inversión de más de 57 
millones de pesetas.

Con esta aportación se insta
lará un nuevo grupo de presión 
y un nuevo grupo electrógeno de 
gas-oil, de 125 kilovatios de 
fuerza, y un depósito de combus
tible de 5.000 litros.

Además, se reparará el depó
sito regulador existente y la ins
talación eléctrica y se pavimen
tará la parcela en la que se ubi
can los equipos de abastecimien
to.

Asimismo, el consejero anun
ció que en otoño se licitará la 
depuradora de aguas residuales, 
presupuestada en más de 800 
millones, y que el año que viene 
comenzarán las obras de la va
riante del municipio, en la que 
está previsto invertir alrededor 
de 700 millones de pesetas.

Igualmente, el responsable de 
Obras Públicas se comprometió 
a estudiar el proyecto municipal 
para mejorar la travesía actual del 
pueblo, obra cuyo coste estima
do sería de unos 95 millones y 
que podría ejecutarse por la vía 
del convenio.

Hernández Perlines finalizó 
su visita a Socuéllamos con una 
visita al polígono industrial y a 
la carretera CM-3111, en la que 
han sido invertido 94 millones 
de pesetas para reforzar el firme. 
Por último, el consejero super
visó la obra de la estación de au
tobuses, que está próxima a su 
finalización.

El alcalde de Alcázar nombra representante 
del anejo de Cinco Casas a Josefa Montiel

Las jornadas sobre UUPP 
comenzaron ayer en Almagro

La Tribuna
El alcalde de Alcázar de San 

Juan ha decidido por decreto 
nombrar representante de la Al
caldía de la pedanía de Cinco 
Casas a Josefa Montiel More
no, tras el fallecimiento del an
terior alcalde, Andrés Rodríguez 
Rodríguez.

Según el citado decreto, "por 
resolución de la Alcadía de 19 
de junio de 1995 se nombró a 
Andrés Rodríguez como repre
sentante del Ayuntamiento 
pedáneo de Cinco Casas. Des
de entonces su labor en pro del 
anejo y del bienestar de sus 
habitantes ha dejado entre no
sotros una profunda huella por 
su eficacia y celo por el barrio 

que es difícil igualar". Su recien
te fallecimiento -continua el 
decreto- además del hondo pe
sar que a todos produjo en lo per
sonal, supone un truncamiento 
en los proyectos y actividades 
diseñados en beneficio del ane
jo, por lo que para que la ges
tión sufra la menor merma po
sible se acordó proceder con 
urgencia a un nuevo nombra
miento, sin perjuicio de que en 
un futuro pueda ser estableci
da una consulta vecinal.

"Con la urgencia del caso y 
de entre las personas que han 
sido propuestas en los últimos 
días, es parecer de la Alcadía 
de Alcázar de San Juan que la 
idónea es Josefa Montiel Mo
reno, vecina del anejo y que 

desde hace años viene demos
trando su preocupación y dedi
cación por la mejora del anejo 
y bienestar de sus habitantes".

Así, el alcalde de Alcázar 
decidió nombrar representante 
de la Alcadía de Cinco Casas a 
Josefa Montiel, estando sujeto 
este nombramiento a su acep
tación como condición de efi
cacia

En un futuro 
puede 

establecerse una 
consulta vecinal

La Tribuna

La legislación de competen
cias de la educación de adultos 
en el ámbito nacional y regional, 
la educación de adultos y las 
nuevas tecnologías y la red pro
vincial de centros y aulas de 
adultos, fueron los temas que ocu
paron ayer al casi centenar de 
directores y monitores de Uni
versidades Populares que se die
ron cita en el Palacio de Valdepa
raíso de Almagro, para celebrar 
unas jomadas de trabajo donde 
desarrollar nuevos programas de 
formación, actualizar conceptos 
y contrastar experiencias.

Estas jomadas, organizadas 
por la Asociación Provincial de 
Universidades Populares, fueron 

inauguradas por el responsable 
del Area de Cultura de la Dipu
tación, Jesús Teodoro Octavio, 
y por el presidente de la Asocia
ción Provincial de UUPP, Fran
cisco Espinosa.

El primer tema fue la "Legis
lación y competencias de la edu
cación de adultos en el ámbito 
nacional y regional. Diseño curri
cular" , a cargo de Gregorio Gon
zález, técnico del Centro de In
vestigación Educativa, y Jesús 
Nicolás, asesor de enseñanza uni
versitaria, investigación y desa
rrollo de la Junta. También in
tervinieron Joaquín García, de la 
Facultad de Educación de la Uni
versidad de Salamanca, y María 
Jesús Calvo, de la Dirección Pro
vincial de Educación.
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La etiqueta de los caldos será una reproducción del cartel, realizado por Nieva

Vinos dd CRDO V aldepeñas, en la 
presentacoi dd Festival de Almagro

Pilar MUÑOZ

El cartel y la programación 
de la vigésima edición del Fes
tival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro serán pre
sentados en el Ministerio de 
Cultura el próximo día 24 a la 
una y media de la tarde, según 
adelantó a LA TRIBUNA el di
rector del citado Festival, 
Luciano García Lorenzo.

Asimismo, anunció que este 
año en el vino de honor serán 
servido por primera vez caldos 
elegidos por el Consejo Regu
lador de la Denominación de Ori
gen Valdepeñas, que serán em
botellados con una etiqueta es
pecial que reproduce el cartel 
anunciador del XX Festival In
ternacional de Teatro Clásico de 
Almagro que, tal y como adelantó 
LA TRIBUNA el día 14 del 
pasado mes de febrero, ha sido 
realizado por el dramaturgo 
Valdepeñero Francisco Nieva.

El cartel oficial de esta edi
ción, que ha sido patrocinado por 
el Consejo Regulador de la DO

Valdepeñas, pasará a formar 
parte del fondo de obras de arte 
del citado CRDO.

Los vinos que serán servidos 
en la presentación del cartel y 
de la programación del Festival 
han sido elegidos en el concur
so-cata que hace todos los años 
el CRDO Valdepeñas, según 
indicó a este diario Juan Anto
nio Solís, miembro de dicho 
Consejo. Así, será servido un 
vino blanco joven que ha obte
nido el galardón de "Medalla de 
Oro", así como un tinto crianza 
que también ha obtenido el ga
lardón de "Medalla de Oro". El 
nombre de las bodegas será dado 
a conocer el próximo viernes.

Estos caldos serán servidos 
en todos los actos oficiales pro
gramados con motivo de la ce
lebración del Festival. Asimis
mo, la Comisión de Promoción, 
presidida por el máximo respon
sable del CRDO Valdepeñas, 
Enrique Martín Peñasco, reali
zará una acción comercial en 
Almagro para que puedan ofre
cer durante el Festival como vino

El Festival de Almagro será presentado el día 24 en el Ministerio de Cultura.

de la casa los caldos premiados. 
Solís explicó que se hará una pro
moción especial en los restau
rantes para que adquieran estos 
vinos y los sirvan como especial 
de la casa durante el Festival.

Estas acciones se encuadran 
dentro del plan de promoción del 
Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen que eligió 
el Festival para iniciarías debi
do a la importancia del mismo.

Zambrana a^oya 
la construcción 
de un instituto de 
Secundaria en 
Piedrabuena

La Tribuna

«Si el Ministerio de Educa
ción no construye un instituto 
de Secundaria en Piedrabuena, 
el Gobierno regional de Castilla- 
La Mancha lo hará, una vez 
tenga asumidas las transferen
cias en materia de Educación», 
este fue el claro mensaje que el 
consejero de Educación y Cul
tura de la Junta de Castilla-La 
Mancha, Justo Zambrana, trans
mitió al alcalde de Piedrabue
na, José Luis Cabezas, en una 
reunión celebrada días pasados 
en la Delegación de Cultura de 
Ciudad Real, donde la primera 
autoridad local dio a conocer al 
consejero la problemática edu
cativa de la localidad.

Zambrana mostró el apoyo 
del Gobierno regional a la cons
trucción de un edificio en la 
localidad que albergará el nue
vo instituto de Secundaria, apo
yo que se materializará una vez 
están cerradas las transferencias 
educativas a nuestra comunidad 
autónoma, si es que antes el 
MEC, no ha atendido la reivin
dicación. Aunque también ma
tizó el consejero que depende
rá en gran medida en que con
diciones económicas se realicen 
las transferencias.

PP: la problemática educativa de 
Piedrabuena se está politizando

La Tribuna

El diputado del Partido Po
pular en el Congreso por la pro
vincia de Ciudad Real, Eduar
do Rodríguez Espinosa, que es 
miembro de la Comisión de 
Educación y Cultura del mismo, 
ha manifestado que "contrastan
do la realidad educativa de Pie
drabuena, el silencio del alcal
de de dicha localidad durante el 
anterior gobierno del PSOE y el 
tono de las declaraciones que 
viene haciendo durante los me
ses de gobierno del PP, me da la 
impresión que es una utilización 
partidista que busca más el des
gaste del partido en el Gobier
no que la verdadera solución de 
los problemas educativos en 
Piedrabuena".

Estas afirmaciones las hace 
el diputado nacional tras la con
sideración de los siguientes 
hechos:Las necesidades educa
tivas de cualquier localidad no 
se generan de la noche a la ma
ñana. Los estudios de población 
y los datos de escolarización de 
cada año permiten conocer con 
antelación cuales van a ser esas 
necesidades en los próximos 
cursos. De aquí que las posibles 
deficiencias en educación que se 
puedan dar en Piedrabuena no 
se han generado durante el go
bierno del PP -mayo 96- sino en 
la falta de previsión en las in
versiones de gobiernos anterio

res. En este sentido. Rodríguez 
Espinosa manifiesta su extrañeza 
de que el alcalde de Piedrabue
na no haya hecho ninguna ma
nifestación pública sobre las 
deficiencias educativas de su 
localidad y se haya mantenido 
en silencio desde mayo de 1995, 
fecha en que se constituyó la 
nueva Corporación local, hasta 
bien entrado el curso 96/91. 
Durante este período las nece
sidades ya existían y el gobier
no de la nación era del PSOE y 
en esos meses no hizo ninguna 
reivindicación. "Lo lógico-dice- 
hubiera sido que en el año y 
medio que hay entre mayo de 
1995 y julio de 1996 hubiera 
hecho las mismas declaraciones 
y se hubiera puesto al frente de 
posibles manifestaciones exi
giendo a los representantes del 
gobierno socialista lo mismo que 
pide ahora a los del PP".

En segundo lugar, el gobier
no del PP, a través de sus repre
sentantes en la provincia: gober
nadora civil y director provin
cial de Educación Cultural, en 
reunión mantenida con el alcal
de y presidente de las AMPAs 
el 21 de enero de 1997, les in
formaron (prensa provincial del 
22-1 -97) de que en este curso se 
invertirán 70 millones de pese
tas para solucionar los proble
mas de escolarización que tenía 
planteados Piedrabuena. Concre
tamente la construcción de tres 

aulas para la sección Delegada, 
8 aulas para el CP "Miguel de 
Cervantes" y la consolidación del 
CP "Luis Vives". La inversión 
de 60 millones, prevista para 
1997, unida a los 10 millones in
vertidos en 1996 durante la ges
tión del gobierno del PP, supera 
con creces la realizada durante 
el período 1986-96 en Piedrabue
na, donde sólo ascendió a 29 
millones, destinados a consoli
dación y nunca a ampliación de 
infraestructuras educativas como 
se va a hacer este año. Pese a tener 
esta información, el edil no se 
ha dado por enterado y sigue ha
ciendo reivindicaciones de algo 
que ya tiene concedido, olvidan
do que durante el gobierno an
terior ni se previeron las nece
sidades de este curso ni se hi
cieron las oportunas inversiones.

Respecto al Instituto de Pie
drabuena "es necesario decir las 
cosas claras y ponerlas en su 
sitio: la planificación de centros 
que el gobierno socialista hizo 
en la provincia no contempló en 
ningún momento la creación de 
ningún instituto en esta locali
dad. No figura ni en ningún 
documento, ni en ninguna pro
gramación, ni, por tanto, en nin
gún presupuesto. Sólo existe una 
foto en la prensa del anterior di
rector provincial del MEC que 
en visita al pueblo durante la 
precampaña electoral afirma que 
se va a hacer allí un instituto".

Comenzará el díal del próximo mes de mayo

La Mancomunidad del Guadiana 
oferta un curso de formación

Efe-Piedrabuena

La Mancomunidad de mu
nicipios del Guadiana ha hecho 
públicas las bases para que un 
total de 15 personas puedan 
acceder a un módulo de forma
ción y empleo basado en la es
pecialidad de pintura interior y 
exterior, que comenzará el próxi
mo día 1 de mayo.

Los interesados en realizar 
este módulo, confinanciado por 
la Junta de Comunidades y el 
Fondo Social Europeo, podrán 
presentar las solicitudes hasta 
el próximo 18 de abril en los 
ayuntamientos miembros de la 
Mancomunidad -Alcolea de 
Calatrava, Picón, Los Pozuelos, 
Poblete y Piedrabuena-, así como 
en la sede de esta agrupación 
de municipios.

Entre los requisitos para ac
ceder a este módulo de pintura 
destaca que los participantes sean 
demandantes de empleo mayo
res de 16 años y de baja cuali
ficación personal.

Este módulo se desarrollará 
durante un período de tres me
ses e incluirá una unidad de for
mación teórica, que ascenderá 
a un total de 150 horas, y otra 
práctica, a la que se dedicarán 
cuatro horas diarias.

A las personas seleccionadas 
para participar en este curso se 

les formalizará un contrato la
boral, por el que percibirán un 
salario bruto de 50.000 pesetas 
mensuales.

El presidente de la Manco
munidad de municipios del 
Guadiana, Angel Caballero, 
destacó el gran éxito que han 
tenido estos módulos en otras 
ocasiones y explicó que, una vez 
más, se pretende que «los alum
nos conozcan un oficio, que les 
permita poder encontrar traba
jo».

Caballero recordó que este 
módulo es una las medidas adop
tadas en el último pleno cele
brado por la Mancomunidad, en 
el que se marcó como línea 
general a seguir, el desarrollo 
de la formación y el empleo en 
el ámbito de los municipios que 
participan en la gestión.

Dirigido a 
demandantes de 
empleo mayores 
de 16 años y de 

baja 
cualificación
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En Semana Santa visitaron el Estrecho de las hoces más de 2.000 personas

Reaten más de 3.000 kilos de 
basuras en un paraje de Arroba

Efe

La Asociación Cultural "La 
Colmena" de Arroba de los Mon
tes recogió más de 3.000 kilos 
de basura del paraje conocido 
como el Estrecho de las Hoces, 
en una operación realizada duran
te el pasado fin de semana con el 
fin de limpiar la zona tras las 
vacaciones de Semana Santa.

Según Lorenzo Herance, 
miembro de dicha asociación, 
durante las pasadas vacaciones 
más de 2.000 personas visitaron 
el Estrecho de las Hoces, en el 
término municipal de Arroba de 
los Montes, y la zona quedó en

un "estado pésimo de limpieza", 
circunstancia por la que se de
cidió programar esta actividad, 
por tercer año consecutivo.

La cantidad de basura acumu
lada este año ha disminuido res
pecto al año pasado, cuando se 
cogieron 5.000 kilos, lo que 
demuestra, a juicio de Herance, 
que la gente está más concien
ciada en cuidar los espacios 
naturales y cada vez son más las 
personas que se llevan los des
perdicios que generan.

A pesar de ello, añadió, es ne
cesaria una mayor colaboración 
de las personas que visitan la 
zona ya que se trata de cuidar

"uno de los parajes más singu
lares y bonitos de la provincia 
de Ciudad Real".

La operación de limpieza se 
realizó a lo largo de los más de 
tres kilómetros que separan la 
junta de los ríos Valdemoros y 
San Marcos con el Guadiana 
hasta la Tabla de la Murciana.

Además, de esta iniciativa, 
la Asociación "La colmena" lle
vará a cabo una campaña de 
concienciación ciudadana para 
evitar que se arroje basura en 
los espacios naturales, por lo que 
van a poner carteles informa
tivos en la zona con el fin de 
evitar que arrojen basuras. Campaña de concienciación.

COSERFO ha 
establecido la 
oficina de visitas 
a Cabañeros en 
Horcajo

La Tribuna

La Mancomunidad de Caba
ñeros, en su apuesta por mejo
rar la calidad de vida de todos 
los vecinos de la comarca, ha 
llegado a un acuerdo con la 
empresa adjudicataria de las 
visitas al Parque Nacional de 
Cabañeros (COSERFO) con el 
fin de que esta empresa establez
ca la oficina de visitas al par
que en la sede de la Mancomu
nidad en Horcajo.

Esta oficina funciona a par
tir de ayer, habiéndose estable
cido ya un teléfono de recepción 
de peticiones para visitar el Par
que: 77.53.84. Con esta ofici
na, están seguros que se dinami
zarán las visitas al Parque y, con 
ello, aumentarán las personas 
que tendrán la oportunidad de 
conocer toda la comarca.

Retuerta del 
Bullaque celebra 
hoy la fiesta de la 
mujer con varias 
actividades

La Tribuna

Hoy, a lo largo de todo el día, 
se desarrollarán en Retuerta del 
Bullaque una serie de activida
des que tendrán a la mujer como 
protagonista. Estos actos tienen 
su origen en el Día Internacio
nal de la Mujer y han sido orga
nizados por la Asociación de 
Mujeres "Mancomunidad de 
Cabañeros" en colaboración con 
el Centro Integrado para el 
Empleo e Igualdad de Oportu
nidades de la Mujer (CIEM) de 
la Mancomunidad de Cabañeros, 
coincidiendo con el primer ani
versario de la citada Asociación.

Los actos comenzarán a las 
11,30 horas, con la recepción de 
todas las asistentes en la Plaza 
del Ayuntamiento de Retuerta 
del Bullaque. A continuación, la 
organización ha previsto la vi
sita a un invernadero fruto del 
curso que se realizó en la loca
lidad sobre viverismo y refores
tación y que es una de las expe
riencias empresariales que se 
están poniendo en marcha en los 
últimos meses en la comarca.

A las 16,00 horas tendrá lu
gar la proyección de la película 
"Las mujeres en el medio rural", 
perteneciente a al videoteca del 
CIEM, seguida de un coloquio 
en el que se pretende que las 
mujeres den sus opiniones so
bre la vida en sus pueblos y la 
solución a sus problemas. A las 
18,00 horas se acudirá a la in
auguración de una exposición de 
fotografías antiguas relaciona
das con la mujer y a otra mues
tra de artesanía realizada por 
rnujeres, así como a una exhibi
ción de bailes regionales a car
go del grupo de Retuerta del 
Bullaque. A los actos han sido 
invitadas autoridades locales, 
provinciales y regionales.

14^ SEMANA DE LA ZARZUELA

[ Viernes, 18 de Abril |

DEDICADA AL MAESTRO PABLO SOROZABAL EN SU CENTENARIO

Del 18 al 27 de Abril, 1997 
LA SOLANA

"Aquí se vive la Zarzuela"
TEATRO CERVANTES

20'00 horas rNAUGURACIÓN ORCÍAL DE LA SEMAN A, 
PREGÓN A CARGO DE FERNANDO ARGENTA; ENTREGA DE 

"ROSA DE AZAFRAN DE ORO": PALOMA O'SHEA. SERGIO DE 
SALAS Y VICENTE SARDINERO: PROCLAMACIÓN DE "AMA 

MAYOR" Y "JUAN PEDRO MAYOR” EN LAS PERSONAS DE LUZ 
CASAL Y JOSÉ SACRISTÁN.

A cmlinuación GRAiN GALA LIRICA "VOCES DE ORO"
Participan: JOSEHNA .ARREGUI. MANUEL AUSENSL SERGIO DE SALAS. 

RICARDO JIMÉNEZ, PEDRO LAVIRGEN. JOSEFINA MENESES, 
VICENTE SARDINERO.
Al j)Í!UKi; M“ DEL PILAR ALBALÁ.

¡ Sábado, 19 de .Abril {

20'00 hora,. »LA ROSA DEL AZAFRÁN”
23'OO^hora.s '^ Compañía de Aficionados de la ACAZ.

Con Ia.s voces csielares de MILAGROS MARTÍN y MARIO 
FERRER, .lomada dedicada a los Grupos y Asociaciones 
Culturales. Entrega de la "Rosa de Azafrán de Plata" a cada 
una de las zXsociacione.s presentes,

| Domingo, 20 de Abril |

2100 horas «EL HUESPED DEL SEVILLANO" 
Por la Compañía de Afteionados de la ,ACAZ. 
Representación dedicada a los Caba Heros-.Andan fes 
de la vía Quijotesca-Manchega promovida jx>r la 
A.sociación Cultural: "Ciudad Real Quijote 2CXXJ"

[ Lunes, Martes y Miéredes 21, 22 y 23 de A bril [

1930 hoius Xííl .lORNADAS ESCOLARES DE ZARZUELA 
Participa: Guardería Infantil "Virgen del Camino” y los 
Centro.s: .San Luis Gonzaga, Romero Peña, El Humilla- 
dero. El .Sanio, .Sagrado Corazón. .lavier Paulino e Instituto 
Modesto Navarro.

| Jueves, 24 de Abril |

21'00 horas MTGUEE DE ALONSO EN CONCIERTO
Acompañado de su Ballet y de la pianista MARISA ARDERIUS. 
Recital dedicado a las Preparadoras. Madres y Padres de las 
Jornadas Escolares y al Ramo de la Hostelería.

| Viernes, 25 de Abril |

20'00 horas *• LA TABERNERA DEL PUERTO”
23 00 horas " LA DEL MANOJO DE ROSAS”

Por la Compañía Lírica Española de Antonio Amengual.

[Sábado, 26 de Abril (

20-00 horas ” KATIUSKA”
23’00 horas ” LA REVOLTOSA” y

FIN DE FIESTA: "MOSAICO LÍRICO"
Por la Compañía Lírica Española de Antonio Amengual.

| Domingo, 27 de Abril |

20’00 hora.s GALA LIRICA
Panicipan: CORAL DE LA UNIVERSIDAD POLITECNICA 

DE MADRID Y LAS VOCES DE MARI JOSE SIMÓN, 
ANDRÉS SEVILLA. GUILLERMO OROZCO. EVA DEL 
MORAL. AURELIO GABALDÓN Y SO-YEON.
Entrega de la "ROSA DE AZAFRÁN DE ORO" 
a JO.SÉ DE FELIPE.

ENCARGOS DE ENTRADAS: De fuera de la localidad del 31 de 
Marzo al 5 de Abril, llamando al tei. 63 38 86, de 4 a 8 tarde. 
VENTA DE ENTRADAS: Del 7 al17 de Abril, en el Centro Cultural 
Don Diego (frente a Torre Parroquial),de 4 a 7 de la tarde, incluido 
sábado y domingo.
EN TAQUILLA: 2 horas antes de cada función.
Para información de la Semana, llamar a los teléfonos: 
63 38 86 - 63 14 12 - 63 44 41 - 63 17 46 - 63 33 15.
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El diputado de IU, José Molina, 
valoró ayer positivamente la 
filosofía del Anteproyecto de Ley 
de Cajas de Ahorro

Miércoles, 9 de abril de 1997 1 6

REGION
El portavoz del PP en las Cortes instó al Gobierno resional a llesar al consenso

Payo: es un atraco que la Junta 
haga una ley de cajas a su medida
El portavoz del Partido Popular en las Cortes regionales, 
Gonzalo Payo, considera un «atraco» que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha pretenda hacer una Ley de Cajas de 
Ahorro «a su medida» y le instó a que reanude las negocia
ciones para que esta norma se apruebe con el consenso de 
las principales fuerzas políticas. Payo, que hizo estas

declaraciones en los pasillos del Parlamento autónomo, 
calificó de «alarmante y poco serio» que el Ejecutivo 
regional haya elaborado de forma unilateral el Antepro
yecto de Ley de Cajas de Ahorro, y advirtió que sería un 
disparate aprobar esta norma sin consenso, pues «supon
dría una guerra abierta».

Efe-Toledo

Por este motivo, Gonzalo 
Tayo pidió al Gobierno que 
reconsidere su postura y reanu
de las conversaciones para con
sensuar la ley, como se había 
acordado en un principio.

«No queremos que se haga 
una Ley de Cajas unilateral, en 
el sentido de que sea sólo el Par
tido Socialista el que pretenda 
hacerse con la Caja Castilla-La 
Mancha (CCM) de una manera 
descarada a lo largo de esta le
gislatura», agregó.

Respecto a las nuevas con
diciones que establece el Ante
proyecto de Ley para la figura 
del presidente de las Cajas de 
Ahorro -prohíbe que tenga re
tribución y elimina su carácter 
ejecutivo-. Payo indicó que no 
le parece mal, pero insistió en 
que en cualquier caso son asun
tos que requieren del consenso 
de los grupos políticos.

El consejero de Economía y 
Administraciones Públicas de la 
Junta de Comunidades, Antonio 
Pina, presentó el lunes ante los 
medios de comunicación el An
teproyecto de Ley de Cajas de

■

tH

Pina presentó el lunes antes las Cortes el Anteproyecto de Ley.

Ahorro de Castilla-La Mancha, 
cuyo principal objetivo es 
profesionalizar estas entidades 
y evitar su politización.

Mientras el diputado regio
nal de IU, José Molina, valoró 
ayer positivamente la filosofía 
del Anteproyecto de Ley de

Cajas de Ahorro presentado el 
lunes por el Gobierno regional 
y calificó de acertado su objeti
vo de profesionalizar estas en
tidades, «que no pueden estar 
sometidas a criterios de fideli
dad política».

Aunque dijo no conocer en 

profundidad el contenido del 
Anteproyecto, Molina afirmó 
que es una ley «oportuna», pues 
es necesario regular el sector 
del ahorro por el papel que des
empeña en el desarrollo econó
mico de la región.

A su juicio, las cajas «no 
pueden estar sometidas a vaive
nes en función de los procesos 
electorales» que conllevan, de
bido a criterios partidistas, cam
bios en los equipos de gestión 
«y hasta en las cabeceras de las 
oficinas, como ha hecho el PP».

Por ello, José Molina cree 
que es muy acertado desvincu
lar los órganos de gestión de los 
de represen-tatividad de las ins
tituciones, al tiempo que con
sidera muy positivo que las Cor
tes puedan tener también pre
sencia en estas entidades, pues 
les proporcionará mayor esta
bilidad.

Por último, José Molina no 
descartó que IU proponga algu
nas mejoras al texto legal cuando 
se tramite en las Cortes regio
nales, aunque destacó que las 
líneas inspiradoras del proyec
to son compartidas por la coa
lición.

Moro: la reducción 
del paro refleja la 
recuperación 
económica y de la 
confianza

Efe-Toledo

El delegado del Gobierno en 
la región, Carlos Moro, declaró 
ayer que la disminución gene
ralizada del paro en todo el país 
registrada el pasado mes de 
marzo refleja que ya se está 
percibiendo cierta recuperación 
económica, que «hay mayor 
confianza y eso repercute en una 
mayor demanda de empleo».

Moro subrayó también que 
las cifras de población activa de 
Castilla-La Mancha «son las más 
altas después de muchísimos 
años y eso es positivo y conse
cuencia de la aplicación de la 
política económica del Gobier
no». Moro hizo estas declaracio
nes tras el acto de recepción al 
grupo de integrantes del Progra
ma ARION que se desplazó ayer 
a Toledo para conocer «in situ» 
la situación educativa del cole
gio público Santa Isabel, en el 
que están escolarizados nume
rosos niños de raza gitana.

El principal objetivo del Pro
grama ARION, subvencionado 
por la Comisión Europea, es dar 
a conocer las soluciones prácti
cas que los distintos Estados de 
la UE han dado a los problemas 
comunes educativos y facilitar 
el intercambio de experiencias 
en los sectores de enseñanza 
primaria, secundaria y profesio
nal. Toledo acogió ayer este 
intercambio, dirigido a asesores 
educativos, inspectores y cargos 
directos de centros, coordinados 
por el Ministerio de Educación, 
de lo que se congratuló el dele
gado, quien defendió el concepto 
de Toledo como paradigma de 
la tolerancia y el respeto a las 
ideas de las diferentes culturas.

Una niña de 8 años falleció 
por meningitis en Tarancón

La Comisión del Agua insta a las Cortes a que 
recurra el convenio hidráulico del Júcar

Efe-Cuenca

Una niña de ocho años de 
edad de Tarancón (Cuenca) 
falleció en la mañana de ayer en 
el Hospital «Niño Jesús» de Ma
drid afectada por una meningi
tis meningocócica, de la que aún 
no se ha determinado su tipo, se
gún informó ayer la Delegación 
de la Consejería de Sanidad en 
esta provincia.

La Delegación de Sanidad in
dicó que el fallecimiento de la 
niña se produjo a las 7,30 horas 
de ayer a consecuencia de una 
meningitis bacteriana o menin
gocócica, aunque todavía no se 
ha podido determinar cual es su 
tipo, que no podrá concretarse 
hasta que la bacteria crezca en 
el cultivo realizado.

Sin embargo, la Consejería 
de Sanidad está a la espera de 
que el hospital madrileño en el 
que falleció la niña pueda con
firmar el tipo de la enfermedad, 
ya que si finalmente resulta que 
se trata de una meningitis menin
gocócica del tipo C podría pro
cederse a la vacunación en Ta
rancón, aunque en ese caso ha
bría que valorar a que grupo de 
personas se pondría la vacuna. 
De momento, nada más tener co
nocimiento del caso se han des
plazado hasta Tarancón técni
cos de la Delegación de Sani
dad con el fin de proceder a dar 
un tratamiento de quimiopro- 
filaxis a los contactos íntimos 
de la fallecida, según lo estable
cido en el protocolo actualiza
do para tratar la enfermedad 
meningocócica.

Efe-Toledo

La Comisión no Permanen
te del Agua de las Cortes regio
nales aprobó ayer una resolución 
para que la Cámara recurra ante 
los tribunales el convenio hidráu
lico de Valencia, si el Gobier
no de la Nación decide mante
nerlo en vigor y rechaza nego
ciar el Plan Hidrológico de la 
cuenca del Júcar,

Tras el periodo de compare
cencias iniciado el pasado 27 de 
febrero, la Comisión del Agua 
ha aprobado un dictamen, pre
sentado por el PSOE e IU y re
chazado por el PP, donde se 
propone que las Cortes insten 
al Gobierno central a que anule 
el convenio valenciano y abra 
la negociación para redactar un

Plan Hidrológico del Júcar que 
satisfaga las necesidades de Cas
tilla-La Mancha.

Si el citado con-venio no se 
'Suspende, la Comisión del Agua 
propone a la Cámara que lo re
curra ante los tribunales al en
tender que viola preceptos bá
sicos recogidos en la Ley de 
Aguas.

En su dictamen, que será ele
vado al Pleno del Parlamento au
tónomo, la Comisión del Agua 
considera que el convenio sus
crito entre el Ministerio de Medio 
Ambiente (MIMAM) y laGene- 
ralitat valenciana es ilegal, pues
to que incurre en «contradiccio
nes flagrantes» con la Ley de 
Aguas. Asimismo, señala que 
admitir este acuerdo supone re
nunciar definitivamente el uso 
de aguas superficiales del Júcar 

para satisfacer las demandas y 
necesidades de la propia cuen
ca en Castilla-La Mancha.

En definitiva, la Comisión 
del Agua cree que el único con
venio aceptable para Castilla- 
La Mancha es un Plan 
Hidrológico del Júcar, que sea 
fruto del consenso y que se fun
damente sobre el principio de 
preferencia y prioridad de la 
propia cuenca.

En este sentido, Castilla-La 
Mancha sólo podría asumir un 
Plan Hidrológico que asegure 
el abastecimiento de las pobla
ciones afectadas -Albacete y 
Cuenca concretamente-, que 
permita corregir los actuales 
déficits hídricos de los regadíos 
de esta región y que garantice 
el caudal ecológico del Júcar, 
entre otros.
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Pasar por el aro

La cuerda entre González y Pujol se rompió hace 
dos años cuando Pujol quiso ir demasiado lejos en 
sus componendas con Moncloa OPINION
Crónica personal

Pasar por el aro

PILAR 
CERNUDA

A
 José María Aznar no pareció im 
portarle que Pujol dijera que el 
PP iba a «pasar por el aro» como 
había hecho el Psoe. Felipe González 

sin embargo ha roto su silencio para res
ponder al presidente de la Generalitat, 
y le ha retado a que diga públicamente 
en qué pasó por el aro su gobierno 
cuando él, González, se encontraba en 
La Moncloa. A José María Aznar le han 
parecido bien las exigencias de Arzallus 
sobre el cupo vasco, y las aceptó sin 
problemas a pesar de que unos días antes 
el presidente del PNV había hecho unas 
declaraciones en «Le Monde» 
insultantes para el PP, al compararlo 
con el partido de Le Pen. Felipe Gon
zález sin embargo no se ha quedado en 
silencio ante el acuerdo alcanzado en
tre Arzallus y Aznar, sino que ha dicho 
que la Constitución recoge el concier
to económico vasco y el cupo, y que él 
los acepta, pero que lo que no acepta es 
que Aznar presente en el parlamento 
un acuerdo sobre cupo del que no se 
conoce ningún dato todavía. Si antes 
de su tramitación en el Congreso no se 
explica convenientemente qué es lo 
acordado y pactado entre Arzallus y 
Aznar, el Psoe no tendría más remedio 
que abstenerse.

Independientemente de que se esté 
o no de acuerdo con González, lo que 
queda claro es que, al contrario de lo 
que ocurre con Aznar, no parece dis
puesto a aceptar que desde Euskadi o 
Cataluña le pongan permanentemente

en cuestión. En los últimos tiempos se 
han escuchado en boca de dirigentes ca
talanes y vascos comentarios muy duros, 
en ocasiones insultantes, hacia el gobier
no, sin que hubiera respuesta a ellos. Más 
bien al contrario. F.G. en cambio no ha 
dudado en contestar a un Arzallus y un 
Pujol que, cada vez con más fuerza, parece 
que consideran que España entera como 
un país supeditado a sus respectivas au
tonomías, con unos dirigentes que de
ben moverse al son de la flauta que ellos 
tocan.

La cuerda entre González y Pujol se 
rompió hace dos años cuando Pujol qui
so ir demasiado lejos en sus componen
das con Moncloa. Ahora nadie le para ni 
en sus exigencias ni en sus desatinos ver
bales. Lo de «pasar por el aro» era humi
llante, pero Aznar no parecía darse por 
enterado.

González tampoco se ha mantenido 
en silencio ante otro asunto que preocu
pa a la mayoría de los ciudadanos: las 
arbitrariedades que se advierten en al
gunas decisiones judiciales. Y en ese 
asunto el que se ha expresado con im
prudencia ha sido el ex presidente, al decir 
que algunos jueces, pocos, son 
descerebrados. Serán multitud, son mul
titud, los que aplauden esas palabras 
porque piensan lo mismo que F.G., pero 
un ex presidente de gobierno tendría que 
haberse expresado con más tiento. No sólo 
porque lo que han sido sino también 
porque él, y personas de su entorno, tie
nen asuntos pendientes con la Justicia.

JUAN CARLOS I, Rey de Es
paña: «El cuidado de la lengua 
española es el gran vínculo de nues
tros pueblos».

CARLOS SOL
CHAGA, ex ministro 
de economía: «La prueba de fuego 
será el próximo presupuesto».

YASSER ARA
FAT, presidente de la

Autoridad Nacional Palestina: «Isa- 
rae! ha declarado la guerra al pue
blo palestino».

| MARIA FELIX, actriz y diva 
j mexicana: «Soy luchadora y ten

go el corazón de hombre».

| FERNANDO SAVATER, filósofo y escri- | 
i tor: «Con la enseñanza pública no se juega». í

ANTONIO GALA, escritor: «El 
amor sólo llega para decir que no 1 
puede quedarse». |

LLUIS LLACH, cantautor: «La 
libertad de mercado está 
dinamitando la libertad de expre
sión».

KARLOS ARGUIÑANO, co
cinero y presentador: «No diviso 
el fin de mi presencia en televisión».

Gon^fflez, elGobiemo ''anóimco''ylos "fundamentatístas”
BERTA 
FERNANDEZ
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D
esde que está en la oposición, Feli 
pe González no se ha prodigado en 
declaraciones públicas y pueden 
contarse con los dedos de üna mano las com

parecencias ante los medios de comunica
ción, algo que empezaba a preocupar den
tro de las propias filas socialistas. Un si
lencio que el ex presidente del Gobierno 
ha roto ayer, tras la reunión celebrada en 
el Congreso de los Diputados con los par
lamentarios socialistas, en una rueda de 
prensa en la que, desde luego, no se andu
vo por las ramas a la hora de hacer su va
loración personal tanto sobre las recientes 
declaraciones de Jordi Pujol como sobre 
determinados asuntos relacionados con el 
funcionamiento de la Justicia o el polémi
co concierto económico y cupo vasco, que 
ya anunció que contará con la abstención 
de los socialistas, incluso si están de acuerdo 
con su contenido, en el caso de que Go
bierno de Aznar no facilite con la suficiente 
antelación a su debate en el Parlamento, 
los documentos del acuerdo con el PNV.

Tras reconocer que tiene una buena 
opinión y mantiene unas buenas relacio

nes con Pujol, el secretario general del PSOE 
restó importancia a la amenaza lanzada por 
el presidente de la Generalitat de Cataluña 
sobre el adelanto de las elecciones catala
nas. Es, dijo, una de esas declaraciones «de 
las generales de la ley», vamos, de las que 
hacen los políticos cuando no tienen nada 
mejor que decir. Lo que le preocupa a 
González es eso de que en su día hizo «pasar 
por el aro» al gobierno socialista y ahora 
está haciendo otro tanto con el PP. Una frase 
en verdad desafortunada por parte de Pujol 
que González quiere que le aclare el sig
nificado de la misma, ya que como el pro
pio dirigente socialista ha reconocido, no 
es Pujol de los políticos que dicen las co
sas a tontas y locas o cometan este tipo de 
«errores de bulto». Y es que a estas altu
ras, a González le importa poco que Pujol 
le eche un pulso a Aznar, que amenace con 
romper relaciones y llevar al Gobierno de 
la nación («anómico», según González) al 
borde del precipicio dejándole sin el nece
sario respaldo parlamentario. El ya pasó 
por eso y se vió forzado a adelantar las 
elecciones generales.

Pero si para González el Gobierno está 
en estado de anomia, la Justicia es una 
especie de caos en medio del cual hacen 
su agosto un puñado de jueces 
«descerebrados» y otro puñado de políti
cos y periodistas «cínicos e imprudentes». 
Dicho de otra manera, los 
«fundamentalistas» de la democracia «que 
no comprenden que la democracia es im
perfecta» (papeles del Cesid). Una justi
cia con la que, por cierto, González tiene 
una cita el próximo día 30 consecuencia 
de la demanda de conciliación planteada 
por el PP para que ratifique o rectifique lo 
que se supone que dijo en una reunión 
interna del comité federal del PSOE sobre 
los 25 millones de dólares ( unos 3.500 
millones de pesetas) con los que presunta
mente financió Televisa la campaña elec
toral de Aznar en las últimas generales. Una 
cita que a González le parece una broma y 
a la que no acudirá, salvo que lo haga tam
bién Aznar. Es una de las pocas cosas que 
nos queda por ver en este país, al ex pre
sidente y presidente del Gobierno frente a 
frente ante el juez.
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Un pacto por el Acuífero 23
ARACELI OLMEDO (*)

La Ttíbima

V
enimos arrastrando un largo calvario, a la guisa de D. 
Quijote, con el Acuífero 23, luchando contra molinos 
más que de viento de confusión, más que de compren
sión de trabas y obstáculos, más que de organización de anar

quía y agravios. Una guerra que parece ser ha entrado en el 
congelador debido a la nueva dirección de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana (C.H.G.). Con mis respetos, obvia
mente, a los salientes, ya que ni todos somos santos ni todos 
demonios. Cada cual que expíe sus errores y caminemos, con
tinuemos sin desfallecer hacia un entendimiento resolutivo de 
los problemas que aquejan al acuífero y, por ende, a la agricul
tura y a su entorno medioambiental, social y económico.

Con memoria retrospectiva, desde la constitución forzosa 
de las Comunidades de Usuarios del Acuífero 23 (unas, hace 
siete u ocho años y otras más recientes), venimos reivindican
do, sin tregua ni descanso, la conclusión del Registro y la 
actualización del Catálogo de Aguas, así como la resolución 
urgente de los recursos pendientes contra las inscripciones de 
aprovechamientos, la agilización y autorización de obras (lim
piezas, profundizaciones y cambios de emplazamiento), la recarga 
del acuífero, y otros cuantos etcéteras, entre los más recientes, 
la instalación de aparatos de medida; los caudalímetros. Sin 
embargo, la respuesta de la Confederación era: no sabe no 
contesta, incurriendo en una dejación de funciones que ha 
generado miles de escritos enviados por las, cada día más ca
breadas, Comunidades de Usuarios y por particulares. El her
metismo a veces prepotente, y la incomunicación de la Admi
nistración hidráulica, acentuado por la sequía, abrió una heri
da en el colectivo agrario que desembocó en el mayor conflicto 
hidráulico español. Después, como era de suponer, la guerra, 
la confusión, la picaresca, la impotencia, la rabia y... ¡hala! a 
continuar con los papeles, con los recursos, con las reuniones 
y con las denuncias en los tribunales, en las instituciones y en 
la prensa. En definitiva, una lucha sin cuartel contra un mons
truo que, debido a su incapacidad y falta de medios, era mudo, 
sordo y ciego.

La Ley de Aguas de 1985 le asignó a las confederaciones 
hidrográficas unas competencias que no fueron correlativamente 
respaldadas, es verdad, de la necesaria infraestructura para la 
organización territorial de la cuenca, especialmente del acuífero 
más grande, más conflictivo y más trascendental del Estado 
español: el Acuífero 23. Y la Confederación del Guadiana, con 
su escasez de personal y de medios, no pudo dar respuesta a 
esas exigencias, pero tampoco supo extender la mano para el 
diálogo y para establecer las reglas de colaboración con esas 
Comunidades de Usuarios que ella misma propició, al amparo 
de la anárquica explotación del acuífero por la iniciativa pri

La religión como problema académico
ESTEBAN RODRIGUEZ RUIZ

E
l encasillarse en una postura intransigente que obligue, 
de forma directa o indirecta, a impartir la Religión como 
asignatura es, en definitiva, querer ocultar un problema 
de fondo que afecta de forma especial a la religión católica, y 

que no es otro, en la mayoría de los casos, que la falta de atrac
tivo para conseguir una «parroquia», por lo que se quiere lo
grar, o mantener, por otros medios. Antes de entrar en el tema 
actual deberíamos de hacer un intento de profundizar en el 
problema real, que es el importante. La Fe es una opción per
sonal, que debe alimentarse en la familia, estando ésta 
incardinada, no necesariamente de forma territorial, en una 
comunidad cristiana, que es la que debe tener la misión, el derecho 
y el deber, de formar a sus miembros, que, por otra parte, viven 
en una sociedad laica, no por ello menos moral que cualquier 
otra religiosa o confesional.

Las distintas confesiones y comunidades de fe deben esfor
zarse en vivir de forma que los de «fuera» se pregunten: ¿Qué 
es lo que les mueve a esos para vivir como viven...? Esa es la 
mejor campaña de captación, de fijar puntos de referencia, de... 
Las comuniones, confesiones, etc., se contaban y eran un nue
vo argumento que esgrimir -creo que pobre argumento-, las 
vivencias e implicaciones no se contabilizan, se sienten o no 
existen, a pesar de que se pretendan rentabilizar como arma 
arrojadiza. Los valores éticos no son patrimonio de las religio
nes, sino de las culturas, que engloban, o pueden englobar, a 
aquellas, por eso no termino de comprender ese afán desmesu
rado que exhiben algunas instancias a la hora de defender unos 
«derechos» que no dejan de ser puntuales, aunque hayan du
rado décadas.

Si realmente estamos preocupados los católicos de que 
nuestros hijos/as reciban una educación y formación cristiana, 
deberíamos tener conciencia de que debemos vivir nuestro 

vada (captaciones realizadas y financiadas por los agriculto
res).

Han pasado más de diez años desde la promulgación de la 
Ley de Aguas y los problemas burocráticos en lugar de aminorarse 
se han desparramado. Ante tal situación, las Administraciones 
se pronuncia, si es que lo hacen, confusa y contradictoriamen
te. El río revuelto continúa y el desconcierto, para quienes carecen 
de ideas, no tiene límites. Al acuífero, menuda ocasión, le salen 
los redentores como setas: de aquí y de allá cada uno opina 
según el sol que más le calienta. Y las máquinas ¡ viva la Pepa!. 
Pero no crea, querido lector, que he dibujado un panorama desde 
el más radical pesimismo o con las bilis revueltas. No. Nuestro 
horizonte, afortunadamente, se nos muestra menos ácido que 
en años anteriores, menos duro, menos bloqueado. Para más 
señas: ha llovido (¡ojo con el espejismo de estos años lluvio
sos!), ha cambiado el generalato hidráulico y huele a esperan
za y a renovada ilusión, los usuarios hemos madurado e inicia
do el camino hacia esa cultura del agua tan necesaria en La 
Mancha, hemos constituido, con no pocos esfuerzos, la Comu
nidad General de Usuarios y con ella lograremos las compe
tencias legales que nos corresponden, así como la infraestruc
tura necesaria para gestionar el agua correctamente.

A pesar de todo ello -¡pardiez!- todavía nos queda mucho 
camino por recorrer, ya que existen varios problemas y de muy 
distinta índole. Además del burocrático, está el hídrico, el de 
la planificación, el de la comercialización, el de los intereses 
colectivos y particulares, el de la incomprensión y el de los 
personalismos (afortunadamente aislados, aunque 
entorpecedores, egoístas y venenosos). Problemas que requie
ren Diálogo, buena fe, solidaridad, pragmatismo e intención de 
resolución. Cuestiones que van a exigir a los interlocutores 
una fuerte dosis de mano izquierda, de prudencia, de sabiduría 
y de imaginación. En definitiva, hacer un pacto por el Acuífero 
23, elaborando un plan de futuro para el desarrollo sostenible, 
del que ya hablaremos largo y tendido más adelante.

La Comunidad General de Usuarios del Acuífero 23 es 
consciente de los problemas agrarios, económicos y sociales 
que afectan al mundo rural, de los problemas de escasez de 
agua y de la «sequía de mercados», de los problemas de gestión 
del recurso y de los problemas medioambientales específicamente 
significativos en los humedales. Es, por tanto, consciente de la 
gravedad de dichos problemas y de que sólo con una adecuada 
política hidráulica, subordinada a la política agraria, puede llegar 
a la solución de los mismos. Y en ello estamos.

(*) Araceli Olmedo es presidenta de la Comunidad Ge
neral de Usuarios del Acuífero 23.
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compromiso cristiano con una implicación algo más sustan
ciosa que el mero casamos «por la Iglesia», bautizar a los re
cién nacidos, procurar que hagan la Primera Comunión..., -todo 
ello aderezado del consiguiente despliegue social-, «asistir» a 
misa los domingos, y poco más.

Vivir la fe debería ser algo más, implicando el compromiso 
concreto en la vida de la comunidad cristiana, adoptando pos
turas de solidaridad, honradez, desprendimiento... en el día a 
día, aun siendo conscientes del problema que eso supone y 
asumiendo los errores y derrotas consiguientes. Lo demás no 
es celo por la fe y la formación dentro de ella, sino otra cosa, 
algo que remite más a estructuras, a intereses de poder e in
fluencia, a reclamar o aferrarse a púlpitos -aunque éstos sean 
metafóricos- desde donde imponer nuestros criterios, ya que 
no somos capaces de hacerlos convencer con su propia fuerza 
de interpelación. Cuando renunciamos a confiar en el gran 
potencial de lo pequeño, no tenemos más remedio que aferrar
nos a las posibilidades que brinda la capacidad de apabullamiento 
e impresión de lo grande, aunque en esa misma desmesurada 
dimensión resida su debilidad y anquilosamiento.

Si realmente creyésemos en la Fuerza del Espíritu, no esta
ríamos tan preocupados por los medios, y si es que prescindi
mos de creer en El, mejor sería empezar a plantear las batallas 
en otros términos. Al menos, cada cual sabría desde donde envía 
y recibe los dardos. Aunque es posible que ya lo sepamos y 
estos fuegos no sean sino para aderezar el escenario y confun
dir a los despistados. Otro tema bien distinto sería plantear la 
necesidad de impartir historia de las religiones, o estudiar el 
hecho religioso, pues no cabe duda que estamos viviendo en 
una cultura en la cual la religión ha estado permanentemente 
presente como elemento constitutivo de la misma. Otro día ha
blaremos de ello.
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González expresó su preoeupación 
5or las declaraciones de Pujol y 
e pidió que le explique en qué 

pasaron por el aro los socialistas imi
También denunció una campaña de presiones sobre la Sala Tercera del Supremo

El secretario general del PSOE, Felipe González, manifes
tó ayer que «hay jueces que como mínimo son unos 
descerebrados», al tiempo que, por otra parte, denunció 
una campaña de presiones sobre la Sala Tercera del 
Tribunal Supremo, quien ha pedido al Gobierno la 
des-clasificación de los papeles del Cesid. En rueda de

prensa, tras presidir la reunión del Grupo Parlamentario 
Socialista, González rompió su silencio de semanas y 
repasó la situación política general, en unas declaraciones 
en las que acusó a Jordi Pujol de cometer un «error grave 
y de bulto» al afirmar que el Gobierno del PSOE «paso por 
el aro» de las propuestas de los Racionalistas catalanes.

González: 'hay jueces que, como 
mínimo^ son unos descerebrados'

Efe-Madnd

Al hilo de una pregunta so
bre las decisiones de la justicia 
respecto a Mario Conde, el lí
der del PSOE, tras indicar que 
le «parece bien» que el ex ban
quero esté en su casa, aseguró 
que «hay cosas que no funcio
nan bien, y este espectáculo tie
ne que parar porque contamina 
otros sectores de la justicia». 
«Un juez puede opinar y extra
limitarse, pero hay jueces que, 
como mínimo, son unos descere
brados», criticó González.

Poco después, se refirió a la 
decisión del Tribunal Supremo 
de pedir la desclasificación de 
los papeles del Cesid y denun
ció que «hay bastante gente irres
ponsable que lleva meses pre
sionando de manera descarada 
y pública a la Sala Tercera del 
Tribunal Supremo, y son tan 
cínicos que basan su presión en 
la denuncia de que se está pre
sionando. Ya está bien». Gon
zález dijo que espera a conocer 
la sentencia del Supremo sobre 
los papeles del Cesid para dar 
su opinión y defendió el equili
brio de poderes.

Expresó el ex presidente del 
Gobierno su preocupación por 
las declaraciones de Pujol, y tras 
señalar que tiene una «buena 
opinión» del presidente de la

González, junto a Almunia, presidió la reunión del Grupo Parlamentario. EFE
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Generalitat, le pidió que le ex
plique en qué pasaron por el aro 
los socialistas cuando estaban 
en el Gobierno y pactaron con 
CiU. «Si no me lo explica no me 
quedaré tranquilo. No suele 
cometer errores de bulto, pero 
éste es de bulto. En este error 
hay implícito un problema de 
tensión interterritorial», añadió.

Tras calificar al Gobierno de 
«anómico» (expresión que sig
nifica aislamiento, desorganiza
ción e incongruencia), Gonzá

lez afirmó que, con el asunto de 
los expedientes de Hacienda, el 
PP pretende «crear confusión» 
y agregó que le parece «una agre
sión innecesaria». «Me preocupa 
la credibilidad de la Hacienda 
pública. Si hay alguien que sabe 
de Hacienda bien, es el director 
general de RTVE», subrayó 
González.

Evitó González entrar a fon
do en las cuestiones relaciona
das con Cuba por «respeto y 
afecto» al ministro Abel Matu

tes, con quien conversó hace dos 
días, y defendió que se apliquen 
todos los medios para resolver 
la situación en laque se encuen
tra el empresario Javier Ferreiro, 
detenido por las autoridades de 
Estados Unidos en Miami.

Para González, la situación 
de Ferreiro «es una humillación 
innecesaria y una violación de 
los derechos humanos». Según 
dijo, el Gobierno «no puede arru
garse frente al fuerte y sacar 
pecho frente a los débiles».

Respecto al acuerdo del Go
bierno con el PNV sobre el cupo 
vasco, González se quejó de la 
falta de información y anunció 
que cuando el acuerdo llegue al 
Parlamento, incluso si está de 
acuerdo con él, se abstendrá en 
la votación por el método «al 
dictado» empleado por el Eje
cutivo. Indicó que «hay que ha
cer un ejercicio de humildad» y 
«no ir repartiendo lecciones de 
democracia».

Sobre la petición de un juez 
para que acuda a un acto de con
ciliación con el PP en relación 
con unas presuntas declaracio
nes sobre el Partido Popular y 
Televisa, González dijo que los 
populares «no quieren concilia
ción» y añadió que irá a ese acto, 
fijado para el 30 de abril, si tam
bién acude el presidente del 
Gobierno, José María Aznar.

El juez Garzón 
pide información 
al Cesid sobre los 
"desaparecidos" 
en Argentina

La Tribuna

El juez de lá Audiencia Na
cional Baltasar Garzón pidió al 
director del CESID, Javier Cal
derón, que le mande la informa
ción de que disponga sobre los 
«desaparecidos» en Argentina 
durante la dictadura militar, in
formaron ayer fuentes jurídicas.

En una providencia notificada 
ayer, el magistrado solicita al 
Centro Superior de Información 
para la Defensa (CESID) que le 
indique qué tipo de datos tiene 
sobre el asunto y si toda o parte 
de esta información tiene el 
carácter de secreto. En este caso, 
en el que el magistrado no po
dría tener acceso a los documen
tos de los servicios de inteligen
cia militar, el juez iniciaría el 
procedimiento judicial para so
licitar su «desclasificación», in
formaron fuentes jurídicas.

En la providencia, el juez pide 
al director del CESID que le 
informe «si en sus archivos, de
pendencias o en cualquier esta
mento dependiente del centro 
han existido informes, microfi
chas, documentos o cualquiera 
datos de elaboración propia o 
ajena sobre la represión militar 
en Argentina durante los años 
1976 y 1983», y en concreto, 
sobre la «desaparición» de per
sonas. También ha solicitado 
Garzón a Calderón que le indi
que si entre dichos años «se 
solicitó oficial u oficiosamente 
información a las autoridades 
militares o civiles de aquel país, 
si se elaboró directamente, si se 
prestó auxilio en el transporte de 
la documentación o se tiene 
datos sobre este extremo». 
Garzón! requiere también al res
ponsable del CESID para que 
le indice «si exite algún mate
rial clasificado de este tipo para 
reclamar la correspondiente 
desclasificación».

Durán da la razón a Pujol en que 
el PSOE tuvo que pasar por el aro

Zamora: admitida la querella del PP contra 
Corrales por acusar las acusaciones a Aznar

Efe-Tarragona

El líder de Unió, Josep Antoni 
Duran Lleida, replicó ayer a Fe
lipe González y aseguró que Jordi 
Pujol tuvo razón en el «sentido 
político de la expresión» al de
cir que CiU hizo «pasar por el 
aro» al Gobierno socialista, aun
que mostró sus reservas sol?re la 
idoneidad de esta expresión.

Durán contestó así a unas de
claraciones de González en las 
que retaba al presidente de la Ge
neralitat a que explicara cuán
do había «hecho pasar por el aro» 
al PSOE, como apuntó Pujol el 
sábado en Reus en un discurso 

ante militantes de su partido.
Duran matizó reiteradamente 

la expresión empleada por Pujol, 
ya que dijo estar plenamente de 
acuerdo con su contenido, pero 
no con su forma. Dijo que «cual
quier ciudadano puede coger el 
programa del partido socialis
ta, repasar lo que hicieron cuan
do tenían mayoría absoluta, y 
contrastarlo con lo que hicieron 
durante los 3 años en los que es
tuvieron democráticamente con
dicionados por CiU y verá que, 
más alia de las expresiones, en 
el sentido político de las pala
bras, que no de las expresiones, 
tiene razón el presidente Pujol».

Efe-Zamora

El Juzgado número 3 de 
Zamora ha admitido a trámite la 
querella criminal por injurias y 
calumnias presentada por el PP 
contra el emprésario Eduardo 
Corrales, quien implicó al pre
sidente del Gobierno, José María 
Aznar, en un supuesto cobro de 
comisiones ilegales, confirma
ron ayer fuentes judiciales.

El auto por el que se admite 
la querella fue notificado ayer 
a las partes y como primera di
ligencia se acuerda, según el 
auto, recibir declaración del 

querellado, Eduardo Corrales.
El abogado del Partido Po

pular, Ramón Hernández, dijo 
que «estamos satisfechos porque 
la querella se va a tramitar en un 
juzgado de Zamora y éste es un 
paso sólido y eficaz para que 
queden despejadas todas las 
dudas que existían en cuanto a 
posibles competencias o defec
tos en la tramitación de la que
rella».

Por su parte, el empresario 
Eduardo Corrales indicó que «me 
parece perfecto que hayan ad
mitido a trámite la querella, y 
cuando me llame el juez me ra
tificaré en las declaraciones rea

lizadas ante la Fiscalía de 
Zamora».

El constructor afirmó que si
gue esperando a que le asignen 
un abogado de oficio para pre
sentar a su vez una querella por 
injurias y calumnias contra el 
secretario regional del Partido 
Popular en Castilla y León, Je
sús Merino.

Corrales denunció ante el 
Fiscal Jefe de Zamora, José 
María Caballero, un presunto 
cobro de comisiones ilegales 
cometido en la Diputación de 
Zamora e implicó en el caso a 
José María Aznar y dirigentes 
del PP de Zamora.



L20 Miércoles, 9 de abril de 1997 NACIONAL La Ttíbuna

Por su denuncia de manipulación de la documentación sobre los expedientes tributarios

Costa acusa al PSOE de falta de 
responsabilidad y cobardía política

Efe-Madrid

El secretario de Estado de Ha
cienda, Juan Costa, acusó al 
PSOE de cobardía política y falta 
de responsabilidad por su denun
cia de manipulación de la do
cumentación remitida a la comi
sión parlamentaria que investi
ga la prescripción de expedien
tes tributarios.

Costa se ofreció a explicar 
ante la comisión cualquier ex
tremo de la información envia
da por Hacienda que a los socia
listas les parezca confusa. El 
secretario de Estado, que presen
tó en la Universidad de Alcalá 
de Henares (Madrid) un libro 
sobre la distribución de la renta 
en España, dijo a los periodis
tas que va a dar respuesta «per
fectamente cumplida» sobre las 
dudas que se han planteado 
respecto a los datos facilitados 
a la comisión.

El PSOE e IU denunciaron e 
lunes que la información remi
tida a la comisión que investiga 
la posible prescripción de expe
dientes tributarios por valor de 
200.000 millones de pesetas está 
manipulada y en ella constan 
errores de bulto, lo que les difi
culta el trabajo.

Agregó que el Gobierno está 
dispuesto a colaborar de la for
ma más activa con el trabajo de 
la comisión, igual que con los 
tribunales, y va a suministrar

Conde aporta como fianza bienes 
por valor de 3.979 millones

Efe-Madrid

El ex banquero Mario Con
de ha aportado a la Audiencia 
Nacional escrituras de bienes 
tasados por un total de 3,979 
millones de pesetas para hacer 
frente a la fianza de 2.000 mi
llones de pesetas que se le exi
ge por el caso Argentia Trust, 
según fuentes jurídicas.

Conde presentó las escritu
ras de las fincas Las Salcedas, 
en Retuerta del Bullaque (Ciu
dad Real) y de Los Carrizos de 
Castilblanco, en Cantillana (Se
villa), cuy a propiedad está en su 
mayor parte en manos de su 
esposa Lourdes Arroyo.

La última tasación de estas 
fincas valorabaLas Salcedas, con 
una extensión de 2,793 hectáreas, 
en 1.929 millones de pesetas y 
Los Carrizos, con 2.763’ hectá
reas, en 2.050 millones de pese
tas. Estas dos propiedades yafue- 
ron aportadas cuando Bankinter

a -

Juan Costa, secretario de Estado de Hacienda.

«cualquier información que sea 
relevante y de interés para me
jorar su trabajo y funcionamien
to».

En opinión de Costa, las acu
saciones vertidas por el gdipo 
socialista demuestran «que el 
PSOE actúa con una total falta 
de responsabilidad», ya que está 
cuestionando el trabajo parla
mentario antes de que se inicien 
las labores y comparecencias de 
los responsables de la Adminis
tración Tributaria.

El secretario de Estado de 

concedió un aval a Mario Con
de por 2.000 millones de pese
tas y otro a Arturo Romaní por 
1.000 millones para salir de la 
cárcel por el caso Banesto. 
Estas fianzas fueron rebajadas 
posteriormente a 100 y 50 mi
llones respectivamente, por lo 
que estos bienes quedaron 
prácticamente liberados, salvo 
en estos 150 millones de pese
tas.

Una vez aportadas estas 
garantías hipotecarias, el Tribu
nal de la Sala de lo Penal, sec
ción segunda, deberá nombrar un 
perito y un tasador que evalúe 
estos bienes.

Por su parte, el fiscal gene
ral del Estado, Juan Ortiz Urculo, 
insistió ay r en que la Fiscalía no 
ha cambiado en relación con la 
fianza del ex presidente del 
Banesto Mario Conde para elu
dir la prisión, ya que desde el 
31 de marzo aceptó como aval 
las garantías hipotecarias. Aña-

Hacienda recalcó que las denun
cias del PSOE, demuestran «una 
falta de valor además de cobar
día política», ya que critican en 
vez de estar preocupados por ser 
capaces de dar una explicación 
sobre cuál ha sido el resultado 
de su gestión al frente de la Ad
ministración Tributaria.

En este sentido, Costa declaró 
que todavía no se ha recibido la 
más mínima explicación políti
ca de «por qué se han producido 
irregularidades y anomalías en 
el funcionamiento de la Admi

Conde, a su llegada ayer a la Audiencia Nacional. EFE

dió que «no ha habido cambio 
de postura» por parte del fiscal, 
ya que desde el primer momen
to pidió prisión provisional 
incondicional, a no ser que pres

nistración Tributaria que, «puede 
haber producido consecuencias 
económicas muy importantes». 
Según Costa, la Administración 
Tributaria ha valorado «con 
prudencia» el importe global a 
que ascienden las deudas supues
tamente prescritas, y agregó «que 
no acepta que exista una posi
ción permanente de bloqueo a 
los trabajos del Parlamento».

Respecto a las declaraciones 
hechas ayer por el diputado so
cialista Joaquín Leguina, quien 
acusó al secretario de Estado de 
mentir sobre este asunto desde 
el principio, manifestó que lo 
importante es que el PSOE dé 
una explicación pero «si lo que 
prefiere es insultar ese es el estilo 
político al que nos tienen acos
tumbrados».

En relación al libro presen
tado, Costa destacó su validez 
sobre la distribución personal de 
la renta en España y aseguró que 
supondrá un manual de referen
cia sobre el papel distribuidor del 
Estado.

El director del proyecto de in
vestigación del libro, Bernardo 
Pena Trapero, destacó entre sus 
conclusiones que en los últimos 
30 años ha mejorado la renta me
dia de los españoles en todos los 
colectivos, y ha disminuido la 
desigualdad, en contra de lo que 
ocurre en los países de nuestro 
entorno con mayor renta per 
cápita.

tara algún tipo de garantía», y 
explicó que cuando la Sala acor
dó una fianza, el fiscal pidió que 
entre las garantías «también 
podían ser las hipotecarias».

El fiscal recurre 
la prohibición de 
salida para 
Polanco por 
desproporcionada

Efe-Madrid

El fiscal Ignacio Gordillo ha 
recurrido la decisión del juez 
Javier Gómez de Liaño de pro
hibir al presidente de Prisa y de 
Sogecable, Jesús de Polanco, 
que viaje a Estados Unidos al 
considerar «desproporcionada» 
la medida, informaron ayer 
fuentes jurídicas.

En su escrito presentado en 
la Audiencia Nacional, el fis
cal solicitatambiénaljuezque 
cite una fecha para que la de
claración de Polanco no coin
cida con la fecha prevista para 
su viaje, del 25 de abril al 5 de 
mayo, durante el que será inves
tido doctor honoris causa por 
la universidad estadounidense 
de Brown.

El pasado viernes, el juez 
Gómez de Liaño anunció que 
citará en las próximas semanas 
a Jesús de Polanco para que 
declare en calidad de imputa
do y le prohibió que realice el 
viaje para el que el empresario 
había solicitado permiso. El 
recurso de reforma presentado 
por Gordillo ante el juzgado 
central de instrucción número 
1 de la Audiencia Nacional no 
sólo afecta a Jesús de Polanco, 
sino también al socio auditor de 
«Sogecable» José Antonio Ro
dríguez Gil, a quien también se 
denegó permiso para asistir a 
dos reuniones de su empresa 
Arthur Andersen en Francia y 
Londres, previstas para finales 
de abril y principios de mayo.

Mariano Rajoy se 
compromete a 
firmar el pacto 
local este año

Efe-Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
se comprometió ayer a firmar 
el Pacto Local con todas las fuer
zas políticas antes de que fina
lice 1997, «para mejorar poco 
a poco la gestión de nuestros 
servicios públicos» y «potenciar 
las corporaciones locales».

Rajoy, que acudió a la aper
tura de unas Jomadas sobre las 
Juntas Municipales de Distrito 
organizadas por el Ayuntamien
to de Madrid, respondía así a la 
petición formulada por el alcal
de, José María Alvarez del 
Manzano, sobre la necesidad de 
que las administraciones loca
les dispongan de las competen
cias suficientes para atender a 
los ciudadanos. Según Rajoy, 
durante los últimos seis o siete 
años el Pacto Local ha sido un 
«eslogan», pero a lo largo de 
1997 «convocaré a los partidos 
e intentaré que se firme algo ra
zonable» con el objetivo de «me
jorar la eficacia de los servicios 
y la atención a los vecinos», a 
través de las instituciones «más 
cercanas al ciudadano» como 
son los ayuntamientos.
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Por su «extraordinaria valentía y determinación» en la restauración de la democracia en España

La primera universidad judía de EEUU 
rindió homenaje al Rey de España

Efe-Nueva -York

Con un doctorado honoris 
causa y la «Medalla a la Demo
cracia», launiversidad judía más 
antigua de Estados Unidos rin
de tributo ayer al Rey de España 
por su liderazgo democrático.

La entrega del doctorado 
honorífico en la facultad de 
Derecho Benjamin Cardozo de 
la Universidad de Yeshiva en 
Nueva York es el primer acto 
público de la visita oficial de 
trabajo de Don Juan Carlos y 
Doña Sofía aEstados Unidos, que 
tiene un marcado carácter cultural 
y académico.

Los Reyes llegaron el martes 
por la noche a Nueva York, pro
cedentes de Zacatecas tras una 
visita de Estado a México que 
ayudó a reforzar la cooperación 
política y económica entre los dos 
países.

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, y el 
secretario de Estado para la 
Cooperación, Fernando Villa

longa, acompañan a los sobera
nos en Nueva York.

El importante papel del Rey 
en la transición y consolidación 
de la democracia en España, cuyo 
impacto rebasa las fronteras es
pañolas, también le ha valido el 
«Premio al Estadista Mundial» 
que la Fundación «Appeal of 
Conscience», presidida por el 
rabino Arthur Schneier, le entre
gará mañana.

La Universidad de Yeshiva, 
fundada hace más de 100 años, 
decidió rendir tributo al Rey por 
su «extraordinaria valentía y 
determinación» en la restauración 
de la democracia en España.

En el documento de justifica
ción de la medalla, la Universi
dad también subrayó que, en 
consonancia con su promesa de 
ser «el Rey de todos los españo
les», hizo una histórica visita de 
«reconciliación» a la sinagoga de 
Madrid en 1992, 500 años des
pués de la expulsión de los ju
díos sefardíes de España.

Entre los invitados al acto del 
doctorado y la cena posterior de

Los Reyes iniciaron ayer su visita a Estados Unidos. EFE

entrega de la «Medalla a la De
mocracia», tan sólo concedida en 
el pasado al ex dirigente sovié
tico Mijail Gorbachov, hay líde
res de la comunidad judía de 
EEUU que asistieron a esa his
tórica ceremonia en la capital 
española. Entre ellos se cuenta 

el rabino Mitchell Serels, direc
tor de estudios sefarditas en 
Yeshiva y descendiente de 
sefardíes que huyeron de Espa
ña tras el edicto de expulsión de 
1942, quién en diciembre pasa
do recibió la Orden del Mérito 
Civil de España.

Con motivo de la doble dis
tinción al Rey, la Facultad de 
Derecho de Yeshi va organizó hoy 
una conferencia sobre la influen
cia de la transición democrática 
española en los países de Euro
pa del Este.

En el seminario, organizado 
por el profesor de derecho de 
Yeshiva Michel Rosenfeld, par
ticipan el ex ministro español de 
Asuntos Exteriores José Pedro 
Perez Llorca, el jurista Luis 
López Guerra; el parlamentario 
polaco Bronislaw Gerenek; el 
presidente de la «Open Society 
Foundation», Aryeh Neier; y el 
profesor de la Universidad He
brea de Jerusalén Shlomo 
Avineri, quien observó las pri
meras elecciones libres en varios 
países de Europa del este.

España protagonizó «la pri
mera importante transformación 
exitosa de un regimen autorita
rio a un regimen de democracia 
constitucional por medio de un 
proceso pacífico», e «histórica
mente es muy interesante», de
claró Rosenfeld.

El Palai Lama hablará al Parlamento 
vasco y se entrevistará con Ardanza

Efe-Vitoria

El líder espiritual del Tíbet, 
el Dalai Lama, Tensing Gyatso, 
hablará ante el pleno del Parla
mento Vasco y se entrevistará con 
el lehendakari del Gobierno Au
tónomo, José Antonio Ardanza, 
dentro de la visita que iniciará 
el próximo lunes a Euskadi, con
firmaron ayer fuentes oficiales.

La del Dalai Lama será la 
segunda ocasión en la que un 
mandatario extranjero se dirige

Primer parto en España de una 
mujer cuya sangre mataba al feto

Efe-Madrid

Una mujer de 31 años con una 
carencia en la sangre que le im
pide tener hijos, porque le pro
voca la muerte del feto, ha con
seguido dar a luz tras recibir 63 
recambios de plasma sanguíneo 
durante la gestación en el hospi
tal madrileño «La Paz», informó 
un portavoz del centro. Este es 
el primer caso que se describe en 
España de mujeres que carecen 
de «antígenos eritrocitarios del 

al pleno del Legislativo de Vitoria 
en su historia, ya que la única vez 
que ocurrió fue cuando intervi
no el 22 de mayo de 1992 el 
gobernador del Estado de Idaho, 
Cecil D. Andrus.

El dirigente espiritual tibetano 
iniciará el próximo lunes su pri
mera vista institucional a Euskadi 
de tres días, invitado por el 
lehendakari del Gobierno Vas
co, en la que pronunciará sendas 
conferencias en Bilbao, en la 
Universidad de Deusto, y San 
Sebastián, en el teatro Victoria 

sistema P» y dan a luz, y sólo 
existen 31 casos en la literatura 
médica mundial. La mujer, una 
malagueña cuya identidad no se 
ha facilitado, había tenido siete 
abortos, y un examen médico le 
descubrió que su «fenotipo san
guíneo es extraordinariamente 
raro, ya que sólo lo tienen 6 per
sonas de cada millón», dijo el jefe 
de Hematología de «La Paz», Cri
sógono de la Cámara. Al care
cer de los antígenos, la sangre 
provoca anticuerpos contra ellos 
cuando se le hace una transfusión

Eugenia.
El Dalai Lama recibió el pre

mio Nobel de la Paz en 1989 por 
«su acción en favor de la libera
ción del Tíbet oponiéndose a toda 
violencia... y proponiendo solu
ciones pacíficas basadas en la 
tolerancia para preservar la he
rencia histórica y cultural de su 
pueblo». El Dalai Lama, que vive 
en el exilio en la India desde 1959, 
estuvo por primera vez en Espa
ña entre septiembre y octubre de 
1982, cuando visitó Barcelona, 
Madrid y Granada. Posteriormen-

de sangre que no es de su mismo 
fenoti-po o bien queda embara
zada y el feto no lo hereda. Los 
anticuerpos maternos destruyen 
los tejidos fetoplacentarios con 
la consiguiente muerte del feto. 
El especialista dijo que el trata
miento consistió en rebajar «drás- 
tica-mente» la concentración de 
esos anticuerpos en la sangre de 
la madre, que destruían los 
hematíes del feto y provocaban 
aborto, haciendo recambios del 
plasma sanguíneo de la mujer por 
albúmina humana.
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El primer ministro israelí, que se 
entrevistó en Washington con Bill 
Clinton, asegura regresar a su país con 
nuevas ideas «mAflONAL

Netanyahu, tras entrevistarse con Clinton, asesura que se construirá en Har Jomá

Pocas horas después de que civiles y soldados israelíes 
matararon ayer a dos palestinos, un tercero falleció a 
consecuencia de las graves heridas producidas por los 
disparos de militares de Israel en la ciudad cisjordana de 
Hebrón.

Ascienden a tres los palestinos 
muertos por israelíes en Hebrón

Efe-Jerusalén

La tercera víctima murió en 
el Hospital Hadasa de Jerusalén, 
en el que había sido ingresado 
en estado crítico por las heridas 
que le causaron las balas dispa
rados por soldados israelíes 
durante los enfrentamientos li
brados hoy con palestinos.

Los choques se produjeron 
después de que dos israelíes que 
estudian en una academia 
rabínica («yeshi vá», en hebreo) 
de Hebrón mataran aun palestino 
a media mañana, según ellos tras 
ser atacados con piedras y ga
ses lacrimógenos.

En los choques, soldados 
israelíes mataron al segundo 
palestino, de 18 años, e hirieron 
a más de cien.

En los enfrentamientos tam
bién resultaron heridos leves 
cinco soldados y guardias de 
frontera israelíes.

Por su parte, el primer minis

La intervención multinacional en 
Albania no durará más de 6 meses

Efe-Roma

El primer ministro italiano 
Romano Prodi dijo ayer en el Se
nado que la intervención en Al
bania de la Fuerza multinacio
nal de Protección (FMP) durará 
al máximo seis meses.

Prodi recordó que la resolu
ción sobre dicha misión aprobada 
por el Consejo de Seguridad de 
las Naciones Unidas fija su du
ración en tres meses prorroga
bles.

El primer ministro ligó la 
prórroga por otros tres meses a 
la celebración de nuevas elec
ciones generales en Albania que 
se espera para el próximo mes 
de junio.

«Si este plazo no será respe
tado», añadió, «y el Consejo de 
Seguridad prolongara la misión, 
calculamos el periodo global de 
ses meses como un límite tem
poral insuperable» para retirar 

tro israelí, Benjamín Netany ahu, 
regresa a su país con «nuevas 
ideas» tras entrevistarse en Was
hington con el presidente esta
dounidense, Bill Clinton, pero 
asegura que «se seguirá constru
yendo en Har Jomá y en los otros 
asentamientos».

En un diálogo con represen
tantes de la prensa israelí en 
Washington, antes de tomar el 
avión que le trasladó ayer, mar
tes, de regreso a Jerusalén, 
Netanyahu calificó de «buena 
conversación» la que celebró con 
el presidente Clinton y añadió 
que «lo importante es adecuar 
las expectativas (de los 
palestinos) a la realidad».

El objetivo de la reunión en 
la Casa Blanca era explorar pro
puestas para una iniciativa de 
Estados Llnidos destinada a su
perar la crisis que desde hace más 
de un mes mantiene interrumpi
das las negociaciones de paz 
palestino-israelíes.

las tropas.
De todas formas, Prodi dijo 

que está previsto que la FMP 
deberá retirarse a más tardar un 
mes después de las elecciones.

Fuentes de Defensa dijeron 
ayer que la FMP estará formada 
por soldados de 8 países que, bajo 
el mando del general italiano 
Luciano Forlani, asegurarán en 
Albania las ayudas humanitarias.

Además de Italia, los países 
participantes en la misión son 
Austria, Dinamarca, España, 
Francia, Grecia, Rumanía y 
Turquía. Los siete países han 
puesto a disposición de la FMP 
un total de 3.500 soldados -Es
paña aporta 320-, a los que se 
añadirán los 2.500 de Italia, 
según las fuentes. Los informan
tes añadieron que las zonas de 
distribución de las tropas de la 
FMP sigue siendo negociada 
entre los distintos países, por lo 
que «no hay nada definitivo»

Los enfrentamientos en Hebrón se recrudecen. EFE

Clinton se abstuvo de reve
lar el contenido de la conversa
ción con el líder derechista is
raelí pues, antes de concretar una 
iniciativa que encauce las nego
ciaciones, desea escuchar al 
Gobierno palestino.
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La FMP se desplegará en Albania escalonadamente.

todavía. Las fuentes añadieron 
que la FMP se desplegará en 
Albania en «fases sucesivas» y, 
si bien se mantiene «en reserva» 
la fecha exacta en que comen

No obstante, fuentes del 
Gobierno israelí, en contra de lo 
previsto, aseguraban que el pre
sidente Clinton «aspira» a que 
Netanyahu «congele» la cons
trucción del asentamiento de Har 
Jomá en Jerusalén oriental. 

zará el desembarco, se afirma que 
será un dia «muy próximo» al 14 
de abril, fecha indicada por el 
Comité político de representan
tes de los países participantes.

El Gobierno y los 
rebeldes zaireños 
están de acuerdo 
en la necesidad 
de un armisticio

Efe-Zaire

El Gobierno zaireño y los 
rebeldes alzados en armas en el 
este del país están de acuerdo 
en que es necesario poner fin a 
las hostilidades en su país para 
lograr una solución política que 
acabe con la guerra.

Así lo señalaron en una de
claración conjunta publicada 
ayeren Pretoria al término de 
cuatro días de conversaciones, 
las primeras directas entre los 
beligerantes.

En el documento, bastante 
ambiguo, ya que no se dice 
oficialmente que hayan termi
nado las conversaciones, sino 
que se han suspendido, indican 
que es necesario un cambio 
fundamental y democrático en 
Zaire.

El vicepresidente suda
fricano, Thabo Mbeki, que 
desempeñó un importante pa
pel como mediador de paz, 
declaró que las dos delegacio
nes han mantenido discusiones 
útiles sobre el calendario y los 
términos para poner fin a las 
hostilidades.

Musulmanes 
acusan a la OSCE 
de premiar a los 
croatas con una 
nueva votación

Efe-Saraievo

El musulmán Kasim Begic, 
miembro de la Comisión Pro
visional para las elecciones 
locales que tendrán lugar en 
septiembre próximo, ha aban
donado ese organismo en señal 
de protesta por la decisión de 
que se vuelva a votar en Mostar, 
ciudadineridional bosnia divi
dida entre musulmanes y 
croatas.

«Robert Frowick, jefe de la 
misión de la Organización para 
la Seguridad y Cooperación en 
Europa (OSCE), ha premiado 
a la Unión Democrática Croata 
(HDZ, principal partido 
croatobosnio) al decidir que se 
repitan las elecciones en 
Mostar», explica Begic en una 
carta.En junio del año pasado 
en Mostar se celebraron unas 
elecciones locales cuyos resul
tados no han sido reconocidos 
por parte de la comunidad 
croato-bosnia, que denunció 
irregularidades durante el pro
ceso de votación de los refugia
dos en el exterior.Frowick anun
ció la semana pasada que se 
repetirían en Mostar las elec
ciones locales.



Según el texto del acuerdo, se otorga 
a la negociación colectiva un papel 
clave sobre aspectos fundamentales 
como contratos o jornada
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Las directivas de empresarios y sindicatos ratificaron sus términos

Ratificado el borrador del
acuerdo sobre reforma laboral
Los órganos consultivos de 
CEOE, CEPYME, y de los 
sindicatos ratificaron el bo
rrador del acuerdo sobre la 
reforma laboral que otorga 
a la negociación colectiva 
un papel clave sobre aspec
tos fundamentales como la 
conversión de contratos tem
porales en indefinidos o la 
regulación de la jornada la
boral.

Efe-Madríd

El Gobierno, la patronal y los 
sindicatos mayoritarios califica
ron este acuerdo de muy positi
vo para reducir la precariedad 
en el empleo y del paro, aunque 
otros sectores han rechazado el 
pacto, como los llamados «crí
ticos» de CC.OO o la Confede
ración General de Trabajadores 
(CGT).

El documento consensuado 
por patronal y sindicatos cons
ta de casi un centenar de pági
nas, en tres bloques, sobre la 
«Estabilidad en el empleo», 
«Negociación colectiva» y «Co
bertura de vacíos» derivados de 
la derogación de las ordenanzas 
laborales.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, opinó 
que el acuerdo sitúa a España 
entre los países de la UE con un 
clima social más estable y se 
mostró partidario de que «esté 
en el mercado cuanto antes» para 
mejorar las condiciones del 
empleo.

El ministro de Trabajo, Ja-

Rato asegura que no habrá recortes 
sociales con el Plan de Estabilidad

Efe-Madríd

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, aseguró ayer que 
el plan de estabilidad elabora
do por el Gobierno para el pe
ríodo 1997-2000 no implicará 
recortes de las políticas socia
les, por lo que pidió a los gru
pos políticos «que no se trans
mitan este tipo de mensajes».

Rato explicó ante la comisión 
mixta Congreso-Senado para la 
UE el desarrollo de los trabajos

.......................................................................EFE

vier Arenas, insistió también en 
que el Gobierno pretende la 
entrada en vigor de la reforma 
laboral «cuanto antes», y se fe
licitó por «la madurez y respon
sabilidad demostrada por los 
agentes sociales».

El secretario de estado de 
Relaciones con las Cortes, Jo- 
séMaríaMichavila, adelantó que 
el Ejecutivo «hablará con todas 
las formaciones políticas de la 
reforma laboral acordada entre 
patronal y sindicatos».

Para el dirigente ugetista An
tonio Ordóñez, el principio de 
acuerdo es un «golpe mortal a 
la precariedad laboral» y «cons
tituirá un instrumento muy equi
librado si no se boicotea su apli
cación».

del Ecofín (consejo de ministros 
de Economía y Finanzas de la 
UE) en lo que va de año, inclui
do el último informal celebrado 
el fin de semana pasado en la 
localidad holandesa de Noord- 
wij, así como el estado de los 
fondos de cohesión y estructu
rales. Todos los grupos parla
mentarios respaldaron la volun
tad del Gobierno de que España 
ingrese en el euro en el grupo de 
cabeza (en 1999), salvo IU, cuyo 
portavoz, Felipe Alcaraz, defen

Según el secretario de Comu
nicación de Comisiones Obre
ras, Javier Doz, este borrador es 
«un gran avance» y, aunque «no 
hemos conseguido todo lo que 
pretendíamos» favorece la esta
bilidad en el empleo, promociona 
un nuevo contrato de carácter in
definido para los desfavorecidos 
y aborda toda la problemática de 
la negociación colectiva.

También el comité ejecutivo 
de la patronal CEOE aprobó el 
documento consensuado con los 
sindicatos sobre la reforma del 
mercado de trabajo y acordó 
recomendar su ratificación a la 
junta directiva, que se reunirá el 
próximo 15 de abril.

En el extremo opuesto, el 
sector «crítico» de CC.OO ase

dió que la integración macroeco
nómica «va bien, pero la micro 
no lo disfruta», por lo que su 
grupo pedirá la celebración de 
un referéndum antes de la entra
da.

Rato rebatió al representan
te de IU diciendo que el debate 
se debe producir en el Parlamento 
y aseguró que la convergencia 
monetaria se «ve» en la realidad, 
puesto que permite recortes en 
la tasa de inflación y crecimien
tos del PIB superiores a los de 

guró que el acuerdo implica un 
abaratamiento del despido y no 
resolverá la precariedad y acu
só a la dirección del sindicato 
de «ocultar» información sobre 
el proceso.

Por todo ello, los siete miem
bros «críticos» de la ejecutiva 
de Comisiones abandonaron la 
reunión donde se ha debatido 
durante todo el día el conteni
do del acuerdo.

También el secretario gene
ral de la Confederación Gene
ral del Trabajo (CGT), Jose 
María Olaizola, expresó su 
oposición a esta reforma por 
considerar que profundizará en 
la inestabilidad del empleo y 
reducirá a la mitad el coste por 
despido.

El acuerdo sobre la reforma 
del mercado de trabajo, que se 
firmará oficialmente a finales 
de este mes, recoge entre otras 
novedades la figura de un nue
vo contrato «estable» destina
do a jóvenes y parados de larga 
duración, que implica una re
baja del coste del despido ob
jetivo improcedente a 33 días 
por año trabajado con un máxi
mo de 24 mensualidades frente 
a los 45 días durante 42 meses 
vigentes.

Asimismo, concede un am
plio protagonismo a la negocia
ción colectiva en aspectos como 
la reorganización de la jornada 
o el reparto del trabajo y pre
tende cubrir el vacío legal pro
vocado por la derogación de las 
ordenanzas laborales que afec
ta a cerca de 800.000 trabaja
dores.

los países más estables de la 
Unión Europea que, a su vez, 
se traducen en una mayor crea
ción de empleo. El ministro 
abogó en su intervención por
que la reforma de los fondos 
estructurales y de cohesión 
comunitarios no se aborde has
ta el fin de los trabajos de la 
conferencia intergubernamen
tal, al tiempo que consideró 
«inaceptable» que el presupues
to comunitario se congele en 
1998.

El Consejo de 
Ministros podría 
aprobar en las 
próximas 
semanas el GIF

Efe-Madríd

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias-Salgado, dijo ayer que 
el reglamento orgánico del ente 
Gestor de Infraestructuras Ferro
viarias (GIF), creado para cana
lizar inversiones, será aprobado 
en las próximas semanas por el 
Consejo de Ministros, ya que 
actualmente lo estudia el Con
sejo de Estado. Arias-Salgado, 
en la inauguración de los III 
Encuentros sobre la participación 
de la iniciativa privada en las 
financiación de los sistemas de 
trasporte, que organiza el Cole
gio de Ingenieros de Caminos, 
cifró en 300.000 millones la 
inversión que canalizará el GIF. 
De esa cantidad, unos 200.000 
millones de pesetas procederán 
de las ayudas comunitarias otor
gadas a España a través de los 
fondos de cohesión y los 100.000 
millones, de subvenciones, pres
tamos y privatizaciones.

Según el ministro de Fomen
to, la puesta en marcha del ente 
«pemitirá la construcción de tra
mos de alta velocidad como 
Madrid-Barcelona, Madrid-Va- 
lencia, la variante de Guadarra
ma y el corredor del Méditerra- 
neo.» El titular de Fomento 
reiteró que el GIF, cuyo funcio
namiento se recoge en la ley de 
acompañamiento de los Presu
puestos del Estado para 1997, se 
creó con el objetivo de invertir 
en infraestructuras ferroviarias 
«sin poner en peligro el déficit 
público y con la posibilidad de 
absorber fondos procedentes de 
las privatizaciones que lleva a 
cabo el Gobierno».

Por otra parte, Arias-Salga
do cifró entre 100.000 y 115.000 
millones de pesetas la licitación 
de obra que ofertará su ministe
rio para este año, que podría 
aprobarse en el próximo Conse
jo de Ministros, lo que «tranqui
lizaría al sector de la construc
ción», según dijo. Especificó 
que, tras su publicación en el 
BOE, las condiciones de está 
licitación se hará según el siste
ma denominado «modelo ale
mán», en el que la inversión 
privada asume el pago total de 
la obra y su abono como «pago 
aplazado» se efectua, una vez 
finalizada, de una sola vez o en 
un máximo de 10 años.

Respecto al programa de 
autopistas de peaje, comentó que 
es «modesto» pero que contri
buye a mejorar la red en unos 500 
kilómetros con una inversión de 
240.000 millones, lo que convier
te a «España en un espacio físi
co para atraer inversión» en in
fraestructuras. «Con este modelo 
para hacer entre todos, el Minis
terio de Fomento puede contri
buir a lograr el objetivo del 3 por 
ciento del PIB para 1997» así 
como estabilizar la inversión.
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L
a Bolsa finalizó la jomada con nue
vas ganancias, aunque en menor 
medida que las registradas en la 
sesión anterior. La apertura negativa de 

Wall Street frenó las expectativas, pero la 
escasa media hora de coincidencia con el 
mercado de Nueva York y las leves pérdi
das que acumulaba el índice Dow Jones 
no se tradujeron en retrocesos en el caso 
español. No obstante, el parqué pudo 
cerrar en los niveles máximos del día, a 
pesar de que en algún momento de la jor
nada la tónica se tomó iigéramehte des
cendente. Mientras, el resto de las plazas

COMENTARIO
europeas no se distanciad de la corriente 
del mercado madrileño, pero en algunos 
casos la indefinición se tradujo en recor
tes, como fue el caso de Londres, que ter
minó la sesión con pérdidas del 0,11 por 
ciento. Paris y Frankfrut obtuvieron ganan
cias del 0,26 y 0,51 por ciento, respecti
vamente. Mientras, en la Bolsa de Madrid, 
la actividad se mantuvo estable, en línea 
con lo sucedido en las últimas semanas. 
El volumen total ascendió a 68.183 millo
nes de pesetas.

ENDESA. El Consejo de Administración 
de Endesa aprobó hoy una nueva estruc

tura organizativa de su alta dirección, con 
la creación de siete direcciones generales 
de grupo, encargadas de la gestión de las 
líneas de negocio.
LAIN. La constructora Lain ha comuni

cado hoy a la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) que desde 
hace algunas semanas se han manteni
do contactos entre la empresa y algunos 
accionistas de la Sociedad Peninsular de 
Asfaltos y Construcciones (Paesa) con el 
objeto de que se estudiarse la incorpo
ración de la actividad de esta última al 
grupo Lain.

1
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NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 302.89 % 1.38%

Bancos 518.35% 0.22 %

Construcción 518,22% 0,38 %

Eléctricas 588,35 % 0,42 %

Inversión 434,23 % 0.97 %

Metal-Mecánica 274.69 % -0,44 %

Otras Ind. y Seiv. 113.86% 0,47%

Petróleo y Químicas 444.54 % 0.67%

Transportes y Com. 496.46 % 0.29 %

Cierre 5.482.79

Anterior 5.461.13

Dif. En puntos +21.66

Dif. En% +0,39 %

Max. Anual (11 Mz) 5.702,83

Min. Anual (2 En) 5.018.55

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO

Argentaría Ma 4.137.422 16.284

B.S.N. Ma 4.330.181 12.455

Merrill Lynch Ma 3.419.124 10.876

Central Hisp. Bolsa Ma 3.619.081 9.658

Ahorro Corp. Finan. Ma 2.905.098 6.942

Beta Capital Ma 1.775.749 5.405

BBV Interactivos Bi 1.575.138 5.373

ABN-AMRO Ma 1.006.608 4.212

B.S.N. Ba 1.118.617 3.595

D.B. Securities Ma 1.357.337 3.570
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Citroen

Bco. de Castilla

Bankinter

21.650,00
6.790700

73.700.00

19.200,00

Corp. Financiera Alba 14,430,00

Tele Pizza 6.610,00

Lafarge Coppée 9.400,00
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Gas Natural SDG
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Volkswagen 76.000,00

Acennox 20.400,00

fe Auxiliar FF.CC. CAF 5.610,00

s Bco. de Crédito Balear 6.450,00

t BP Oil España 5.620.00

i Valdernvas 9.230.00

v Industnas del Besós 1.540.00
® J^ortefiel ______________ 4.420.00

T Jatisa  1.400,00

E.R. de Zaragoza 4.940,00

^Iberdrola 
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- --------------)«»0K4;«»m«W3»mNWNm«eM««M«mw«

Sniace 259,00

Repsol

Agromán

Sotoa randa

1.454

1.031

836

736

431.00

370,00

707 

£^2 

672

635

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Abengoa 5.100 -50 5.40 5.500 28 Fb 4.200 7 En

Acerinox 20.400 -140 37,61 21.300 18 Fb 16.500 24 En

Acesa 1.655 0 245,88 1.900 23 En 1.560 3 Ab

AGF Unión-Fénix 1.410 20 35,51 1.790 20 En 1.110 3En

Agromán 431 24 676,04 473 18 Fb 375 27 En

Aguas de Barcelona 5.410 20 76,30 6.300 21 En 5.100 21 Mz

Algodonera 1.490 -10 11.21 1.615 17 En 1.245 2 En

Amper 3.280 -15 103.17 3.625 11 Mz 2.550 28 En

Anaya 2.950 7Ab - 3.300 22 En 2.420 2 En

Argentaría 6.120 0 294.11 6.690 11 Mz 4.845 31 En

Asturiana de Zinc 1.960 -20 672.66 2.130 18 Fb 1.230 2 En

Aumar 1.980 20 125.86 2.245 22 En 1.885 20 Mz

Auxiliar FF.CC. CAF 5.610 -130 46.42 5.880 17 Mz 4.670 3 En

Azcoyen 21.650 530 1.13 24.150 1 Ab 14.600 13 En

Azucarera 7.000 150 3.34 7.960 11 Mz 6.200 16 En

Bami 234 0 94.84 295 13 Fb 181 3 En

Bankinter 19.200 200 33.84 21.210 18 Fb 18.610 3 Ab

Bayer Ag. 6.050 130 2.59 6.650 11 Mz 5.200 10 En

Bco. Atlántico 3.590 10 0.25 3.630 7 Mz 3.410 3 En

Bco. Bilbao Vizcaya 8.620 -30 427.15 9.010 18 Fb 6.850 3 En

Bco. Central Hispano 3.840 40 836.27 3.970 11 Mz 3.235 3 En

Bco. de Alicante 3.190 0 0,42 3.770 1 4 En 3.190 4 Ab

Bco. de Andalucía 18.620 -30 4,65 19,800 21 En 18.000 4 Mz

Bco. de Castilla 73.700 200 0,05 73.750 25 Mz 66.200 2 En

Bco. de Crédito Balear 6.450 -100 1.33 6.650 3 Ab 4.900 17 En

Bco. de Galicia 13.720 0 0.41 13.800 25 Mz 13.500 20 Mz

Bco. de Valencia 2.750 0 16.77 3.195 10 Fb 2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.090 0 707.32 1.245 8 En 1.010 2 En

Bco. Exterior 2.750 0 0.13 3.000 1 Ab 2.710 24 En

Bco. Guipuzcoano 5.190 0 0.29 5.600 31 Mz 4.360 3 En

Bco. Herrero 6.940 0 0.00 7.400 24 Fb 6.930 9 En

Bco. Pastor 8.090 -10 19.07 8.800 13 En 7.770 4 Ab

Bco. Popular 25.920 40 45.11 28.200 20 En 24.610 7 En

Bco. Santander 9.790 90 460.58 10.030 11 Mz 8.090 2 En

Bco. Simeón 2.500 2Ab - 2.800 29 En 2.125 24 Mz

Bco. Vasconia 7.500 0 0.05 7.500 2Ab 6.980 24 En

Bco. Vitoria 1.300 0 0.25 1.430 14 En 1.190 2 En

Bco. Zaragozano 3.015 5 26.83 3.200 10 Fb 2.745 9 En

Bodegas y Bebidas 3.800 0 2.03 4.000 27 En 3.230 8 En

BP Oil España 5.620 -80 0.70 6.000 22 En 5.010 2 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Campofrío 10.000 70 22.95 10.070 8Ab 5.850 3 En

Carburos Metálicos 5.460 -10 0,56 6.000 21 En 5.400 2 En

Cementos Portland 5.440 10 1.21 6.090 18 Fb 4.635 3 En

Cepsa 4.230 30 9.42 4.800 20 En 3.840 2 En

Citroen 6.790 290 0.03 7.500 14 En 6.250 3 En

CofIr 477 -2 495.52 512 20 En 411 3 En

Cornmerzbank 4.000 150 3.27 4.000 13 Mz 3.200 2 En

Continente 2.510 -15 52.31 2.740 20 En 2.305 3 Fb

Corp. Banesto 1.690 -15 3.94 1.860 21 Mz 1.350 2 En

Corp. Financiera Alba 14.430 190 37.54 14.470 17 Fb 12.400 30 En

Corp. Mapire 7.060 -40 38.92 8.820 22 En 6.850 20 Mz

Corteflel 4.420 -60 113.82 4.800 17 En 3.840 2 En

Cristalería 11.220 -30 1.15 13.000 19 Fb 9.920 3 En

Cubiertas y MZOV 14.600 50 10.27 15.490 5Mz 9.720 10 En

Dimetal 185 0 15.79 280 16 En 135 12Mz

Dragados 2.210 5 67.65 2.420 19 Fb 1.895 3 En

E. e Ind. Aragonesas 825 5 61.76 965 18 Fb 710 3 En

E.R. de Zaragoza 4.940 -60 13.00 5.500 7 En 4.720 26 Mz

Ebro-Agrícolas 2.745 80 325.04 2.870 13 Mz 2.200 3 En

El Aguila 614 -9 21.15 700 19 Fb 610 9 En

Electra de Viesgo 4.250 30 0.49 4.430 19 Mz 3.720 5 Fb

Ence 1.960 -15 41.97 2.175 13 Fb 1.515 2 En

Endesa 9.290 0 349.33 10.350 22 En 8.460 24 Fb

EnherB 3.315 -5 1.80 3.900 3 Mz 3.150 2 En

Eppicsa 97 2 12.25 152 28 En 48 7 En

Ercros 93 2 348.68 109 14 En 81 3 En

Esp. del Zinc 1.500 -35 51.09 1.855 18 Fb 765 2 En

Est. Subterráneos 2.800 0 6.63 3.010 19 Fb 2.030 2 En

Europistas 1.155 5 16.35 1.320 20 En 1.120 4 Mz

Fecsa 1.195 ■ 5 200.54 1.410 22 En 1.130 3 Mz

Filo 375 17 72.05 490 20 En 330 2 En

Financiera y Minera 1.560 -10 10.10 1.795 4Mz 1.200 3 En

Finanzauto 1.020 5 3.33 1.190 17Mz 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 12.690 90 75.88 14.390 20 En 11.800 3 En

Fosforera 322 8 45.14 422 19 Fb 305 4 Ab

G. Duro Felguera 1.495 -25 76.93 1.660 13 Mz 1.080 24 En

Gas Natural SDG 31.630 140 23.44 34.800 18 Fb 29.700 3 Ab

Gas y Electricidad 7.390 -40 33.15 8.290 7 En 7.200 1 Ab

Ginés Navarro 1.890 -5 3.26 1.970 18 Fb 1.490 7 En

Global Steel 340 0 15.79 422 8 En 335 25 Mz

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Gral, de Inversiones 146 -1 17.65 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 4.985 0 42.80 5.490 11 Mz 4.630 27 En

Hisalba 1.480 -15 1.30 1.600 28 En 1.420 11 Fb

Hispano-Suiza 62 -1 158.58 73 7Fb 47 3 En

Huarte 201 30 De -

Iberdrola 1.625 30 5.815,87 1.775 7 En 1.495 20 Mz

Iberpistas 2.630 30 25,33 2.830 13 En 2.580 4Ab

Indo Internacional 5.200 -10 18,65 5.800 2 En 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 1.540 -60 0.27 1.690 2Ab 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbls 883 41 225.85 883 8 Ab 511 3 En

Koipe 9.000 -50 0.22 9.370 1 Ab 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.400 150 0.15 9.700 14 Mz 7.600 7 En

Lain 173 22 1.454.92 178 17 En 149 3 Ab

Mapfre Vida 9.050 -50 12.07 9.970 13 En 8.910 1 Ab

Marco Ibérica 1.685 -10 15.13 1.945 11 Mz 1.330 3 En

Metrovacesa 5.150 30 16.46 5.350 11 Mz 4.550 7 En

Miquel y Costas 5.510 10 5.99 5.920 11 Mz 3.870 13 En

Nicolás Correa 4.080 90 23.72 4.080 8 Ab 1.850 2 En

Nueva Montaña 111 -1 82.79 133 26 Fb 101 2 En

Obrascón 1.315 -10 0.59 1.425 20 En 1.205 2 Ab

Oep Constr. 4.695 -10 1.42 4.965 24 Mz 3.500 3 En

Papelera 123 -2 105.17 185 26 Fb 81 2 En

Prima Imobillarla 1.040 -10 4.81 1.190 3Ab 920 20 En

Prosegur 1.560 0 124.54 1.720 18 Fb 1.190 2 En

Pryca 2.625 10 164.16 2.850 17 Mz 2.365 31 En

Puleva 4.015 0 49.50 4.070 7Ab 2.680 10 En

Radiotrónica 2.115 15 4.71 2.475 22 En 1.570 3 En

Repsol 6.010 50 1.031,47 6.100 17 Mz 4.910 2 En

Saltos del Nansa 9.600 100 0.02 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Sarrió Papelera 491 -7 54.70 555 21 En 420 2 En

Seda Barna 507 -9 61.18 630 10 En 507 7 Ab

Sevillana 1.300 0 229.29 1.450 21 En 1.250 1 Ab

Sniace 259 -3 736.10 266 8Ab 126 3 En

Sol Meliá 4.995 105 150.97 5.080 8 Ab 4.025 30 En

Sotogrande 370 -2 635.02 436 22 En 301 2 En

Tabacalera 7.040 . 70 90.74 7.250 10 Mz 5.510 2 En

Tafisa 1.400 -60 25.24 1.510 17 En 1.290 3 En

Tele Pizza 6.610 170 138.84 6.950 3 Mz 3.725 3 En

Telefónica 3.400 10 4.655,01 3.545 12 Mz 2.995 2 En

Tubacex 270 -2 425.08 298 11 Mz 213 3 En

Tudor or. 893 18 1.43 1.100 27 En 575 3 En

Uniland 6.600 -30 1,77 7.100 26 Mz 5.200 27 En

Unión Fenosa 1.190 -10 615.25 1.345 7 En 1.085 3 Mz

Unlpapel 2.605 5 1.33 3.010 23 En 2.310 3 En

Uralita 1.180 -15 198.23 1.345 10 Fb 996 3 En

Urbas 113 0 11.75 135 7Fb 94 8 En

Valderrivas 9.230 -70 1.60 10.400 11 Mz 8.390 3 En

Valen, de Cementos 1.760 -5 7.11 1.780 25 Mz 1.400 9 En

Vallehermoso 3.370 30 84.89 3.450 11 Mz 2.750 3 En

Vidrala 9.300 0 5.01 9.800 13 En 8.550 3 En

Viscofán 2.505 10 57.95 2.775 13 Fb 1.930 2 En

Volkswagen 76.000 -1.050 0.03 77.050 11 Mz 49.600 3 En

Zabálburu 1.800 15 2.42 1.900 17 Fb 1.600 27 En
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ECONOMIA 25La Ttíbuna Miércoles, 9 de abril de 1997

Mercado monetario23 Dc 0.00
CIERREBOLSA DIF.NOM TITULO MAX.

23 Dc

1,21 %

27 Sp 0,00

1,50 En

2 Ab

1 Ag 0,00
1.000 Mercapltal Ma

Automóviles 9 Dc 0,00

BOLSA CIERRENOM TITULO DIF. MAX. MIN.

2 Ab 77,00 Fb

Bancos comerciales 1.000 Valrent Ba 25 Mz 68,00 Fb 66,00 Fb
BOLSANOM TITULO CIERRE DIF. MAX. MIN. Mineras

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
26 Fb 92,00 Fb 82,66 Fb

200 H. Coto Cortés Ma
17 En 66,66 En 66,66 En

Navegación y pesca1 Ab 90,00 En
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Inversión mobiliariaBancos industriales

7 Ab 9,20 En 6,20 Mz
BOLSANOM TITULO CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Fin. Agrupadas -B- ira

500 H. Vasco Leonesa Ma

9.80 696.60 En 639.20 Ab

0.00 300.00 En 300.00 En

500 Trasmediterránea Ma

13Mz 615,00 En 230,00 Mz

4Ab 294,00 En 262,00 Fb

4Ab 117,00 En 113,00 Fb

Dif. Rent.%

81,00 Mz 79,00 Fb

3Ab 100.00 Mz 76.00 En

56.70 Mz 49.00 En

1.000 Motivase de Inv. Ba

5.00 248.60 Mz 145.00 Fb
29 En 1.260.00 En 1.240.00 En

7Ab 1.825.00 Fb 1.215.00 En
1 Ab 195.00 Mz 144.00 En

-3.00 285.00 Fb 250.00 En

0,00 925,00 Ab 816,00 En
27 Fb 150,00 En 150,00 En
21 Mz 205,00 En 170,40 En

6.00 1.276.00 Ab 1.180.00 En
11 Mz 110.00 En 110,00 En
7Ab 187,00 Ab 160,00 En

26 Mz 110,00 Mz 101,00 Mz
7Ab 106,00 Mz 101,00 Fb
2Ab 225,00 En 225,00 En

26 Mz 630,00 En 590,00 Mz

31 Mz 263,00 Mz 247,50 En
17 Fb 117,00 En 107,00 Fb

0,00
23 En

1.640,00
195,00

871,00
420,00
271,00
262,00

10.00 2.780.00 Ab 2.510.00 En
0.00 130.00 En 130.00 En

12,30 1.345,20 Mz 1.258,00 En
0,00 1.722,00 Fb 1.585,00 En

27 En 610.00 En 610.00 En

Ma 
Ma 
Ma 
Ma

Va 
Ba 
Va 
Ma

1.000 Bankoa
1.000 Bankoa

500 Allled Signa!
500 Bendix Esp.

1.000 Fasa Renault
1.000 Fasa Renault

Ma 
Ma

Ma 
Ma

Ma 
Ba 
Ba 
Ma

5 Ag
7 Jn

26 Ab

7.20 
229,00

1.260,00

5.000 Clamsa
500 Dalt
500 Dalt
200 Fibansa

250 Norvasa
1.000 Patricompa
1.000 Sllobar

500 Tibest Dos

500 Pebsa
1.000 Pescanova

1.000 S.E.D.A.
3.000 San Miguel

215.00 -15,00 235,00 Mz 188,00 En
220,00 17Mz 220,00 Mz 180,00 En

12 Pascual Hermanos Va
12 Pascual Hermanos Ma

500 Mallorquina de Tit. Ma
5.000 Mapfre Inmuebles Ma

1.000 Unión Eur. de Inv. Ma
1.000 Valen, de Negocios Va

500 Valenciana Valores Ma

RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION

1.000 Arana
1.000 Arana
1.000 Damm -P-.
2.000 Damm no Sind.

500 El Turia
1.000 Frlmancha

500 Garavilla
1.000 Natra

250 Omsa

BI 
Ma 
Ba 
Ba 
Va 
Ma 
BI 
Ma 
Ma

101.00 
106,00 
225,00 
600,00 
100,00 
325,00 
365,00
145,00 
320,00
641.66 
700,00 
685,00

1.760,00

25 Mz 325,00 Mz 310,00 En
7Ab 465,00 En 385,00 Fb
4Ab 206,00 Fb 145,00 Ab

20,00 362,00 Mz 210,00 En
26 Mz 766,66 En 616,66 En

0,00 783,33 En 516,66 Mz
0,00 705,00 En 685,00 Fb

31 Mz 1.760,00 Mz 1.735,00 En

1.000 Finsa
400 Flponsa
500 Geinsa

1.000 Inburesa
600 Intra

1.000 Inv. Banzano
500 Inv. Ibersuizas
500 Inv. Siglo XXI

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

200,00 
230,00
640,00

2.780,00
130,00

1.326,00
1.651,00

610,00
53,00

1,50 
256,00 
111,00
81,00

649,00
237,00
113,00
65,00

1.276,00
110,00
187,00
81,00

925,00
150,00
185,00
67,00

1.000 B. Mapire -c-
75 B.N.P. España
75 B.N.P. España
75 B.N.P.España

1.000 Bca. Catalana
500 Bco. Esfinge

Ma 
Va 
Ma 
BI 
Ba 
Ma

300,00
82,66

100,00
66,66

277,00
84,00

Nombre
A. B. Dinerplus 
B. I. Multidinero 
B. K. Dinero 
B. K. Fondo Monetar. 
BBV Dinero 
BCH Fondimo 1 
BCH Fondimo 2 
BSN Dinero 
Cavaldiner 
Citimoney 
Cuenta Fiscal 
Cuenta Fiscal i 
DB Diner FIAMM 
Dinoractivo 
Dineratlántico 
Dinerburgos 
Dinercoop 
Dinerkoa 
Dinernavarra 
Eurovalor 3 
Fibanc-Fondiner 
Foncaixa 6 
Fondbarclays Dinero 
Fondcomercio Dinero 
Fondmadrid 
Fondmapfre Dinero 
Fondpostal Moneta.

V. Actuai
196.510,94

167.856,91
232.395,67
261.262,53
244.846,37
161.487,74
245.535,77
213.478,30
181.196,36
161.539,67
159.663,26
162.003,45
203.241,33
205.340,39
154.232,50
156.670,34
153.110,12
175.641,53
217.973,20
307.209,00
100.000,00
152.799,82
173.010,52
216.195,48
181.763.77
248.790,57

102.97
63.80
61.72
76.54
63.58

227.57
163.73

0.00
0.00

82,31
53,18
50,81

0.00
108.37

52.43
17.49
73,72
49.32
22.69
35.85
35.00

0.00
17.43
40.54
30.96

0.00
17.51

1,28 %
1,40 %
1,40 %
1,32 %
1,21 %
1,16%
1,06 % 
1,05 %
1,30 %
1,12%
1,26%
1,21 %
1,23 %
1,12%
1,32 %
1,38 %
1,47 % 
0,00 %
1,20 %
1,21 %
1,20 %
1,19%
1,05 %

Ma 
BI

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/B Ba 90,00 21 Mz

O
 

O
) 89,00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Agisa-A-
1.000 Indo
1.000 Indo

Va 
Ma 
Ba

90,00 
575,00
575,00

0,00
31 Dc
31 Dc

91.00 Mz 90.00 En

O
 
O
|
 

o
 
o
!
 

o
 
o
|

O
 
O
 

o
 
o
 

o
 
o

Construcción
NOM TITULO BOLSA- CIERRE DIF. MAX. MIN.

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Miquel y Costas Ba
1.000 Papelera Navarra Ma

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA

590.00
150,00

26 Nv 0,00 0,00
4.00 169.00 Fb 115.00 En

CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Asland Cataluña Ma
500 Asland Cataluña Ba
675 Cementos Lemona BI
500 Cementos Molins Ba

1.000 Cevasa
1.000 Cevasa or. -a-

500 Inm. Alcázar
1.000 Inm. Del Sur

500 Inmolevante
250 Max C. Lelsa
500 Novoplaya

1.000 Precisa

Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Va 
Ma

180,00
195,00
740,00
600,00
570,00
600,00
215,00
500,00

76,00
102,00
186,00

1.900,00

0,00 200,00 En 180,00 Ab
20 Fb 195,00 Fb 180,00 En

5,03 740,00 Ab 704,88 En
3Ab 650,00 En 580.00 Mz

28 Fb 570.00 Fb 455.00 En
18Mz 600.00 Fb 530.00 En
15 En 215.00 En 215.00 En

1 Ab 510.00 En 500.00 En

O o
 

N 66,00 En
27 Fb 102.00 Fb 102.00 Fb
3Ab 218.00 En 186.00 Mz

11 Dc O
 

o
 

o

o

100 Prom. Eurobuilding Ma 500,00- 18 Mz 590,00 En 500,00 Mz
500 Renilla

10.000 Ronsa
470 Saplaya

Ma 
BI 
Va

163,00
71,00

110,00

14.00 528.00 Fb 124.00 Fb
25 Mz 71,00 Fb 70.00 En
21 Mz 110.00 En 110.00 En

Inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Cla. Cinsa
350 Faes
500 Hldro-nltro

1.000 Unión Resinera
900 Zeltia

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

89,00 
1.800,00

119,20
760,00
380,00

21 Mz 90,00 En 00
 o m
 

3

0.00 1.800.00 Mz 1.696.85 Fb
12 Nv
27 Dc G

 O 
O
 
O
 

O
 
O

O
 
o
 

o
 
o

7Ab 399,22 En 310,00 En

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 A & G Renta
500 A y G Bolsa
400 Bansaliber
500 Barcino

1.000 BBV Cartera
1.000 BBV Cartera

200 Carmosa
1.000 Cartera Pirineo
1.334 Catimsa

200 Ceivasa
5.000 Clamsa

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
BI 
Ma 
Ba 
Ba 
Ma 
Ba

150,60
144,40

1.940,00
136,00
128,20
128,20

3.154.00
99.00
67.99

3.366.00
19.80

0,00 150,60 Mz 147,60 En
0,00 148,40 Mz 141,00 En

10,00 1.940,00 Ab 1.822.00 En
13Mz 136,00 Mz 95,00 Fb

0,50 129,50 Mz 124,00 En
19 Mz 129,10 Fb 124,00 En
14,00 3.154,00 Ab 2.922,50 En
-1,00 100,00 En
2 Ab 70,23 En

98,00 En
63,94 Fb

6.00 3.437.00 En 3.215.00 En
16 JI O

 
o 0,00

BANCO DE ESPAÑA

500 Aforase
500 Aforese
500 Cor. IB-Mei
150 Corp. Ucem
150 Corp. Ucem
500 Elecnor

1.000 Ibérice del Frío
129 Indra
85 Jumberca

500 Lingotes______
1.000 Tycsa________
1.000 Tycsa________

Transportes
NOM TITULO

Ma 
BI 
Ma 
Ma 
BI 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba 
Ma 
Ma 
Ba

595,00
588,40
124,00

6,66
6,66 

680,00 
675,00
444,96
45,88

275,00
60,80
52,00

17,60 595,00 Ab 308,00 En
7Ab 568,40 Mz 325,40 En

31 Mz 125,00 Fb 100,00 Fb
12 Mz
21 Fb

6,66 En
8,00 Fb

6,00 En
4,66 En

17Mz 685,00 En 670,00 Mz
20,00 675,00 Ab 520,00 En
40,31 444,96 Ab 189,92 En
25 Fb 61,17 En 45,88 Fb
7Ab 300,00 Fb 225,00 En

14 Nv
30 0c

0,00
0,00

O
 o

 
o
 o

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Nombre
B. I. Multifondo
B. K. Fondo Fijo 
BBV Ahorro
BBV Indice 
BBV Interés 
BBV Rendimiento 
BBV Renta 
BBV Renta 91 
BCH Rta. Fija 2 
Bex Renta 
BSN Renta Fija 
Caja Burgos Renta 
Caja Burgos Valor 
Citifondo R.Fija 
Cta. fiscal oro III 
Eurovalor 2 
Fonbanesto 
Fonbanzano 
Foncaixa 10 
Foncaixa 11 
Foncaixa 2 
Foncaixa 4 
Foncaixa 7 
Foncaixa 9 
Fondbarclays I 
Fondespaña I 
Fondnatwest 
Fondoatlántico 
Fondpostal 
Fonsegur

V. Actuai
1.719,77
2.823,75
1.519,91

171,01
1.411,65

172,15
2.273,78
1.505,59
1.686,29
2.094,72
2.398,94
1.439,09
1.216,81
1.820,78

146.947,48
825,42

2.172,88
2.253,28
1.954,69
2.063,15
2.724,50
2.333,82
2.157,00
1.888,16
2.236,71
1.847,94
1.768,79
2.410,58
2.618,62
2.209,31

Dif. Rent.%
0,00 0,17%
3,71
3,26
3,62
2,03
2,27
3,71
2,37
8,26
1,05

16,59
5,10

17,28
5,87

-17,91
2,83
4,86
6,13
3,07
2,74
4,23
3,77
2,79
2,94
2,02
2,22
0,00
6,62
1,37
0,00

50.000 Fletamentos M. -A- Ma
1.000 Fletamontoa M. -B- Ma
1.000 S.A.B.A.

750 Transfesa
Ma 
Ma

460 Transportes e Inv. Ma
460 Transportes e Inv. Va

Varios
NOM TITULO

1.000 Naarden
500 PrIm
510 V. Leonesa

BOLSA

Ma 
Ma 
Ma

113,00
72,00

930,00
114,00
95,86

130,00

23 Dc

O
 

o
 

o
”

20 Mz 116,00 En
0,00 

72,00 Mz
5Fb 930,00 Fb 925,00 En

-2,93 122,00 En 104.93 Fb
3Ab 130,00 Fb 95,86 Ab

26 Fb 140,00 En 120,00 Fb

CIERRE

240,00
100,00
360,00

DIF. MAX. MIN.

4Ab 272,00 En 240,00 Fb
20 Mz 135,00 En 100,00 Mz

0.00 380.00 En 330.00 Fb

Fondtesoro
Nombre
A. B. Fondtesoro 
Ahorro Corp. Cuenta 
Ahorro Corp. Deuda 
BBV Activos 
BBV Deuda Fondt. 
BM Fondtesoro 
BSN Tesorería 
Dinermadrid 
Fondeada Ahorro 
Fondeuda Efectivo

V. Actual
1.893.02 

180.744.05
1.840.22

179.246.15
19.982.74

1.733.23 
155.457.29 
179.689.65

19.820.26 
195.120.30

0,52 % 
1,04 % 
5,37 %
0,96 %
3,73 % 
1,08 % 
1,08 %

2,98 %
0,43 %
0,62 %

0,95 %
0,82 %
0,89 %
1,12%
0,90 % 
0,72 % 
1,28 %

0,80 %
1,00%
0,49 %
0,99 %

Dif. Rent.%
3,99

51,72
4,97

23,88
72,45
11,15

127,22
28,41
51,53

104,27

0,93 %
1,33 %
0,87 %
1,17%
1,05 %
0,23 %
1,32 %
1,24%
0,89 %
1,26 %

i

BOLSAS INTERNACIONALES
COMP. VEND.UN. DIVISA

cierre, 08/04cierre, 08/04cierre, 08/04cierre, 08/04cierre, 08/04>:30h, 08/04Dow Jones

2.517,97 2.!6.526,1 6.561,1
3.312.1>■655,!

.269,

..236,60 4.269.30

4.271.70

17.860,5 1

18.715.

1

*9La Tribum

Chelín austriaco 11,987 12,011
Corona danesa 22,148 22,192
Corona noruega 20,805 20,847
Corona sueca 18,845 18,883
Dólar australiano 112,587 112,813
Dólar canadiense 104,349 104,557
Dólar neozelandés 99,568 99,768
Dólar USA 144,658 144,948

100 Dracmas 53.581 53,689
ECU 164,910 165,240

100 Escudos portugueses 84,104 84,272
Florín holandés 75,030 75,180
Franco francés 25,075 25,125
Franco suizo 98,007 98,203

100 Francos belgas 408,957 409,775
Libra esterlina 234,491 234,961
Libra Irlandesa 223,888 224,336

100 Liras Italianas 8,544 8,562
Marco alemán 84,374 84,542
Marco finlandés 28,290 28,346

100 Yenes japoneses 114,690 114,920
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El presidente del Gobierno dara 
hoy explicaciones sobre las 
actuaciones para defender el sector 
del aceite de oliva

La Mesa del Aceite intervendrá en la Comisión de Asricultura del Consreso

Aznar responderá hoy en el 
Congreso sobre el aceite
El presidente del Gobierno, José María Aznar, responderá 
hoy en el Pleno del Congreso a tres preguntas, entre ellas 
una de IU sobre actuaciones para defender los intereses del 
sector del aceite de oliva. Así lo adelantó ayer en los 
pasillos del Congreso el secretario de Estado de Relaciones 
con las Cortes, José María Michavila. José María Aznar

contestará a una pregunta del diputado de IU por Málaga 
José Luis Centella sobre «los esfuerzos que está haciendo 
el Ejecutivo español en la defensa de los intereses de los 
productores de aceituna española y sobre todo de los 
productores de todo lo que se refiere al sector de aceite 
español».

Efeagro-Madrid

Esta intervención del presi
dente en el Congreso se produ
cirá después de la visita de la 
semana pasada a Andalucía del 
comisario de Agricultura de la 
Unión Europea, Franz Fischler, 
que defiende una reforma de la 
Organización Común de Merca
do (OCM) del aceite de oliva que 
rechazan las autoridades espa
ñolas y el sector olivarero.

Representantes de la Mesa 
Nacional del Aceite de Oliva 
intervendrán hoy en la Comisión 
de Agricultura del Congreso de 
los Diputados donde explicarán 
su oposición a la propuesta de 
reforma de la Organización Co
mún de Mercado (OCM), reali
zada por el comisario Fischler.

Los portavoces de la Mesa 
se reunirán posteriormente con 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, y con el pre
sidente de la Junta de Extrema
dura, Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra,

Plan de actuación del 
sector oleícola

El sector oleícola español co
municará a la ministra y al pre
sidente de Extremadura su plan 
de actuación para conseguir que 
la Comisión Europea cambie el

'^v -WWW

Representantes de la Mesa del Aceite de Oliva expondrán hoy su plan de actuación del sector oleícola.

documento de reforma del mer
cado del aceite de oliva.

Asimismo, preparará las re
uniones que mañana y el vier
nes mantendrá en Bruselas con 
representantes de la Comisión 
Europea en el Comité Consul

tivo, y con el COPA-COGEC A, 
organización que agrupa a las or
ganizaciones agrarias y coope
rativas de la Unión Europea.

La Mesa Nacional del Aceite 
de oliva está compuesta por las 
organizaciones agrarias ASAJA,

CO AG y UPA, la Confederación 
de Cooperativas Agrarias de 
España (CCAE), las secciones 
agrriias de los sindicatos y las 
organizaciones sectoriales 
Anierac, Infaoliva, Fiode y 
Asoliva.

El PP pide al 
Gobierno que 
utilice todas las 
vías para evitar 
una reforma lesiva

Efe-Madrid

El grupo popular del Congre
so ha pedido al Gobierno que 
utilice «todas las medidas jurí- 
dico-administrativas vigentes en 
la Unión Europea» para evitar 
que prospere una reforma de la 
organización común de merca
do (OCM) del aceite de oliva 
«lesiva a los intereses de Espa
ña. Para el PP, ante esa reforma 
es necesario «aunar voluntades», 
así como expresar «la absoluta 
coincidencia» entre administra
ciones públicas, grupos políti
cos, sectores profesionales y 
agentes sociales, razón por la que 
ha presentado esta proposición 
no de ley para su debate en el 
pleno.

En ella, se pide al Gobierno 
que defienda ante la Comisión 
Europea que antes de concluir 
el debate sobre el Documento de 
Reflexión sobre la OCM se pre
sente el informe sobre el funcio
namiento del régimen de ayudas 
a la producción del aceite de 
oliva.

También quiere el PP que la 
Comisión Europea tenga en 
cuenta las opiniones sobre ese 
Documento de Reflexión del 
Parlamento Europeo, el CES, el 
Comité de las Regiones y los 
sectores profesionales. Entre las 
cuestiones concretas que el PP 
quiere que defienda el Gobier
no están las ayudas a la produc
ción real, con el límite al tanto 
alzado, el mantenimiento del 
precio de intervención, la pro
hibición de mezclas de aceite de 
oliva con aceite de semillas, las 
ayudas al consumo y el mante
nimiento de la cantidad máxima 
garantizada. En su proposición 
no de ley, requiere al Ejecutivo 
que haga llegar periódicamente 
un informe a la Cámara Baja 
sobre la evolución y situación 
de las negociaciones.

EEUU amenaza con 
suspender la importación de 
’serrano’ si no hay acuerdo

UPA y ASAJA destacan la recuperación del 
consumo de aceite de oliva hasta un 40%

EfeagrO"Bruselas

Estados Unidos suspenderá 
las importaciones de jamón «se
rrano» español a partir del 15 de 
abril si no alcanza un compro
miso con la Unión Europea (UE) 
sobre la equivalencia de las 
normas veterinarias aplicadas 
por ambas partes, informaron 
ayer, martes, en Bruselas fuen
tes diplomáticas estadouniden
ses. El Gobierno de Estados 
Unidos prohibiría temporalmen
te todas las importaciones de 

carne y productos derivados, lo 
que afectaría «en un 90 por cien 
al porcino de Dinamarca, aun
que también a otros productos 
como el jamón serrano y el ja
món italiano de Parma», indica
ron. El coste global de esa me
dida de represalia se situaría en
tre 300 y 400 millones de dóla
res (entre 43.000 y 57.000 
milones de pesetas) anuales. La 
reapertura de las importaciones 
de carne de la UE sólo se efec
tuaría si se logra un compromi
so.

Efeagro-Jaén

El consumo de aceite de oli
vaba experimentado una impor
tante recuperación en los últi
mos meses, según han explica
do fuentes de la Asociación de 
Jóvenes Agricultores (Asaja) y 
de la Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA), que la han si
tuado en un 40 por ciento.

Frente al descenso del con
sumo de aceite de oliva del pa
sado año como consecuencia del 
incremento de los precios, los 
consumidores han vuelto a apos
tar de nuevo por esta grasa que 

podría verse gravemente perju
dicada por la reforma de la OCM 
del aceite de oliva, según las 
organizaciones agrarias.

Estas organizaciones, que 
reconocen la existencia de una 
estancamiento en el mercado 
desde la Semana Santa, asegu
ran que los precios del kilogra
mo en almazara rondan en estos 
momentos las 450 pesetas si se 
trata de un virgen extra, 399 
pesetas el virgen para envasar y 
343 el aceite refinable base de 
un grado.

Por otra parte, los responsa
bles de las asociaciones agrarias 

integradas en la Mesa Nacional 
del Aceite de oliva discutirán ma
ñana el calendario de 
movilizaciones contra la refor
ma de la OCM del aceite dise
ñada por el eurocomisario de 
Agricultura, Franz Fischler.

En el sector existe un con
senso sobre la necesidad de 
convocar manifestaciones con
tra la propuesta de Fischler, quien 
en su reciente visita a Andalu
cía dejó claro que llevaría ade
lante la pretendida reforma del 
mercado del aceite basada en las 
ayudas al árbol y no a la produc
ción como hasta ahora.
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El diario asegura haber localizado al 
presunto asesino de las niñas de 
Alcaser en un país suramericano sin 
determinar

22 heridos al 
desplomar se un 
balcón durante las 
fiestas de San 
Vicente del Raspeé

Efe-Alicante

Los grupos municipales y 
representantes de las entidades 
festeras de San Vicente del 
Raspeig acordaron ayer man
tener los actos de las fiestas pa
tronales, tras la favorable evo
lución de las 22 personas que 
anoche resultaron heridas al 
desplomarse un balcón mientras 
presenciaban una procesión.

Fuentes municipales han in
formado de que, de los 22 heri
dos registrados anoche, esta ma
ñana únicamente permanecen 
ingresadas siete personas en los 
hospitales General y de San 
Juan. El alcalde de San Vicen
te, Francisco Canals, señaló que 
«ni el peso de las cinco perso
nas que ocupaban el balcón en 
el momento del accidente, ni 
el cable que se había instalado 
para mantener una guirnalda 
pudieron provocar el desplo
me».

Sobre la causa del acciden
te, Francisco Canals no quiso 
pronunciarse sobre la existen
cia de un posible fallo en la cons
trucción del edificio siniestrado 
hasta que no concluya la inves
tigación abierta por técnicos mu
nicipales. La decisión de man
tener las fiestas patronales ha 
sido tomada esta mañana du
rante una reunión convocada en 
el ayuntamiento de San Vicen
te con carácter urgente. El 
alcalde de San Vicente del 
Raspeig, Francisco Canals, ha 
indicado que «afortunadamen
te todo ha quedado en un susto 
y los hechos no han revestido 
tanta gravedad como pareció en 
un primer momento».

Francisco Canals añadió que, 
de los siete ingresados, cinco 
adultos y un niño permanecen 
en el Hospital General, donde 
evolucionan favorablemente, 
mientras que el séptimo herido 
se recupera en el Hospital Uni
versitario de San Juan.

Lanzarote: la 
policía evita que 
una persona salte 
al vacío en 
Arrecife

Efe-Lanzarote

Un miembro del Cuerpo 
Nacional de Policía de Arreci
fe salvó, la noche del pasado 
lunes, la vida a un joven de 23 
años con sus facultades menta
les presuntamente alteradas 
cuando se encontraba a punto a 
saltar al vacío desde la azo
tea de un edifico de varias plan
tas.

El periódico asesura tener una de sus huellas dactilares

El juez de Aldra pide 
a "Ya" datos de Anglés
El juzgado de la localidad 
valenciana de Alcira en
cargado de la instrucción 
del sumario sobre los asesi
natos de las tres niñas de 
Alcacer, envió en la maña
na de ayer una requisitoria 
judicial al diario «Ya»para 
que informe a la Guardia 
Civil del lugar donde su
puestamente localizó a An
tonio Anglés.

Efe-Madríd

Fuentes de la Guardia Civil 
indicaron a Efe que los respon
sables del diario, que asegura 
haber localizado al fugitivo en 
un país sudamericano y publi
ca diversas fotos de él, se han 
comprometido a entregar esta 
mañana un sobre con documen
tación que probaría la veraci
dad de esta información, aun
que a las 11:30 todavía no ha
bía sido remitido.

Agregaron que el pasado 
sábado los responsables del 
diario se negaron a precisar a 
los encargados de la investiga
ción de la Guardia Civil el lu
gar donde supuestamente habían 
localizado a Antonio Anglés 
amparándose en el secreto pro
fesional, a pesar de que se les 
aseguró que no se desvelarían 
las fuentes de su información. 
Posteriormente, en otra reunión 
que ayer mantuvieron los di
rectivos del periódico y los man
dos de la Guardia Civil, los pri
meros se comprometieron a ha
cerles llegar esta mañana un so
bre con fotos y otros documen-

García: la localización de 
Anglés es un "camelo"

Efe-Valencia

El padre de una de las jóve
nes asesinadas de Alcácer, 
Fernando García, calificó ayer 
de «camelo» la supuesta loca
lización de Antonio Anglés en 
un país sudamericano, de la que 
informa desde hace varios días 
el diario «Ya». Tras ver las 
fotografías del supuesto Anglés 
que publica el citado diario, 
Famando García manifestó que 
«más bien me da la sensación 
de que no es» el presunto autor

El otro encausado, Ricart EFE 

tos que demostrarían que el hom
bre localizado es Antonio 
Anglés, entre ellos una huella 
dáctilar. No obstante, el sobre 
no ha llegado a la Guardia Ci
vil aún, por lo que el juzgado 
de instrucción número 6 de 
Alcira ha requerido judicial
mente al diario para que facili
te toda la información sobre el 
caso, ya que los investigadores 
consideran que de no hacerlo 
rápidamente el supuesto Anglés 
podría huir de nuevo.

Las fuentes indicaron que el 
hombre que aparece en las fo
tos publicadas hoy por el dia
rio, las únicas que tiene la Guar
dia Civil, «se da un aire» al fu
gitivo, un hombre que suele cam
biar de aspecto y que, a juzgar 
por los documentos gráficos, 
podría haber engordado y ha
berse dej ado la perilla. Ade
más, los periodistas que le lo

material del asesinato de 
Miriam, Desirée y Toñi.

El periódico publicó ayer un 
reportaje en el que asegura que 
ha localizado a Antonio Anglés 
en un país sudamericano y que, 
en una entrevista, el sospecho
so reconoce que mató a las jó
venes. «Tuve un mal asunto y 
me pasé. Fuy yo», declara.

Femando García manifestó 
ayer que el hombre que apare
ce en las fotos «lo único que 
tiene similar es la edad, pero no 
tiene nada que ver con Anglés» 

calizaron aseguran que le vie
ron los tres tatuajes que Anglés 
tiene en los brazos, aunque no 
aparecen en las fotografías hoy 
publicadas en las que el fugiti
vo viste una camisa de manga 
larga. Esta es una razón por la 
que los investigadores consi
deran que «podría ser Anglés».

Las mismas fuentes indica
ron que los responsables del 
diario dicen tener una huella 
dactilar de Anglés en un tam
pón, lo que consideran extra
ño ya que significaría que el 
presunto asesino de las niñas 
de Alcácer se «las ha dejado 
tomar». Un portavoz del 
Ministerio del Interior se limi
tó a señalar ayer que se están 
investigando todas las pistas y 
se negó a hacer más cometarios 
sobre el caso. Ayer el secreta
rio de Estado para la Seguri
dad afirmó que no existe cons
tancia de la localización del 
fugitivo. El diario YA ase
gura, en la tercera entrega de 
las informaciones que desde 
el pasado domingo publica 
sobre la supuesta localización 
de Antonio Anglés, que un re
dactor del mismo tuvo una 
breve conversación con él, sin 
que este supiera que se trataba 
de un periodista, en la que el 
supuesto asesino reconoce que 
violó y asesinó a las tres ni
ñas. «Tuve un mal asunto y me 
pasé. Fui Yo», afirma el pe
riódico que dijo. La Agen
cia EFE no pudo esta mañana 
hablar con ningún responsables 
del diario, ya que no se encon
traban en la sede del rotativo. 

y se mostró escéptico sobre la 
posible localización del pre
sunto asesino. «Yo ya había 
dicho que posiblemente se em
pezara a ver a Anglés», asegu
ró el padre de Miriam, quien 
confió en que «quien haya 
hecho ésto (en relación al me
dio de comunicación) tenga una 
versión convincente» sobre la 
localización del sospechoso. 
García restó importancia al 
relato y recordó que hace va
rios meses Anglés fue situado 
en Uruguay.

Pamplona: juzgan 
a un cazador por 
matar a un niño 
en lu^ar de un 
jabalí

Efe-Pamplona

El cazador Jesús Villanue
va Zanqueta, de 60 años y ve
cino de la localidad navarra de 
Zubiri, fue juzgado ayer acusado 
de causar la muerte del joven 
Ander Garijo Peralta, de 14 
años, de un disparo en la cabe
za cuando se encontraba cazan
do jabalíes.

Los hechos tuvieron lugar en 
los montes cercanos al término 
de Usechi, en el valle navarro 
de Esteribar, el ocho de diciem
bre de 1995, cuando el joven, 
acompañado de siete personas 
entre familiares y amigos, dis
frutaba de las primeras nieves 
caídas esos días.

El juicio giró en torno a las 
presuntas infracciones cometi
das por el cazador, ya que la 
normativa vigente prohíbe ca
zar en los días de nieve y uti
lizar postas, que fue la muni
ción encontrada en la cabeza 
del joven fallecido.

El acusado, cazador desde 
hace veinte años, dijo que ese 
día cogió su caballo y se fue a 
dar un paseo por el monte cuan
do comprobó, por las pisadas 
en la nieve, que en el lugar se 
escondían varios jabalíes, por 
lo que decidió volver a su casa 
y coger la escopeta. «Sabía 
que no podía cazar ese día, pero 
no aguanté la tentación» ma
nifestó Villanueva, quien ase
guró que no vio gente en el lugar, 
pero sí que oyó voces, por lo que 
esperó unos minutos hasta soltar 
el perro de caza, momento en 
que salió el primer jabalí. 
Según relató, posteriormente 
apareció el segundo animal al 
que disparó tres tiros, y ense
guida escuchó un grito, ante lo 
cual, dijo, «pensé lo peor» y, 
al salir a la explanada y com
probar que la gente gritaba y 
pedía ayuda, comenzó a correr 
pués «estaba como loco, no 
sabía lo que hacía». Villanue
va dijo asimismo que hacía tiem
po que no utilizaba postas para 
cazar porque «sabía que estaba 
prohibido», y al respecto ex
plicó que cuando cogió la mu
nición de una caja lo hizo con 
el con venciminento de que eran 
balas, y no postas. El acusado, 
quien lleva ejerciendo de taxista 
desde hace 30 años, se perso
nó ante la Guardia Civil dos 
horas después de ocurrir los 
hechos. Al finalizar la decla
ración, Villanueva, visiblemen
te afectado, pidió perdón a los 
familiares de la víctima asegu
rando que «no lo olvidaré en la 
vida». Los testigos presencia
les del suceso coincidieron en 
apuntar que, tras disparar, el 
cazador salió de detrás de un ma
torral y que al gritarle los allí 
presente «le ha dado» y pedirle 
ayuda, éste echó a correr.
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Continúan las investisaciones sobre el descarrilamiento de Huarte-Araquil

Los maquinistas dicen que vieron 
Ma libre’ y el jefe de estación lo niega

Efe

El maquinista y el ayudante 
del «Intercity» Miguel de 
Unanumo, que descarriló el 
pasado 31 de Marzo en Huarte 
Araquil, aseguraron ante lajuez 
que investiga el accidente que 
vieron «vía libre», mientras que 
el jefe de estación de esta loca
lidad navarra afirmó que se ha
bía señalizado que había que 
reducir la velocidad.

Según informaron ayer a Efe 
fuentes judiciales, estas versio
nes contradictorias fueron ex
puestas a la juez Soledad 
Alejandre, titular del Juzgado de 
Instrucción número 1 de 
Pamplona, durante las declara
ciones que prestaron los tres 
trabajadores el pasado viernes.

En el momento del acciden
te, registrado en un cambio de 
agujas, el tren circulaba a 137 
kilómetros por hora cuando de
bía hacerlo a 30 kilómetros por 
hora. Tanto el maquinista como

Muere un matrimonio en León al 
arrollar un tren rápido su coche

Efe-León

Un matrimonio murió a pri
mera hora de la tarde de ayer al 
ser arrollado el coche en el que 
viajaba por un tren en la locali
dad de Oncina de la Valdonci
na, perteneciente al Ayuntamien
to leonés de Valverde de la Vir
gen, informaron fuentes de la 
Guardia Civil.

Benigno López Juanes, de 61 
años, y su esposa, María del Pilar 
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el ayudante afirmaron que la se
ñal de avanzada, situada kilóme
tro y medio antes del cambio de 
agujas, les daba «vía libre» y por 
ello circulaban a esa velocidad 
cuando ocurrió el siniestro, en 
el que fallecieron dieciocho 
personas y casi un centenar más 
resultaron heridas.

Sin embargo, el jefe de esta
ción de Huarte Araquil negó este 
extremo y defendió que se ha
bía dado la señal para que la 
máquina redujera su velocidad. 
Estas declaraciones se sumaron 
al resto de diligencias ordena
das por la juez, quien ya ha re
cibido un «avance» de los resul
tados de los análisis de sangre 
practicados al maquinista y a su 
ayudante el día después de los 
hechos, donde se especifica que 
no se encontraron restos de nin
guna sustancia tóxica, y el ates
tado realizado por la Guardia 
Civil.

Las fuentes judiciales consul
tadas por Efe no quisieron revelar

Rodríguez Rodríguez, de 52, 
vecinos de León, murieron en el 
acto, al ser arrastrado por el tren 
rápido Coruña-Barcelona núme
ro 620 su vehículo, un R-18, con 
matrícula LE-6456-G, que que
dó partido en dos.

El hecho se produjo en un 
paso a nivel sin guarda, en el 
kilómetro 134,400 de la línea 
férrea Falencia-La Coruña, cuan
do el conductor del turismo cir
culaba por un camino rural de

i -Altavoces de 120 W
- Disquetera 3" 1/2 HD

- Ratón compatible Microsoft
- Teclado 105 teclas Windows 95

- Monitor 14* SVGA Baja Radiación 
- Placa madre IMTEL TRITON VX

Imagen del descarrilamiento. EFE

el contenido de este informe, 
aunque aseguraron que «es in
teresante» para el desarrollo de 
la investigación. Indicaron 
asimismo que desde el juzgado 
se están enviando cartas a todos 

Oncina a la Virgen del Camino, 
zona situada a unos 
10 kilómetros de la capital 
leonesa.

López Juanes trabajaba en el 
Instituto de Formación Profesio
nal Latorre de la capital leo

El vehículo quedó partido en dos al ser 
arrastrado por el tren

^ahiatiEna, íX
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los heridos y familiares de los 
fallecidos para ofrecerles la 
posibilidad de que se personen 
en las diligencias, donde ya se 
ha personado RENFE como res
ponsable civil subsidiario, lo que 
fue calificado como un trámite 
«habitual» en este tipo de casos.

Agregaron además que, al día 
siguiente del accidente, el juz
gado comenzó a hacer gestiones 
para que se realice un informe 
«independiente» por gente espe
cializada, aunque aseguraron que 
todavía no se ha decidido quie
nes serán los autores de este 
estudio. Además de la designa
ción de los autores de este estu
dio, el juzgado tiene pendiente 
la recepción del informe reali
zado por RENFE, que se espera 
sea entregado el próximo jueves, 
según anunciaron fuentes de di
cha compañía. Tras el estudio de 
los diferentes informes, lajuez 
Soledad Alejandre podría soli
citar nuevos estudios, así como 
la toma de declaraciones de 
posibles testigos.

nesa, según comentó a Efe uno 
de sus compañeros, que se 
había trasladado al lugar del 
suceso.

El Juzgado de Instrucción de 
guardia de León está instruyen
do las diligencias del caso.

Corsini explicará 
el próximo 
miércoles los 
descarrilamientos

Efe-Madrid

El presidente de Renfe, 
Miguel Corsini, comparecerá 
el próximo miércoles en el 
Congreso para explicar las cir
cunstancias de los descarrila
mientos de dos trenes en Nava
rra y Guadalajara el pasado 31 
de marzo, que causaron diecio
cho víctimas mortales en el 
primero y dos en el segundo.

Así lo anunció a Efe el pre
sidente de la comisión de 
Infraestructuras de la Cámara 
Baja, Jesús Posada, quien infor
mó del acuerdo de la mesa de 
la Comisión para fijar la fecha 
del 16 de abril para la compa
recencia.

El joven que 
perdió un pie al 
ser arrollado por 
un tren pide 56 
millones a Renfe

Efe-Barcelona

El abogado de un joven que 
perdió un pie al ser arrollado por 
un tren, en cuya puerta quedó 
atrapado cuando intentaba 
apearse, solicitó una indemni
zación de 56 millones de pese
tas durante el juicio que se ce
lebró ayer en Sabadell contra el 
maquinista y el jefe del apea
dero donde ocurrió el acciden
te.

El maquinista de Renfe, 
J.M.V., y del jefe del apeadero 
de Santa Perpetua de Mogoda, 
J.C.O, fueron juzgados ayer 
como presuntos autores de una 
falta de imprudencia con resul
tado de lesiones graves por no 
impedir que arrancara el tren con 
uno de los pasajeros atrapado 
en sus puertas. El abogado de
fensor de los acusados ha soli
citado la absolución para sus 
clientes o en su defecto la re
ducción de la cantidad de indem
nización solicitada por la acu
sación.

Los hechos sucedieron el 15 
de septiembre de 1995 cuando 
Sebastián M.C., de 17 años y 
vecino de El Prat de Llobregat, 
se desplazó como cada día a 
trabaj ar a una carpintería situada 
en Santa Perpétua de Mogoda. 
Según recordó ayer Sebastián 
ante el juez, «cuando bajé del 
tren las puertas se cerraron muy 
rápidamente y se me quedó atra
pada una mochila y la mano en 
la puerta». El joven, actualmen
te en el paro y en tratamiento 
psiquiátrico por la fuerte depre
sión que sufre desde el acciden
te, aseguró que «el tren arran
có pese a encontrarme engan
chado y poco después como 
pude conseguí sacar la mochi
la y caí en el andén».

El muchacho se cayó entre 
la vía y el andén, con tan mala 
fortuna que las ruedas del tren 
le seccionaron el pie derecho a 
la altura del tobillo.
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Después de varias anulaciones del 
enlace, Isabel Gemio consiguió 
despistar a la prensa para casarse 
en privado con el escultor cubano

En una ceremonia discreta que concluyó con la lectura de un poema de Alberti

Isabel Gemio se casó por lo 
dvil con Julio Lino Manrique
La periodista Isabel Gemio 
contrajo el pasado lunes 
matrimonio civil con el súb
dito cubano Julio Lino Man
rique, en el Ayuntamiento 
madrileño de San Sebastián 
de los Reyes, según confir
mó ayer el alcalde de lU de 
esta localidad, Angel Reque
na. La ceremonia, que fue 
oficiada por el propio regi
dor, tuvo lugar a las 21.45 
horas, en el Salón de Plenos 
municipal, y a ella asistie
ron los novios, dos testigos y 
dos amigos de la pareja.

Efe-Madrid
El acto consistió en la lectu

ra de los artículos del Código 
Civil, seguida del intercambio 
de alianzas y finalizó con la 
lectura de un poema de amor de 
Rafael Alberti por parte del ofi
ciante.

Posteriormente, los novios se 
hicieron las habituales fotos, 
firmaron las actas y no faltó el 
lanzamiento de arroz sobre la 
pareja a la salida.

Según puede observarse en 
una fotocopia de una fotografía 
de la boda, que ha circulado hoy 
por las dependencias municipa
les, la novia vestía un traje de 
chaqueta-pantalón de color claro 
y el novio un traje oscuro y, en 
opinión de Requena, «se les veía 
muy ilusionados, como a cual
quier otra pareja».

Isabel Gemio solicitó hace 
una semana al alcalde la posi
bilidad de celebrar su matrimo
nio en el Ayuntamiento

Isabel Gemio logró zafarse al fínal de los medios de comunicación y casarse en privado.

sansebastianense para poder 
casarse con la mayor discreción 
y evitar así la presión periodís
tica a la que podría haber sido 
sometida de haberlo hecho en los 
juzgados de Madrid.

Aplazamiento de boda

La popular presentadora te
nía previsto casarse hace una 
semana, pero una filtración de 
los juzgados civiles de Madrid 
a la prensa hizo que se desata
ran todos los rumores -que al 

final no eran tales- y ante el acoso 
de los medios de comunicación 
no tuvieron más remedio que 
cancelar el enlace.

Todo ello coincidió con las 
informaciones sobre un roman
ce que mantuvo Julio Lino 
Manrique con una norteameri
cana, también mayor que él, y 
muy adinerada, a la que aban
donó después de conocer a Isa
bel Gemio. Estas informaciones 
exasperaron a la popular presen
tadora, que se cerraba en banda 
ante cualquier solicitud de la 

llamada prensa del corazón.
La presentadora trabaja des

de hace más de un año en San 
Sebastián de los Reyes, en cuyo 
teatro-auditorio «Adolfo 
Marsillach» se realiza, todos los 
miércoles, el programa «Sorpre
sa, sorpresa» de Antena 3.

Como dato anecdótico, cabe 
señalar que la boda estaba pre
vista a las 21.30 horas, pero 
comenzó con 15 miunutos de 
retraso porque los novios se vie
ron involucrados en un embote
llamiento de tráfico.

Una neumonía 
mató al nombre 
más pequeño de 
latinoamérica

Efe-Bogotá
Una neumonía, que le man

tuvo hospitalizado varios días, 
causó la muerte del hombre más 
pequeño de Latinoamérica, el 
colombiano Bryan Naranjo, de 
18 años y que medía 71 centí
metros, informaron ayer medios 
periodísticos de Bogotá.

El fallecimiento de Naranjo 
tuvo lugar justo el año en el que 
Naranjo ingresó en la nueva 
edición del libro «Guinness 
Records», tras haber sido reco
nocido en 1996 como el latino
americano de menor estatura.

El colombiano ocupó el lu
gar que como hombre más pe
queño de América Latina osten
taba hasta entonces el argenti
no Nelson de la Rosa, con quien 
alternó en programas de televi
siones de Buenos Aires.

Según una semblanza que 
publica hoy el diario bogotano 
«El Espectador», Naranjo mu
rió sin haber cumplido su sue
ño de comprarse una casa, con 
el pago que recibía por unas 
pocas horas de trabajo al día y 
los espectáculos para los que era 
contratado. El hombre más pe
queño de Latinoamérica vivía 
con su madre, una hermana de 
4 años, de estatura normal, y su 
abuelo en una casa del suroeste 
de Bogotá alquilada-.

Una vez que la organización 
británica de las marcas le con
firmó como el latinoamericano 
de menor estatura. Naranjo re
cibió una serie de ofertas para 
espectáculos en la televisión de 
Estados Unidos y Venezuela.

Pero el colombiano debió 
mantenerse como empleado de 
una empresa dedicada a la fa
bricación y venta de colchones, 
en una jornada diaria de dos 
horas como atracción publicita
ria. El deceso del latinoameri
cano más pequeño tuvo lugar el 
domingo pasado en una clínica 
del norte de Bogotá, y fue se
pultado ayer por la tarde.

García Berlanga dice que el 
sexo virtual no tiene futuro

Un complejo arqueológico de 
los incas, descubierto en Lima

Efe-Madrid

El cineasta y director de la 
serie de narrativa erótica «La 
sonrisa Vertical», Luis García 
Berlanga, dijo ayer en la pre
sentación de la obra ganadora 
de este año de esa colección, 
que el «sexo virtual no llegará 
a tener éxito», porque «esa 
panoplia no promete suscitar 
sensaciones más excitantes que 
las carnales».

«LacintadeEscher», del ar

gentino Abel Pohutanik, de 46 
años, cuya novela fue galardo
nada en la XIX edición del Pre
mio de la «Sonrisa Vertical», 
(Tusquets) 1997, fallado en 
Barcelona el pasado 3 de febre
ro, describe las relaciones de un 
triángulo amoroso en el que están 
implicadas dos mujeres y un «gi
goló» que se convierte en 
«travesti» para cambiar sexo por 
dinero en los barrios de Barce
lona, Valencia, Madrid e Italia.

La narración, que tiene como 

hilo conductor la obsesión de ese 
protagonista «híbrido» por 
desentramar un enigma relacio
nado con los cuadros del pintor 
holandés Escher, comienza en la 
mañana que arde el Liceo de 
Bercelona, el 31 de enero de 
1994, y concluye Venecia con 
la quema, dos años después, del 
mítico teatro de ópera de La 
Fenice. Pohutanik comentó 
que en «La cinta de Escher» ha 
construido un «triángulo 
cabalístico».

Efe-Lima

Un complejo arqueológico 
preincaico, perteneciente a la 
cultura Recuay, ha sido descu
bierto por arqueólogos del Insti
tuto Nacional de Cultura (INC) 
del departamento peruano de 
Huaraz.

Los vestigios fueron localiza
dos cerca al poblado de Llactas, 
en el callejón de Huaylas, a 408 
kilómetros de Lima, y constan de 
un templo de piedra y otras pe
queñas construcciones semides- 
truidas.La cultura Recuay flore
ció en Huaraz, entre los años 100 

y 800 después de Cristo, y sobre
salió por sus edificios de piedra, 
su cerámica escultórica y sus 
monolitos tallados.

Los arqueólogos del INC, se
ñalaron hoy a la prensa, consta
taron al llegar a la zona que el 
complejo había sido saqueado por 
los campesinos de Llactas, como 
informó el alcalde de ese distri
to, Rigoberto Hinostroza.

Los investigadores han estable
cido en la zona un campamento, 
mientras esperan las órdenes de 
las autoridades del INC para ini
ciar las excavaciones en el com
plejo.
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Jorge Elgea pasó de ser el 
pesado del anuncio del 
teléfono al hijo de "El Fary"

W
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Tras perder la custodia de su 
hijo, el padre de Macaulay 
Culkin es detenido

Un juez de Nueva York ordenó ayer la detención del padre 
del actor adolescente Macaulay Culkin, llamado Christopher 
Culkin, de 51 años, por no haber comparecido en una audien
cia por la demanda presentada contra él por haber atacado a 
un fotógrafo.

Christopher Culkin, que la semana pasada perdió la custo
dia de sus siete hijos, incluido Macaulay Culkin -conodido 
por su papel en la película «Home Alone»- está acusado de 
atacar, el pasado 4 de marzo, al fotógrafo Andy Uzzle, del 
periódico New York Post, cuando intentaba fotografiarlo a la 
salida de su apartamento en Manhattan.

El fotografo denunció a la policía que Culkin le tomó por 
el cuello y le golpeó en la cara, dejándole con temporales 
problemas de visión en un ojo.

La semana pasada, Christopher Culkin renunció a conti
nuar luchando por la custodia de sus hijos, por lo que un juez 
de un tribunal de Nueva York los confió a su madre, Patricia 
Brentrup.

Brentrup, quien también controla la fortuna de alrededor 
de 17 millones de dólares que el joven Macaulay Culkin ha 
ganado en el cine, nunca se casó con Christopher Culkin pero 
tuvo con él siete hijos durante su relación. Efe

A este bilbaíno con cara de niño bueno no le asustan los retos. El popular 
Juan vi de "¡Menudo es mi padre!" ha debutado en Madrid como productor tea
tral y actor en "Aquellas colinas azules", obra en la que es dirigido por su mujer, 
Pilar Masso, con quien lleva cinco años de feliz unión. Y todo gracias a los 
beneficios que le reportó un anuncio de telefónica que además le hizo famoso.

"Teníamos ganas de poner en marcha un proyecto teatral así, y con el dinero 
del spot pudimos llevarlo a cabo. Estaremos en cartel en Madrid hasta finales 
de marzo, y luego iremos de gira por provincias. Mi mujer y yo estamos encan
tados", comenta el actor.

Muy pronto podremos verle en "La vida de Blasco Ibañez", de Berlanga, que 
estrenará en TVE y en la que da vida al hijo del escritor. Además, Carlos Saura 
también le ha reclamado para su película "Pajarico", en la que comparte cartel 
con el veterano Paco Rabal. Todo esto sin dejar de aparecer en el spot de tele
fónica, empresa con la que tiene contrato hasta julio.

Y en "¡Menudo es mi padre!" su personaje, Juanvi, nos dará alguna que otra 
sorpresa. Los guionistas han decidido que se independice, lo que provocará un 
conflicto familiar, ya que el primogénito quiere irse a vivir con su novia, Maya, 
y su padre aún no lo sabe; además, la independencia de Juanvi significará un 
sueldo menos en casa, algo que no gustará nada a su progenitor.

Ayer se inauguró en Madrid 
la exposición "Imágenes para 
la prevención del SIDA"

Carteles, pegatinas, folletos, encendedores, posavasos y preser
vativos, son algunos de los elementos que forman parte de la expo
sición «Imágenes para la prevención de la transmisión del VIH/SIDA», 
que ayer se inauguró en Madrid en el Consejo de la Juventud de España. 
Esta muestra, que el próximo día 14 de abril iniciará un recorrido por 
distintas comunidades autónomas, recoge más de 400 materiales 
utilizados en campañas de prevención del SIDA, que se han desarro
llado en España y en otros países europeos, como Alemania, Francia, 
Portugal o Austria. Según sus organizadores, la exposición pretende 
mostrar cómo ha ido evolucionando la imagen que la sociedad tiene 
del SIDA, a la vez que ofrece la visión que otros países tienen de este 
problema. La muestra forma parte de las actividades de una campaña 
de prevención del VIH, que bajo el lema «Como quieras», el Consejo 
de la Juventud está llevando a cabo por todo el territorio español.

Loyola de Palacio apuesta 
por un desayuno fuerte

La Junta de C-LM aportará gratuitamente 
elementos necesarios para estos desayunos

Ŝ
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El desayuno debe aportar de un cuarto a un tercio de los nutrientes 
que necesitamos diariamente, afirmó en la mañana de ayer la ministra 
de Agricultura, Pesca y Alimentación, Loyola de Palacio, durante la 
presentación de la campaña «Desayunos Cardiosaludables».

Estas acciones, dedicadas a los niños, se desarrollarán durante los 
meses de abril y mayo en 52 colegios de 50 capitales de provincia 
españolas, además de Ceuta y Melilla, y constarán de un desayuno 
con los niños, seguido de una charla y de una encuesta, cuyos resul
tados se darán a conocer a finales de la campaña.

La ministra insistió en la importancia del desayuno para los niños 
para que no se encuentren débiles e irritables en el momento de iniciar 
las clases, y para que mantengan los buenos hábitos de la dieta me
diterránea, que algunos estratos de la sociedad española empiezan a 
olvidar.

Los productores de pan, de mosto, de leche, la azucarera Ebro 
Agrícolas, la aceitera Alicesa, la Confederación de Cooperativas 
Agrarias y la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha para la 
miel aportarán gratuitamente los elementos necesarios para estos 
desayunos.

La Fundación Española del Corazón, creada dentro de la Sociedad 
Española de Cardiología, que empezó estos desayunos en tan sólo 
cuatro colegios de Madrid, espera así que los niños recuperen la 
costumbre de un desayuno tomado sin prisas y compuesto con ali
mentos recomendables. Efe
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”Entre Morancos y omaítas”, nuevo 
programa de Los Morancos: "Vamos 
a tener más éxito que el fútbol”

Los Morancos están de enhorabuena. Por fin han podido hacer realidad uno de 
sus grandes sueños, escribir, dirigir y protagonizar una serie de televisión sobre 
sus personajes'más queridos; Omaíta, Antonia y toda su peculiar familia.

"Omaíta y Antonia son queridas por todo el público, y en ese sentido sólo nos 
interesan las críticas de los espectadores. En cuanto a las audiencias, ya hemos 
demostrado que incluso superamos al fútbol, y con las omaítas también vamos a 
meter un gol", dicen César y Jorge Caraval, quienes continúan explicando: "En 
esta nueva etapa de la historia de las omaítas habrá muchas novedades y sorpre
sas, pues aunque nosotros seremos los protagonistas, habrá otros actores y, por 
supuesto, también estarán presentes el canario, Pavarotti y la muñeca Wendolyn".

Algunos de los artistas invitados al vecindario de los omaítas son Chiquito de 
la Calzada, Lolita, Ana Obregón, que hace de pescadera; Fernando Romay que 
trabaja como médico; Norma Duval, que interpretará a una abogada, y José Luis 
Coll, que hará de padrino de una boda.

Los Morancos confiesan que el éxito de sus personajes se debe a una razón 
fundamental: "En el fondo todos tenemos algo de Omaíta. A todos nos encantaría 
ser tan deslenguados como estas dos mujeres, aunque hay gente que nos tacha de 
mal hablados".

Respecto a la sustitución de Cruz y Raya, el dúo de humoristas asegura: "Nos 
llevamos muy bien con ellos, y es un honor tomarles el relevo".

No es oro todo lo que reluce
Ni siquiera lo es el dinero que este ciudadano del Zaire abraza 

emocionado y que acaba de cobrar tras haber transportado a 
un grupo de soldados rebeldes de una ciudad a otra en medio 
del caos que reina en el país.

Porque resulta que las apariencias engañan y lo que, en 
realidad, ha cobrado han sido... unas 28.000 pesetas, que, en 
moneda del Zaire, supone toda esa cantidad de billetes.

Un cabrero de Utrera, único acertante 
de 14, cobrará 322 millones de pesetas

Un vecino de la la localidad sevillana de Utrera, conocido como «El 
Cabrero» y «Urtain», ha sido el único acertante de una quiniela con 
catorce resultados en la últimajomada, que le reportarán unos 322 millones 
de pesetas.

Elegidos los fínalistas del 
” Joven y Brillante 96” de 
periodismo económico

Los periodistas Miguel Angel Belloso Blázquez, redactor 
jefe de Expansión, Pablo Fernández Calvo, redactor de eco
nomía de La Vanguardia y Miguel Angel García de la Vega, 
jefe de la sección de economía de Antena 3 Noticias, son los 
finalistas del premio Joven y Brillante J&B 96 de Periodismo 
Económico.

Los finalistas fueron elegidos ante notario, el pasado día 
3 de abril, por un jurado compuesto por una veintena de per
sonalidades del mundo empresarial, universitario, periodís
tico y representantes de los diversos agentes sociales, y el 
ganador será dado a conocer en un acto público que tendrá 
lugar el próximo día 15 en la Bolsa de Madrid.

Joven y Brillante J&B 96 de Periodismo Económico, que 
pretende reconocer la labor de todos los profesionales de la 
información que con su trabajo contribuyen al desarrollo de 
una cultura económica, está dotado con más de tres millones 
de pesetas, de los cuales el ganador recibirá dos millones, el 
segundo finalista 750.000 y el tercero 500.000 pesetas.

En esta nueva edición de Joven y Brillante, que también 
contempla las modalidades de novela corta, humor gráfico y 
ecología, participaron un total de 47 candidatos. Efe

Cientos de amigos y admiradores 
despidieron ayer, en una celebración 
budista, a Allen Ginsberg, el poeta 
de la "generación beat”

Cientos de amigos y admiradores despidieron ayer, con una ceremonia budista, a 
Allen Ginsberg, el poeta más conocido de la «generación beat» de los años 50 y de 
los movimientos contraculturales y anticonformistas de las décadas siguientes.

Ginsberg, que padecía un cáncer de hígado, falleció el pasado sábado a los 70 años 
en su casa de Manhattan.

Los restos del autor de «Howl», poema publicado en 1956 y grito de batalla de la 
generación «beat», reposaban en un ataúd cubierto por una tela de seda amarilla, 
blanca y roja, con la representación del sol, símbolo de la comunidad «Shambhala».

La ceremonia fúnebre tuvo lugar en el Centro de Meditación de esta comunidad 
en Manhattan, donde había santuarios con velas, frutas y flores.

Descalzos y sentados en el suelo, los amigos y admiradores de Ginsberg, cuyos 
restos serán incinerados, cantaron himnos budistas, religión que profesaba el poeta.

Al lado de William Burroughs, Jack Kerouac y Neal Cassady, Ginsberg encamó 
la generación «beat», que dió paso al movimiento contestatario «hippie» y a las pro
testas contra la guerra de Vietnam en los años 60 y 70.

Ginsberg fue un acérrimo crítico de la guerra de Vietnam, luchó por los derechos 
de los homosexuales y la despenalización de la marihuana, y defendió la libertad de 
expresión en todos los frentes. Efe
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Nombre 
familiar de 

varón

*1Aspero

Consonante

* IDespedida
Sufría

Vocal 
repetida

I 4
Terminación 

verbal

I
ArquetaEmpuñadura

Percibimos

♦ Onda

Aféresis
Río europeoSímbolo 

químico Símbolo 
químicoPatrónMeneste

rosos En el cuerpo

i 1 Taciturno
Ente

Ejecutamos

Corona

I
Poema
Punto 

cardinal

Virtud 
teologal

I
Devastó

PreposiciónSe carcajeen

I
Regocijan, 
entretienen
Ensalzada

I
Período I

+
Lápida

En el cuerpo

Curiosean Natural país 
americano

Otorguéis

N® romano N® romano
Mango SerpienteAcerca

Descorre Una metales

I 4
I

Sacerdotes 
de Buda

Contracción
Costado

Loncha

♦
Entrega I

Símbolo 
químico

Pintor
Madroño

Nota musical

I Emperador 
romano I

♦
Pensó

Auténticos
Consonante

1
Pone 

combustible

Cierto 
mueble (Pl)
Exclamación

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

10

HORIZONTALES.- 1; País africano.- 2: Letra griega. Nuevo.- 3; Acidulada. 
Hurta con destreza cosas pequeñas.- 4: Peñas. Al revés, complete.- 5: 
Impuesto, tributo.- 6: Del verbo ser. Letras de “dora”. Pronombre personal.-?: 
Afligir.- 8: Preposición inseparable. Al revés, natural de cierto país europeo.- 
9: Informa, notifica. Ascendía.- 10: Ánade. Percibió.- 11: Ciudad de 
Guatemala.

VERTICALES.-1: Región de Asia Menor.- 2: Resonancia. Letras de “nuevo”.- 
3: Península griega. Región de Grecia.- 4: Sistema de localización de obje
tos lejanos mediante la reflexión de ondas hertzianas ultracortas. Paran.- 5: 
Conjunto de las entrañas de un animal.- 6: Existe. Al revés, partícula electri
zada. Conjunción.- 7: Modestia, honestidad (PI).- 8: Vano, inútil, Al revés, 
campanilla.- 9: Al revés, perteneciente al Lete o río del olvido (Femenino). 
Ira.- 10: Al revés, signo del Zodíaco, Cierto pariente.- 11: Municipio de 
Baleares.

O
l 

8 o «M
M «JU»

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori

zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

R Z S Y P = 31
P Y X V Q = 15
R P U T T = 33
X V R X S = 20
T Q U R Y = 22
32 17 29 19 24 = 121
Letras clave V = 1; Q = 0

A 0 I D A 6 N 0 T R N
P A L L I V E S G G 0
R B A L I R E R I U E
H L L I G 0 D P V I L
0 I A Z I S T A E M A
D B N I S 0 L 0 M L K Buscar 9

E A Z D 0 E I G I Z E ciudades 
pcnflñninc

S E N A 0 A N E A E N
I Z A C R L B E D R Y
A E I E Ü I 0 P A E A
P A R A B A T 0 S J N

I

10

fe
;

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la letra que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leidas del 
1 al 18, se formará el nombre de un general 
español del siglo XVIII.

1; Personaje de la Biblia devorado por una ballena.- 2; 
Salida del Sol por el horizonte (PI).- 3: Únicos.- 4: 
Arrojes.- 5: Plaza pública en Roma (PI).- 6: Cordillera 
americana.- 7; Chaparros.- 8: Blancos.- 9: Graneros.- 
10: Criaturas, chicos.-11: Grupas, flancos.-12: Pules, 
esmerilas.- 13: Parte del huevo (Pl).- 14: Continúes.- 
15: Universos, globos.-16: Ciudades.- 17: Rajes.-18: 
Por otro nombre. Letra: S

ARIES. Ligera indisposición. En el 
terreno económico No obre de 
forma impulsiva o lo lamentará. 
Ningún cambio en el plano afectivo

TAURO. Salud bastante buena. Sus 
planes interesarán vivamente a sus 
superiores. No sea tan superficial en 
el amor o seguirá la relación tensa

GÉMINIS. Salud buena. No viva 
tan al día ni sea insensato: está 
poniendo en peligro la seguridad de 
su familia. CHscusión violenta con 
su pareja
CÁNCER. Posible enfriamiento. 
Sea tolerante en su vida profesional 
o ésta acabará conviriténdose en un 
infierno. Normalidad en el amor

LEO. Salud excelente. No se sienta 
fracasado; carece de motivos para 
ello. El orgullo de la persona amada 
le hará sentirse triste

VIRGO. Ligera indisposición. 
Imponga su criterio sin miedo y no 
tema ser rechazado. Optimismo en 
el terreno sentimental

LIBRA. Salud normal. No sea quis
quilloso y no conceda a esas pala
bras más importancia de la que tie
nen. Pronto cambiará de idea sobre 
esa persona
ESCORPIO. Salud mala. No se 
encierre en su concha; un intercam
bio de puntos de vista le benefi
ciaría. No se impaciente con su 
pareja
SAGITARIO. Bastante peor que en 
días pasados. No obre de forma 
impulsiva en esta ocasión. En el 
terreno sentimental lleve cuidado 
con el orgullo
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Sus proyectos laborales avanzarán 
de forma notable. No sea tan super
ficial con el ser querido

ACUARIO. Salud buena. No desa
proveche esa oportunidad inmejora
ble por su carácter intransigente. 
Cumpla sus promesas o su pareja se 
enojará
PISCIS. Salud francamente buena. 
Perspectivas inciertas en el terreno 
profesional. Tendrá im día perfecto 
en todo lo relacionado con el amor
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Bolsa de la 1 
Propiedad A

- CIUDAD REAL

OFICINAS 

ínuñoz morín
A.P. INMOBILIARIA 116

ALARCOS, 13 CIUDAD REAL

VENTA:
C/ARRAYANES. Unifamiliar, 5 

dormitorios, 2 baños, 1 aseo, 
terrazas, jardín, sótano totalmente 
acondicionado. Pts.: 18.000.000.-

Tfno: 21 48 41
VENDO PISO A ES
TRENAR: 114 m^ pisci
na y jardín. Teléfono: 91/ 
459.35.12.

VENDO PISO EXPLA
NADA ALICANTE.
18.000.000.-También cam
bio por rústica Puertollano- 
Alcudia. Tfno: 908/819608

VENDO DUPLEX A 
ESTRENAR: 188 m2, 
piscina y jardín. Teléfono: 
91/459.35.12

VENDO CHALET 
CTRA. PIEDRABUE- 
NA;2,5 km. Ciudad Real; 
1.5()0 m2. Terreno; 225 
m2 edificación, calefac
ción, piscina, etc... 
Telefonos: 21.35.26 - 
908/70.96.59

VENDO O 
ALQUILO 

LOCAL
100 m^ construi
dos, más 120 m^ 

de terraza.
Teléfono:

91/459.35.12.

SE ALQUILA O 
TRASPASA 

RESTAURANTE 
230 m2. 

Muy céntrico.
Precio último;

1.500.000.- ptas.- 
entrada.

Alquiler mensual: 
200.000.- ptas. 
Tfno: 211749.

SE NECESITAN 
CHICAS PARA 
COMPARTIR 

PISO 
ECONOMICO 

Tfno:
23.07.14.

Vicky.

Bolsa del 
Trabajo 

2
VISITADORMEDICO. 
Prepárate en la profesión 
actual con más demanda 
laboral. Infórmate 
22^10^____________

MEDICINANATURIS- 
TA. Prepárate en la pro
fesión con mayor futuro y 
declarada de interés públi
co, no se precisa estudios 
previos. Infórmate 
22.63.02.

ACCEDEABANCOSY 
CAJAS DE AHORRO.
Próxima convocatoria de 
ingreso con BUP, COU, 
FPII, Diplomados y Licen
ciados. Infórmate 
22^3^2^____________

CORREOS. Precisa per
sonal para clasificación y 
reparto, próxima convo
catoria. Infórmate 
22.63.02.

GUARDIA CIVIL O 
POLICIA NACIONAL.
Trabaja como funcionario 
del cuerpo, próxima con
vocatoria. Infórmate 
22.63.02.

JUSTICIA. Agentes Ju
diciales, Auxiliares y Ofi
ciales. Trabaja en Juzga
dos. Próxima convocato
ria. Infórmate 22.63.02.

BOMBERO. Trabaja en 
tu Comunidad, próxima 
convocatoria. Infórmate 
22.63.02.

INSALUD. Trabajacomo 
auxiliar administrativo, 
próxima convocatoria. 
Infórmate 22.63.02.

AYUDANTE INSTITU
CIONES PENITEN
CIARIAS. Próxima con
vocatoria de ingreso con 
BUP, o FPII. Infórmate 
22.63.02.

PROFESOR/A DE 
AUTOESCUELA. Suel
do superior a 200.000. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22.63.02.

CELADORES DEL 
INSALUD. Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 22.63.02.

POLICIA LOCAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso en tu Ayuntamien
to. Infórmate 22.63.02.

HAZTE SOLDADO 
PROFESIONAL. Gana 
1.300,000 ptas. anuales, 
próxima convocatoria. In- 
fórmate 22.63.02.

TRANSPORTISTA.
Próxima convocatoria 
para obtener el permiso de 
Capacitación Profesional. 
Infórmate 22.63.02.

AYUNTAMIENTO.
Trabaja como Auxiliar 
Administrativo. Próxima 
convocatoria. Infórmate 
22.63.02.

INGRESAENLOS INS
TITUTOS POLITEC
NICOS DEL EJERCI
TO. Próxima convocato
ria, edades comprendidas 
entre 14 y 16, ambos sexos. 
Infórmate 22.63.02.

BANCO DE ESPAÑA. 
Obten trabajo como Auxi
liar Administrativo. Re
quisito: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22.63.02.

JOVEN (18-21) BUP o
FPI. Ingresa en la Acade- 
mia se Suboficiales del 
Ejército. Próxima convo
catoria. Infórmate 
22.63.02.

GUARDA FORESTAL.
Requisito imprescindible 
tener el título de Capataz 
Agrícola o Forestal. Próxi
ma convocatoria. Infórma- 
te 22.63.02.

Se necesita para Ciudad 
Real y provincia 

COMERCIAL
Se ofrece:
* Producto de gran demanda
* Sueldo y alia en la S.S. tras demo* 
frar valía.
* Gasto* + comi*lone*.

Se requiere:
* Coche propio

Si ere* una por*ona dinámica y deci
dida. envía currículum vitae con foto
grafía al Apdo. correo* 459 de C. Real. 
Rof: 500.

Promotora - Constructora 
NECESITA: 

ARQUITECTO 
TECNICO

• Dominar programas "CAD'
■ Servicio militar cumplido
• Carnet y vehículo propio
• Se valorará experiencia

Interesados enviar fotografía y 
curriculum vitae

Ref. Arquitecto Técnico 
Apto. Correos n’ 474 
13080-Ciudad Real

NECESITAMOS MA
QUINISTA-TEJEDOR 
DE PUNTO O INGE
NIERO TECNICO 
TEXTIL. Tfno: 907/ 
163863.

SE NECESITA 
TECNICO EN 

INFORMATICA
Con conocimientos 

administrativos.
Interesadas 
enviar currículum 

vitae con fotografía 
al Apdo. Correos,
459. de C. Real.

OBTEN trabajo: en Ban
cos, Cajas de Ahorros. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 21.34.21.

BIBLIOTECAS,Archi
vos, Centros Documen
tación. Trabaja como 
Auxiliar. Próximas con
vocatorias. Infórmate: 
21.34.21.

CORREOS: Personal 
para clasificación y repar
to. Próxima convocatoria. 
Infórmate: 21.34.21.

TRABAJA en tu Ayun
tamiento como: Auxiliar 
Administrativo, Adminis
trativo, Policía Local o 
Bombero. Próximas con
vocatorias. Infórmate: 
21.34.21.___________

JUSTICIA. Trabaja 
como Agente, Auxiliar u 
Oficial de Justicia. Próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate: 
21.34.21.___________

CELADORES 
INSALUD. Requisito: 
Certificado Escolaridad. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate: 21.34.21.

SOLDADO PROFE
SIONAL. Más de 70 ofi
cios, especialidades.

TOTALMENTE GRATIS
LE INSTALAMOS ESTA MINIMAQUINA AUTOMATICA 
PARA QUE DEGUSTE EN SU LUGAR DE TRABAJO UN 

EXQUISITO CAFE 
NESCAFE ORO CINCO ESTRELLAS

RESERVE Y PIDA UNA DEGUST ACION AE T ENO: 25 35 69

Sueldo superiora 100.000. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate: 21.34.21.

JOVEN (14-17). Asegu
ra tu futuro. Ingresa en Po
litécnicos del Ejército. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate: 21.34.21.

CUIDADORES Servi
cios Sociales (Ayunta
mientos, Inserso). Requi
sito: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate: 21.34.21.

INEM. Auxiliares Admi
nistrativos, Administrati
vos. Requisitos mínimos: 
Graduado Escolar. Próxi
ma convocatoria. Infórma- 
te 21.34.21.

POLICIA NACIONAL.
Guardia Civil. Próximas 
convocatoria de ingreso. 
Infórmate 21.34.21.

CONSERJES. Ordenan
zas, Limpiadoras, Peones, 
Telefonistas, Para trabajar 
en corporaciones locales 
(Ayuntamientos) o Auto
nómicas, Preparación 
personalizada. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
21.34.21.____________

HAZTE Profesor/a de 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000. 
Bolsa trabajo. Infórmate: 
21.34.21.____________

ELECTRICISTA. Obten 
el carnet de Instalador (un 
solo examen). Bolsa de 
trabajo. Infórmate: 
21.34.21.____________

TRANSPORTISTA.
Consigue el carnet de ca
pacitación mercancías. 
Bolsa de trabajo. Infórma- 
te: 21.34.21.__________

CONSIGUE el título de 
FPI, Acceso a la Univer
sidad (Mayores de 25) o 
el Graduado Escolar, su
perando un solo examen. 
Infórmate: 21.34.21.

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO Y 

F.M.Z. POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS.

J.A.R.

SEÑORAS MAYORES 
DE 60 ANOS GRATIS

HASTA EL 31 DE 
MARZO DE 1997

Quince años de profesionalidad nos avalan. Nuestro 
lema es la seriedad y absoluta discreción. Una Agen
cia Matrimonial seria en la que usted puede confiar, 
con Delegaciones a nivel nacional e internacional.

ABIERTO DE LUNES A VIERNES EN 
HORARIO DE 10 A 13,30 Y DE 17 A 20,30

Nuevas Alianzas, antes situadas 
enC/ESTRELLA10-2°BCIUDAD 
REAL. TEL: 926/23.23.04. Les 
comunican que han abierto sus 
NUEVAS OFICINAS en C/CABA- 
LLEROS, 4. 1° C.

DELEGACIONES:
- Elche (Alicante).
- Próxima en Albacete.
- Central en Ciudad Real, 
en 

C/Cardenal Mene*cille,
. 20 - 2*B.

Tfno: 25.05.65.
PALOMA BLANCA les informa a todas 
aquellas señoras mayores de 55 años, 
separadas, viudas o solteras, que en este 
año 1997 les hacemos su ficha gratis. Venga 
a conocemos a nuestras oficinas, les aten
deremos con toda discreción y seriedad.

Horaria: do luno* a vlorno* áa »=^' 
TO^^ISCrIc^OWV sílHÍPAP.

Ama de casa, 32 años, divorciada, sincera y cari
ñosa. Espero abrir una nueva etapa en mi vida junto 
a un hombre cariñoso. Tfno: 926/256565.

Empleado de Telefónica, 36 años, separado. Me 
considero una persona seria, sociable y agrada
ble. Me gustaría conocer chica sincera y alegre. 
Tfno: 926/256565

DETECTIVE PRIVADO 
LÓPEZ - ARENAS

* Infídelidad.
* Búsqueda de personas.
* Seguimiento y vigilancia de menores.
* Informes de solvencia para cobro de 
morosos.

,^:gTfno: 926-24.19.31.^^
Swicio 24Moras yfestívosiIb ^^ 908-00.56.17 .^ ><

^ IMPERMEABILIZAMOS
¿ j Si tiene problemas de humedades, filtra- 

k clones de_______ e agua, goteras, tanto en facha
das como en ladrillos vistos, terrazas,

1 sotanos, aljibes, o cubiertas. 
QUIMIAXA

- Sin necesidad de obra. Garantía 10 años.
- Hacemos presupuestos sin compromiso. 
WFOfíMESe LLAMANDO AL:

84.01.03 ■ PEOfíO BOCHARAN-
Pozuelo de Cva. fC/uefad Rea/J. 

Fábrica: Polígono Industria/ Prado de/ Rey, s/n.
29740 -Torre de/ Mar fMálaga)
Tinos: 95/254.63.75 - 254.62.47

C/PASAJE SAN ISIDRO. 5-1“ 
CIUDAD REAL

UMHEZAS FERNANDEZ

SERVICIO prRMAurijrr
Tlf. (926) 21 63 08

SOLTERO BUSCA 
SOLTERA. 30-42 años. 
Apdo. Correos: 64. Alcá
zar de San Juan.

ANUNCIESE EN LA 
TRIBUNA DE CIUDAD
REAL.SUPER10DIC0



Miércoles, 9 de abril de 1997 35Rafa y Chesa entrenaron ayer, 
aunque no podrán estar a
disposición del técnico para el 
partido del próximo domingo DEPOKIB

El Mancheso lusará a las doce de la mañana en campo de hierba artificial

Linares:' 'La única consigna 
para Mallorca es la victoria"
El Manchego prepara desde 
ayer el partido que le deberá 
enfrentar el próximo domin
go, a partir de las doce de la 
mañana, en Palma, al Ma
llorca B. De nuevo tiene el 
equipo ciudadrealeño una 
nueva prueba de fuego fue
ra de su campo, con el obje
tivo de romper la racha de 
tres partidos perdidos con
secutivamente fuera.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Varias fueron las'ausencias 
en el entrenamiento de ayer, 
aunque las más significativas 
fueron las de Sancho y Alberto, 
el primero con molestias en el 
adductor, y el segundo con 
sobercarga en la parte posterior 
de la pierna izquierda. Tampo
co estuvo Antoñito, mientras que 
Antonio Castillo estuvo corrien
do.

Los que sí se han reincorpo
rado al trabajo son Chesa y Rafa, 
bastante recuperados de sus 
dolencias. El centrocampista 
actuó en el partidillo, aunque 
asegura que aún le duele el codo 
y debe superar el miedo a una 
nueva lesión. De todos modos, 
ninguno de los dos estará en 
condiciones para viajar con el 
equipo a Mallorca.

El equipo manchego partirá 
hacia la isla el sábado por la ma
ñana, teniendo previsto tornare! 
vuelo hacia Palma a las once y 
media. El viaje de regreso lo

Diego Ruiz Manjón: "La derrota ante 
La Solana fue totalmente injusta''

D. MANZANARES

Diego Ruiz Manjón, entrena
dor del Manzanares, no estaba 
muy de acuerdo con el resulta
do del pasado domingo frente a 
La Solana: «Lo único que pue
do decir, si tuviéramos que re
sumir el partido, es que es in
justo total el resultado. Todos 
hemos visto que los dos equipos 
estaban asentados en el terreno 
d^ juego; lo que ocurre que la 
mala suerte está cebada con 
nosotros y la buena suerte estu
vo con La Solana. Hemos lucha
do mucho, hemos hecho alarde
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Juancho quiere cantar otro gol como el que cantó en el partido de la primera vuelta.

realizará el domingo a las cinco 
y media de la tarde, ya que el 
partido se celebrará a las doce 
del mediodía, en el campo "Mi
guel Nadal", dotado con hierba 
artificial.

En este sentido, "Chico" Li
nares apuntó la posibilidad de 
que el equipo fuese a entrenar 
un día de esta semana en el úni
co campo de hierba artificial que 
hay en la provincia, el de Cam
po de Criptana, "sobre todo para

para ganar el partido y estoy triste 
porque no ha sido así, aunque si 
seguimos jugando como lo he
mos hecho hoy, que es lo que me 
preocupaba a mí, parece ser que 
hemos levantado cabeza, esta
mos formando el tercer bloque 
de la temporada con la gente que 
tenemos».

El técnico manzanareño re
conoció que su equipo había 
qerido conservar el resultado de 
1 -0. «Efectivamente, pero no de
sarticulando las líneas. Yo sa
bía que con este sistema, cogien
do a los hombres clave de La So
lana, podíamos seguir haciéndo

comprobar qué calzado es el más 
apropiado para jugar en esta 
superficie, aunque la distancia 
quizás nos haga desistir de la 
idea".

Buen ambiente

Para el técnico mancheguista, 
"el ambiente en la plantilla es 
mucho mejor después de la vic
toria ante el Deportivo y eso 
permite trabajar con máyor tran

lo igual, pero no con demasiado 
optimismo».

Por su parte, Julián Alcolea, 
técnico de La Solana: «El parti
do era complicadísimo. Sabía
mos que no iba a ser fácil por la 
presión que iba a haber en el 
campo, tanto fuera como dentro. 
El Manzanares se jugaba muchí
simo y era lógico que saliera a 
ganar, ha habido 15 minutos en 
la segunda parte donde nos han 
presionado mucho, ha jugado 
muy bien por bandas y nos ha 
hecho el primer gol. A raíz del 
gol hemos estado mej or en el te
rreno de juego y ellos han nota

quilidad".
Linares sólo tiene la idea de 

ganar en Mallorca "porque ya 
tenemos que jugar para conse
guir la victoria en cualquier 
campo y ya no se admiten erro
res. La única consigna es ganar 
el domingo, y pese a que qui
zás sería bueno puntuar, podría 
no valemos si el Deportivo B 
gana su partido, pero para ase
guramos, lo mejor es ir a sumar 
los tres puntos".

do el esfuerzo que han hecho. 
En la segunda parte hemos sa
lido apretando, le hemos hecho 
el segundo gol y a raíz de ahí, 
que es cuando nosotros tenía
mos que haber estado más tran
quilos, cuando teníamos que 
haber tocado mejor la pelota y 
saber aguantar, nos hemos pues
tos nosotros más nerviosos que 
el Manzanares, estábamos muy 
acelerados y perdíamos la pe
lota enseguida. En cuanto a la 
suerte, ellos han tenido un balón 
al larguero, han fallado un 
penalti, pero nosotros hemos 
tenido ocasiones muy claras».

Julián Camacho 
presentó su 
dimisión como 
secretario del CF 
Los Angeles

J. F. C.

Julián Camacho, secretario 
del Club de Fútbol Los Ange
les, presentó el pasado lunes su 
dimisión irrevocable al presiden
te del club ciudadrealeño, Au
relio Borja.

Camacho argumentó esa de
cisión "por motivos personales" 
y quiso dejar claro, en una carta 
enviada a este medio de comu
nicación, que "ningúno de estos 
motivos es la situación del equi
po juvenil "A" al que siempre 
apoyaré. No dejo al club en la 
estacada y mis razones son fuer
tes para dejar en tan mala situa
ción el equipo que más he que
rido".

El dimitido expresa a conti
nuación que "mi labor dentro de 
Los Angeles siempre ha sido 
altruista y por el bien del club y 
del fútbol base en general, pu
diendo decir bien alto que he sido 
una de las piezas que han hecho 
posible el acercamiento entre dos 
clubes que no podían ni verse, 
como son Los Angeles y el 
Alarcos".

Por último, señala que espe
ra que algún día "pueda volver 
a colaborar con algo que me 
encanta como es el fútbol" y pide 
que le perdonen "todas aquellas 
personas a las cuales he defrau
dado con esta decisión y, sobre 
todo, a los jugadores de Los 
Angeles".

Mora Velasco 
arbitrará el derbi 
entre el Tomelloso 
y el Gimnástico 
de Alcázar

Efe - Toledo

La relación de árbitros desig
nados para dirigir la trigésima 
tercera jomada en el grupo XVII 
de la Tercera División son los 
siguientes:

Tercera División/Grupo 
XVII (33a. jornada):

Tomelloso-Gimnástico de 
Alcázar (Mora Velasco) Torr- 
ijos-Campillo (Aguado Delga
do); Azuqueca-Puertollano 
(R. Pérez Caja); Villarrobledo- 
Bolañego (Brox Martínez); 
Belmonte-Manzanares (León 
Muñoz); La Solana-Mora (Wes- 
termeyer Cañada); Hellín-Val- 
depeñas (González de Mendo
za); Almagro-Socuéllamos (Sa
lazar Carretón); Conquense- 
Guadalajara (OntanayaLópez); 
Torpedo 66-At. Teresiano (Mar
tínez Mañas).
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Para los equipos que no disfruten de actividad deportiva en el último trimestre

Mas de 2.000 niños siguen jipando en 
la segunda fase del canqieonato escolar

Al Caja Rural- 
Alarcos le sigue 
faltando un punto 
para lograr la 
permanencia

Flamenco 1

CR Alarcos 0
Jesús FUENTES CABAÑAS

Dos mil doscientos niños, 
pertenecientes a 150 equipos de 
la provincia y a 81 municipios 
participan en una segunda fase, 
del Campeonato Regional del 
Deporte en edad escolar, para 
todos aquellos equipos que no 
habiéndose clasificado para la 
fase regional del citado campeo
nato, no disfruten de actividad 
deportiva en el último trimestre 
del curso, según un convenio 
firmado entre la Diputación 
Provincial y la Consejería de 
Educación y Cultura.

La actividad ha sido coordi
nada desde el Area de Deportes 
de la Diputación de Ciudad Real 
que, para lograruna mayor proxi
midad a los participantes cuen
ta para desarrollaría con los mo
nitores de las escuelas deporti
vas propias, agrupados en once 
zonas y al frente de un coordi
nador.

Sebastián García, diputado 
responsable del Area de Depor
tes, explicó en rueda de prensa 
que esta segunda fase se cele
braba por vez primera este año 
"por la petición que me habían 
hecho para que hubiera activi
dad deportiva durante todo el 
curso escolar. No se pretende la 
realización de una actividad 
puramente competitiva, sino de 
ocio y esparcimiento, por lo que 
la misma no superará el ámbito 
de la zona y las jomadas se rea
lizarán por sistema de concen-

El Club Orientación 
Ciudad Real 
celebra el VI Trofeo 
de Primavera

La Tribuna

El Club Orientación Ciudad 
Real ha organizado, para el sá
bado 12 de abril, el VI Trofeo 
de Primavera de carreras de 
orientación que tendrá lugar en 
el parque forestal de la Atalaya 
y comenzará a las nueve y me
dia de la mañana.

La prueba se desarrollará a 
nivel individual, saliendo los 
corredores cada dos minutos e 
intercalados por categorías.

La organización recuerda la 
importancia de inscribirse antes 
del día de la prueba al objeto de 
asegurar la participación. Para 
ello se pueden pasar por la sede 
del club, sita en el Pabellón 

' "Puerta de Santa María", de siete 
a ocho de la noche hasta el mis
mo viernes. Todos los que se 
inscriban antes del día de la 
prueba recibirán el recorrido 
pintado, así como la participa
ción en el sorteo de regalos.

Un momento de la rueda de prensa ofrecida por Sebastián García. RUEDA

tración". La actividad comenzó 
el pasado fin de semana y ter
minará el 7 de junio.

El responsable de Deportes 
de la institución provincial tam
bién explicó que dentro de la 
porgramación de esta segunda 
fase del Campeonato Regional 
del Deporte Base, se celebrará 
el Trofeo Roberto Parra de atle
tismo, para categorías infantiles 
y cadetes. El 12 de abril se cele
brará la primera jornada en 
Tomelloso; la segunda, el 19 de 
abril en Puertollan, y la final, el 
3 de mayo, de nuevo en Tomello
so. Asimismo, se viene celebran

Material deportivo para universitarios

S''

El diputado de Deportes de la Diputación Provincial, Sebastián García, entregó 
ayer camisetas, chandals, balones y redes, a los practicantes de voleibol de la 
Escuela de Magisterio de Ciudad Real, en la línea de colaboración existente entre 
la institución provincial y la Escuela Üniversitaria del Profesorado en materia 
deportiva. En la foto de T. Fernández, Sebastián García y Emilio Nieto, director de 
la Escuela, entregan material deportivo a uno de los alumnos.

do el Tomeo de fútbol base "La 
Amistad".

Las localidades participantes 
y los deportes a desarrollar en 
las once zonas son éstas:

Zona 1: Almadén, Almade
nejos, Chillón, Alamillo, Gua
dalmez, Agudo, Saceruela y Pue
bla de Don Rodrigo (fútbol-7, 
fútbol-sala, atletismo y balonces
to).

Zona 2: Almodóvar, Braza- 
tortas, CabezaiTubias, Hinojo
sas, Mestanza, Argamasilla de 
Calatrava, Villamayor y Fuenca
liente (fútbol 7, fútbol-sala, at
letismo, baloncesto y voleibol).

Zona 3: Navas de Estena, 
Retuerta del Bullaque, Pueblo 
Nuevo, El Torno, El Robledo, 
Alcoba, Horcajo de los Montes, 
Navalpino, Arroba de los Mon
tes y Fontanarejo (fútbol 7 y 
fútbol-sala).

Zona 4: Villahermosa, Carri
zosa, Montiel, Albaladejo y 
Villanueva de la Fuente (fútbol 
7, baloncesto y atletismo).

Zona 5: Porzuna, Piedra-bue
na, Luciana, Alcolea, Picón, 
Abenójar, Corral y Poblete (fút
bol-sala y fútbol 7).

Zona 6: Fernán Caballero, 
Malagón, Fuente el Fresno, Ca
rrión, Torralba, Villarrubia y Los 
Cortijos (fútbol 7 y fútbol-sala).

Zona 7: Manzanares, Arga
masilla de Alba, Villarta, Pedro 
Muñoz, Arenales, Membrilla, 
Herencia, La Solana, Campo de 
Criptana y Socuéllamos (fútbol, 
fútbol 7, fútbol-sala, balonces
to, balonmano y voleibol).

Zona 8: Santa Cruz de Mu
dela, Viso del Marqués, Almura
diel, Castellar de Santiago y 
Torrenueva (fútbol-sala, balon
cesto y atletismo).

Zona 9: Cózar, Terrinches, 
Puebla del Príncipe, Almedina 
y Torre de Juan Abad (fútbol- 
sala, baloncesto y atletismo).

Zona 10: Valenzuela, Pozue
lo, Almagro, Villanueva de San 
Carlos, Aldea, Moral y Granátula 
(fútbol-sala y fútbol 7).

La zona 11 corresponde a los 
participantes en el Torneo "La 
Amistad".

'FLAMENCO: /'M'AÍbertoS''' 
Benítez (Rodri), Mateos, Je- 

.sús, Maorugón, Cerro, Adri;|.¿ 
' José, Nene, Lugo (Parada) / 
Santi (Gordi),

CAJA RURAL-ALÁRCOS: í
' Román, Perico, Dani (Santi), v 
Fermín, Arturo, Edu,Tonana 
(Carro), Raúl, Marqués, Ríos,¿" 

¿V. Manuel (Carretero). '

Arbitro: Romero Salgado,, j? 
' auxiliado por Vaca Baena y 

Baena7\guilar,enseñó tarjeta 
amarilla al local Lugo y al vi-, 
sitante Carro. Muy buena su 
labor.'A.^Y^"'

¿
Goles: 1-0 minuto 84/ pelotas 
franca hacia Román y muy as- 

■ 'tuto Marín de cabeza se ade- 
^Janta al portero haciendo el 
únicogoL'"'.^,'

lncldencÍa8:Partidocorres- 
pondiente a la 28 jornada de 
División de Honor dé Juve
niles, disputado en el MurtP 
oipal de Chapín, con un cés
ped en inmejorables condi-, 
clones. Mucho aire en maña
na dominical.

La Tribuna

Partido muy disputado, en el 
que el equipo local salió muy 
mentalizado desde el principio 
por la necesidad de conseguir 
los tres puntos. Mientras, el 
equipo de Ciudad Real salió frío 
y sorprendido por la avalancha 
jerezana, los cuales se volcaron 
sobre la meta de Román y a 
punto estuvieron de materiali
zar algún gol. Mientras el equipo 
visitante sólo salía en tímidos 
contragolpes.

En el minuto 16 Román, 
portero visitante, recibe un fuer
te golpe en la cara al blocar un 
balón valientemente propicia
do por Santi con la rodilla. El 
pómulo del portero se inflamó 
pero no quiso el cambio. Román 
que fue, pese al gol encajado, 
el mejor de su equipo.

Segunda parte

En el segundo tiempo la cosa 
cambió, puesto que los de Ciu
dad Real se estiraron y debido 
al cansancio que los locales 
habían hecho en la primera parte 
permitió a los visitantes tren
zar varias jugadas de peligro 
hacia la meta de Alberto quien 
pasó pro algunos momentos de 
peligro. A raíz de la consecu
ción del gol local los de Caja 
Rural inquietaron más de los 
previsto a Alberto quien evitó 
a tiro de marqués el empate, así 
como en el minuto 76 el mismo 
jugador en una jugada de ma
ravilla pudo inclinar la balan
za a su favor.

Buen partido. Un tiempo 
para cada equipo y resultado 
justo. Al Alarcos le falta un 
punto para la permanencia.
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El equipo ciudadrealeño seguirá entrenando hasta el mes de junio

El Castilseras jugará amistosos con 
equipos de Toledo, Cuenca y Madrid
Jesús FUENTES CABAÑAS

Una temporada más, la Liga 
ASOBAL acaba antes de lo pre
visto para que la Selección es
pañola de balonmano tenga el 
tiempo suficiente para preparar 
un campeonato internacional. En 
esta ocasión se trata del Mun
dial de Japón, en que los pupi
los de Juan de Dios Román tra
tarán de reafirmar su escelente 
nivel demostrado el año pasado 
en el Campeonato de Europa 
celebrado en Sevilla y Ciudad 
Real, y en los Juegos Olímpicos 
de Atlanta.

Lo malo es que los clubes 
tienen por delante cinco meses 
hasta el inicio de la temporada 
siguiente, sin posibilidad de 
disputa de competición alguna 
y con las sesiones de entrena
miento como única actividad.

Este es el caso del CB Ciu
dad Real Quesos Castilseras. 
Tras su temprana eliminación de 
la Copa del Rey, amanos del Caja 
Cantabria, han reanudado los 
entrenamientos con vistas a pre
parar la próxima temporada en 
el plano físico.

Rafa López León señaló a LA 
TRIBUNA que "a partir de aho
ra, programaremos un trabajo 
físico, con desarrollo de fuerza 
básica y máxima.

También haremos competi
ciones de deportes alternativos, 
como voleibol, fútbol-sala o

Martín del Burgo: "Ojalá el Roycan ocupe el 
lugar que le corresponde, en la Liga ACEVOL''

Luciano LOMAS

Por segunda vez Socuéllamos 
será el centro de atención del 
voleibol nacional por volver a 
ser en poco tiempo sede de la fase 
de ascenso a División de Honor 
de Voleibol femenino. Este even
to fue presentado ayer por la tarde 
en Socuéllamos, acto en el que 
estuvieron presentes Francisco 
Javier Martín del Burgo, direc
tor general de Deportes de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha; Sebastián Gar
cía Martínez, diputado provin
cial de Deportes y alcalde de 
Socuéllamos, José María Rodrí
guez Serrano, presidente de la 
Federación castellano-manchega 
de Voleibol y delegado de la Fe
deración Española para la oca
sión; Rafael Gómez, concejal de 
Deportes del Ayuntamiento de 
Socuéllamos; y Juan Torres y 
Francisco Onteniente, presidente 
y secretario respectivamente del 
Club Voleibol Roycan.

Abría el acto Sebastián García 
que dijo que es un orgullo para

< 'W
Acabada la competición, el Castilseras se centrará en los entrenamientos.

hockey, y este trabajo lo lleva
remos a cabo hasta mediados o 
finales de junio, dependiendo 
también del calor que haga por 
esas fechas”.

Pero los partidos tampoco 
serán ajenos a esta programación 
y, así, el club se está moviendo 
para organizar una serie de en
cuentros amistosos que ayuden 
a que los jugadores mantengan 

un alcalde presentar una activi
dad deportiva de tal magnitud. 
Agradeció al director general de 
Deportes de la Junta su presen
cia en el acto y felicitó al equi
po socuellamino por haber lle
gado por tercera vez a esta fase 
de ascenso, recordando que 
cuentan con el apoyo de las ins
tituciones y por supuesto del 
pueblo que seguro se va a vol
car, por lo que Socuéllamos va 
a ser una fiesta durante cuatro 
días.

A continuación hizo uso de 
la palabra Juan Torres agrade
ciendo su presencia a cuantos allí 
estábamos, y dijo que es una suer
te poder de nuevo organizar y dis
frutar de este evento que será 
posible gracias a la colaboración 
de las instituciones y del pue
blo. Aludió al esfuerzo que ju
gadoras y técnicos están hacien
do para llegar donde están dicien
do que el premio a este esfuerzo 
sería estar el día 13 en la final. 
También comentó que esperaba, 
no sólo el respaldo del pueblo 
que está asegurado, sino de cuan

el ritmo de competición. En este 
sentido, el Castilseras se enfren
tará a equipos cercanos geográfi
camente, que militan en la Di
visión de Honor B o bien en 
Primera División, caso del Ade
mar Toledo, el Conquense o el 
Atlético Alcobendas.

Otra de las competiciones en 
las que se tienen puestas muchas 
esperanzas es la que disputará

tos nos visiten de la zona.
Por su parte José María 

Rodríguez, muy breve, comen
tó que estaría con nosotros los 
cuatro días de competición, que 
ésta es una competición nacio
nal de alto rango en la que se dan 
cita los mejores equipos de Pri
mera División, que a la vez son 
unas jornadas de convivencia, 
diciendo que el esfuerzo que por 
parte de todos en Socuéllamos 
han desarrollado merecen como 
premio el ascenso.

Por último tomó la palabra 
Francisco Javier Martín del 
Burgo. En primer lugar dijo que 
hoy saldaba una deuda pendiente 
con Socuéllamos de presentar un 
acto deportivo de importancia, 
que esto era un honor y una sa
tisfacción y un placer para él. 
Reconoció el gran trabajo rea
lizado por el club y cuantos le 
rodean y dijo que hoy en día 
Socuéllamos es una capital den
tro de este deporte. Apuntaba 
también que si el Roycan consi
gue el ascenso Castilla-La Man
cha será la única región española 

el equipo júnior, con la base de 
la plantilla del conjunto de Se
gunda, a los que hay que sumar 
jugadores del primer equipo, 
caso de Huertos, Rafa López, 
Javi Fernández o Alvaro de Hita. 
Por lo pronto, este conjunto se 
jugará la clasificación para el 
Campeonato Regional frente al 
Deportivo Retamar, el otro júnior 
en la provincia.

con dos equipos en la máxima 
categoría lo que demuestra el 
auge del deporte en general en 
nuestra región y el apoyo que éste 
tiene por parte institucional. 
También comentaba que le gus
taría ser el número 7 en la can
cha, estando con el equipo du
rante esta fase de ascenso, que 
lo intentaría por todos los me
dios y ojalá que al final el equi
po ocupase el lugar que le co
rresponde consiguiendo el ascen- 
so. Hizo referencia a que por 
parte de la Junta el equipo reci
biría subvenciones dependien
do de lo conseguido y terminó 
deseando lo mejor para el con
junto socuellamino.

Para finalizar el acto de pre
sentación, tres jugadoras del 
equipo posaron con las tres uni
formidades que lucirán durante 
la fase de ascenso, tanto chándal 
como camisetas; una equipación 
de color blanco y violeta, la 
oficial del club; otra azul y vio
leta con el escudo de la Diputa
ción Provincial; y una roja con 
el escudo de la Junta.

Rekondo afirma 
que decidirá su 
roturo la próxima 
semana

■t. F, C,

La continuidad de Xabier 
Mikel Rekondo en el CB Ciu
dad Real Quesos Castilseras, 
pese a que tiene contrato lá 
próxima temporada, está en el 
aire. El jugador vasco medita su 
retirada del balonmano en ac
tivo, en parte por lo que consi
dera una persecución por parte 
de los árbitros, que ha provo
cado numerosas descalificacio
nes esta temporada y la inhabi
litación por un mes; los proble
mas físicos que sufre en una 
rodilla, y otras cuestiones que 
el propio Rekondo se niega a 
comentar por ahora.

Rekondo no quiso, ni con
firmar ni desmentir la noticia 
publicada ayer por LA TRIBU
NA, aunque señaló que "estoy 
en un momento de evaluar la 
situación. En una semana deci
diré sobre mi futuro, aunque no 
depende de mí, sino de todas las 
partes implicadas. Estoy en un 
punto de inflexión en mi carre
ra y si bien es cierto^ue me ha 
pasado por la cabeza abandonar 
la práctica activa del balonma
no, es pocos días aclararé el 
tema".

El club espera la respuesta o 
el acuerdo común para conocer 
la situación de Rekondo y deci
dir así si es necesario la contra
tación de un nuevo pivote, una 
de las posiciones, junto con el 
lateral derecho, que más ha 
cambiado en el equipo desde que 
milita en Liga ASOBAL.

Joaquín Zafra 
mantiene la 
mejoría y sigue 
estable, dentro de 
la gravedad

Efe - Córdoba

Joaquín Zafra, jugador del 
Prasa Pozoblanco de balonma
no, mantiene la mejoría alcan
zada el pasado lunes y continúa 
en situación estable, aunque den
tro de la gravedad, por lo que 
permanece en la Unidad de Cui
dados Intensivos del Hospital 
Universitario Reina Sofía de 
Córdoba.

Fuentes del centro sanitario 
han señalado ayer a EFE que Za
fra, al que se le practicó el pa
sado viernes una traqueotomía 
ante el agravamiento de los 
problemas respiratorios que 
presentaba, mantiene la respi
ración mecánica.

La fiebre que padecía ha 
remitido y está recuperando la 
movilidad de sus miembros, 
agregaron las mismas fuentes.

Zafra, jugador de 25 años, 
que padece una encefalitis vírica 
y continúa sedado, se encuen
tra internado en el Hospital 
Universitario Reina Sofía des
de el pasado 24 de marzo.
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El CB Cinco 
defendió la 
categoría con un 
claro triunfo ante 
el Tarancón

Efe - Albacete

93 - CB Cinco (44+49): 
Ortiz (4), García (30), C. Mar
cos (17), Azorín (10), Montero 
(6) -cinco inicial-, López (3), 
Núñez, Madrid (21) y Lucho 
(2).

61 - Belarús Tarancón 
(36+25): Gómez (20), Urbanos, 
González (7), López (8), G. Ru
bio (4) -cinco inicial-, Alvarez, 
Ortega (2), J. L. Rubio, Rodrí
guez (17), García (3) y Rome
ro.

Arbitros: Simarro y Adán. 
Señalaron 35 personales, 12 al 
equipo local y 23, y una técni
ca, al visitante.

Incidencias: Partido de la 
séptima jomada de la segunda 
fase de Primera División Auto
nómica, gmpo de descenso.

Comentario: El CB Cinco 
cerró la liga en su feudo con un 
contundente triunfo sobre el 
Belarús Tarancón, que le per
mite defender la categoría a falta 
de una jomada, en un choque 
con dos tiempos distintos, ya 
que el primero fue igualado, 
aunque con ventaja de entre 
ocho y diez puntos, que no fue 
mas por el acierto desde las línea 
de 6,25 de los taranconceros, que 
«clavaron» siete triples.

La segunda parte fue de 
mayor calidad. El CB Cinco 
cerró su defensa lo que, al es
tar atinado en el tiro exterior, 
le impulsó en el marcador para 
rondar ventajas de 25 y 30 pun
tos, sin que el Belams pudiera 
parar las aportaciones de García 
y Madrid, para llegar al final 
con una diferencia máxima de 
32 puntos.

El CB Ruiz, Elvira se escapó en la sesunda parte

0 Alucal ofreck) escasa 
resistencia en Man/imares

Efe - Manzanares

91 > Hermanos Ruiz Elvira- 
(49+42): Baeza (20), Juan Pa
blo (6), Felipe (4), Juan No
blejas (16), Novés (8), Moreno 
(22), Fofo (5), Manolo García 
(8) y Jurado (2).

54 Alucal Miguelturra 
(35+19): Martín (1), Beldad 
(12), Sánchez (1), Delgado, 
Rivero, J. L. Muñoz (8), Velasco 
(8), Arévalo (7), L Muñoz (11), 
J. Cortés (3) y M. Cortés P).

Arbitros: Parra y Aparicio. 
Señalaron 42 faltas personales, 
23 al cuadro local y 19 al visi
tante.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la séptima jomada 
de la segunda fase de Primera 
División Autonómica, gmpo de 
clasificación, jugado en el pa
bellón municipal de Manzana
res.

Comentario: El Hermanos 
Ruiz Elvira obtuvo un comodí- 
simo triunfo frente al Alucal 
Miguelturra, quien sólo aguantó 
los primeros minutos, colocán
dose con diez puntos de venta
ja (13-23) en el minuto 9. Los 
de casa cambiaron su defensa a 
individual y surtió efecto por
que el cambio fue radical.

Vuelta en el marcador

El poder intimidador de Ma
nolo García -cinco tapones- y 
el acierto de los hombres de pe-

Victoria amplia del Hermanos Ruiz Elvira ante el Alucal.

rímetro provocó una vuelta en 
el electrónico, hasta irse al des
canso de 14 puntos (49-35). En 
la reanudación, todo fue coser 
y cantar para los locales, que se 
hartaron de robar balones. El 
marcador se disparó y al final 
se llegó con una ventaja de 37 
puntos, anotando tan solo 19 
puntos los miguelturreños en 

los 20 últimos minutos.
Tras este resultado, el equi

po manzanareño es cuarto cla
sificado con veinte puntos, aun
que ya sin opciones de ascenso 
a Primera Autonómica, mien
tras que los miguelturreños si
guen en última posición con sólo 
quince puntos y ningún partido 
ganado en esta fase.

El Grupo 76 
ganó sin muchos 
esfuerzos al
Soliss Talavera

Efe - Alcázar de San Juan

77 - Grupo 76 (37+40): 
Maldonado (6), Villarejo (21), 
Vela (9), García (8), Díaz, 
Sánchez (7), Abengozar, F. (8), 
Lizano (18), Valverde, Aben
gozar, J. y Molina.

66 - Soliss Talavera 
(26+40): Sánchez 82), Miguel
sanz (8), Moreno (12), Castro 
(10), Mateos, García (13), Avila 
(21) y Bastidas.

Arbitros: Abengozar y Ma
roto (CiudadaReal). Señalaron 
50 faltas personales, 27 al 
Grupo 76 y 23 al Soliss- 
Talavera, saliendo eliminados 
el local vela y los visitantes 
Mateos y García.

Incidencias: Pabellón Mu
nicipal Alcazar de San Juan.

Comentario: Encuentro 
con dos partes muy diferentes, 
ya que en la primera el Gmpo 
76 lograba una ventaja de once 
puntos, pero que daba sensa
ción de una mayor superiori
dad, controlando perfectamente 
el partido.

En la segunda, quizás por re- 
lajamiento, el Grupo 76 se 
contagió del juego anárquico 
del Soliss-Talavera. Los alca- 
zareños comenzaron fuerte, 
pero una racha de los tala- 
veranos les permitió ponerse 
por primera, y única vez en el 
partido, por delante (19-20), 
pero un oportuno tiempo muer
to pedido por los técnicos lo
cales permitió al gmpo llegar 
al descanso en ventaja.

En la segunda parte, los to
ledanos apretaron, pero cuan
do salió por personales García, 
su mejor hombre, sus opciones 
se acabaron, manteniendo el 
gmpo 76 las diferencias.

La victoria del CB Tomelloso le 
afíanza en el primer puesto

El Infantes ganó al Puerta 
Cuartos buscando opciones

Jesús GALLARDO

74 C.B. Tomelloso (34+40): 
Cinco canastas triples, 26 en 
juego y 7 tiros libres converti
dos. 24 personales, 9 en la pri
mera parte. Sin eliminados. Ju
garon: Tote (4), Bravo (18), Zafra 
(14), Alarcón (2), Serrano, No
villo (6), Nieves (8), Marco (19) 
y Raúl (3).

64 A.D. Torrijeña (28 + 46): 
Cinco canastas triples, 19 en 
juego y 11 tiros libres converti
dos. 15 personales, 8 en la pri
mera parte. Sin eliminados. Ju
garon: Vinuesa (6), Del Pino (8), 
Vázquez (8), Fernández (14) y 
Hernández (28).

Arbitros: Fernández y Sima
rro.

Comentario: Partido de la 
Primera Autonómica de balon
cesto en su fase de clasificación 
jugado ante muy poco público 
en el Pabellón de San Antonio 
de Tomelloso al estar ocupado 
el de San José, su lugar habitual. 

por el Campeonato de España de 
Power Lifthing.

El partido era uno de los que 
el equipo de Vicente debería 
ganar para poder seguir en el 
primer puesto y afianzarse como 
líder sin tener problemas, pero 
la verdad es que al ver al equipo 
toledano de la Torrijeña presen
tarse en cancha con sólo cinco 
jugadores se pensaba que muy 
mal tenían que ponerse las co
sas como para que la victoria 
fuera local. Al mismo tiempo en 
el equipo de Tomelloso se con
taba por fin con algo más de 
jugadores con un total de nueve 
así que había que jugar el parti
do pero la victoria casi estaba 
cantada desde el inicio.

El partido tuvo alternativas 
en el juego pero siempre con 
ventajas para el conjunto local 
que supo administrarías y llegar 
al final con un acierta comodi
dad de unos diez puntos que 
suponían un final sin agobios. 
Por parte torrijeña los jugado

res se cuidaban mucho de las 
personales así como de ir midien
do sus fuerzas para poder llegar 
al final del partido con lo que 
los planteamientos del partido 
eran muy distintos.

Por parte local jugaron todos 
los hombres en el banquillo y 
teniendo a tres hombres, Bravo, 
Zafra y Marco, como sus máxi
mos anotadores y cada uno en 
su puesto, el primero dirigien
do al equipo, el segundo desde 
el perímetro y el tercero debajo 
del aro. Por parte de los toleda
nos los puntos los ponía, sobre 
todo, Hernández con 28 y con 
tres triples en la primera mitad 
que era lo que mantenía a su 
equipo a una distancia conside
rable.

Al final se impuso la lógica 
y aunque la tensión local bajó 
algo en la segunda mitad lo que 
propició que el parcial de los 
segundos 20 minutos fuera fa
vorable a los forasteros por seis 
puntos, 40-46.

Efe - Infantes

80 - CB Infantes (43+37): 
Vitoria (2), De la Dueña (3), 
Plaza (18), Torrijos, R. (15), 
García, A. (15), González (1), 
Vellón, D. (21), Vellón, J. (2) 
y García, J. (1).

78 - Puerta de Cuartos 
(36+42): Fernández 813), Ci
fuentes (5), González (8), Ro
drigo (6), Arévalo (20), Ro
dríguez (5), H. Cortés (21).

Arbitros: Parra y Pérez (Ciu
dad Real). Señalaron 48 faltas 
personales, 25 al Infantes y 23 
al Puerta de Cuartos, saliendo 
eliminados los locales Torrijos 
y Vellón, J. y el talaverano 
Hernán Cortés.

Incidencias:Pabellón Muni
cipal de Villanueva de los Infan
tes. Poco público.

Comentario: El Club Balon
cesto Infantes se impuso por la 
mínima al Puerta de Cuartos, 
buscando la mejor clasificación 
en el grupo de ascenso cara a po
sibles posibilidades de ascenso. 

después de una primera parte en 
la que parecía que la victoria iba 
a ser más clara para los 
ciudarrealeños.

En la primera parte, pese a 
los comienzos acertados de 
Hernán Cortés por parte tala- 
verana, jugador que después 
sería su mejor anotador, en 
cuanto los triples de García y 
Vellón comenzaron a entrar, los 
locales fueron marcando dife
rencias, aunque una buena ra
cha de Fernández mantuvo a los 
talaveranos en el partido.

Segunda parte

Al descanso se llegó con un 
43-36 para los locales, conti
nuando esa tónica en los pri
meros minutos, pero cuando 
Hernán Cortés anotó tres triples 
seguidos, metió el miedo en el 
cuerpo a los locales, que a punto 
estuvieron de perder el partido 
con una racha de aciertos de 
Arévalo en los últimos momen
tos.
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Los de José M'‘ Cruz y Vicente Gasch sólo han perdido un partido esta temporada

El CB Ciudad Real retoma a Segunda 
tras su fugaz paso por T Autonómica
.Tesús FUENTES/Efe ■ Toledo

Poco ha tardado el Club Ba
loncesto Ciudad Real en volver 
a la Segunda División Nacional, 
categoría de la que descendió la 
pasada temporada por problemas 
económicos.

La victoria del pasado fin de 
semana en la pista del Konga 
Madrigueras le vale para pensar 
ya en la categoría perdida, a falta 
sólo de un partido por jugarse, 
el que deberá afrontar el próxi
mo sábado en Ciudad Real frente 
al Grupo 76 de Alcázar de San 
Juan.

El relevo en la dirección téc
nica en el equipo, con el tándem 
formado por José María Cruz 
Rodrigo y Vicente Gasch en el 
banquillo, y los numerosos cam
bios en la plantilla, en la que 
únicamente permanecieron dos 
veteranos, Segura y Aito, sem
bró la incertidumbre'sobre las 
posibilidades deportivas del CB 
Ciudad Real que, si durante 
varios años jugó la fase de as
censo a la Liga EBA, con esca
sa fortuna, ahora se veía sumi
do en la Primera División Au
tonómica.

La temporada 96-97 no ha 
podido ser más brillante. Dieci
nueve partidos ha disputado 
hasta el momento con el impre
sionante balance de una sola 
derrota, en pista del Grupo 76. 
La primera fase de la competi
ción la saldaron los ciudad- 
realeños casi sin despéinarse, con 
su casillero de derrotas en blan
co, mientras que en la de ascen
so, el CB Ciudad Real ha conti
nuado con su trayectoria y, a falta 
de una jornada para acabar la 
temporada, encabeza la tabla con 
25 puntos, dos más que el Gruto 
76 y cuatro más que el Konga 
Madrigueras.

La plantilla que ha consegui
do este éxito en la historia del 
balonniano ciudadrealeño es la 
siguiente;

Bases: Felipe, Segura y Oscar 
Mazuelas.

Escolta Aito.
Aleros: Luisma, Javi Rodrí

guez y Javi Vega.
Pivots: Victoriano, Nacho, 

Raúl y Vicente Turrillo.
Para José María Cruz, uno de 

los dos técnicos del equipo, el 
camino de vuelta a la Segunda 
Nacional no ha sido un camino 
de rosas.

"Al principio se planteaba 
como un reto, ya que no sabía
mos con lo que contábamos ni 
las condiciones. Poco a poco 
fuimos conociendo a la plantilla 
y partimos con el apoyo incon
dicional de la directiva que no 
nos atosigó en ningún momen
to. Únicamente nos planteó el 
objetivo de lograr la clasifica
ción entre los cuatro primeros 
para poder jugar así la fase de 
ascenso".
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El CB Ciudad Real ya tiene el ascenso de categoría en el bolsillo.

Para el entrenador ciudadrea
leño, "sólo el trabajo diario y los 
buenos resultados nos permitie
ron soñar con un objetivo, más 
alto. El equipo es muy majo, con 
buenas individualidades y la 
aportación de algunos veteranos, 
aunque hemos tenido que suplir 
con fuerza de voluntad y ganas, 
el hecho de ser uno de los equi
pos más bajos de la categoría, 
lo que nos ha obligado a luchar 
con equipo mucho más podero
sos en el juego interior".

Vicente Gasch

Por su parte, la otra mitad del 
tándem, Vicente Gasch, se mos
tró bastante satisfecho con el 
rendimiento del equipo que, 
según reconoció, "esta descom
pensado, sobre todo en su juego 
interior".

Para Gasch, "al principio de 
la temporada nadie daba un duro 
por el equipo. No había objeti
vos marcados y la única aspira

Los técnicos quieren la revancha 
deportiva frente al Grupo 76

El Club Baloncesto Ciudad Real aún debe disputar un 
último partido, precisamente ante el único equipo que ha 
conseguido vencerle esta temporada, el Grupo 76. Para Vicente 
Gasch, "es una espina que tenemos clavada, ya que en el 
partido jugado en Alcázar, ganabamos por una diferencia de 19 
puntos y al final perdimos por causas extradeportivas". El 
técnico ciudadrealeño quiere que el partido del sábado sea una 
fiesta y emplaza a los aficionados al deporte de la canasta a 
acudir al Pabellón para tributar un merecido homenaje al 
equipo".

Por su parte, José María Cruz, reconoció que "frente al 
Grupo 76 saldremos especialmente motivados para resarcimos 
de la única derrota de la temporada".

ción era quedar lo mejor situa
do posible. En definitiva, se 
planteaba como un año de tran
sición, pero a medida que hemos 
ido ganando partidos hemos 
creído en nuestras posibilidades, 
aunque en contra de los que se 
pudiera pensar, el ascenso no ha 
sido fácil, ya que nos ha costa
do mucho trabajo".

Por último, ambos técnicos 
se quejaron del escaso eco que 
ha tenido la trayectoria del equi
po en los medios de comunica
ción, "ya que hemos estado 
imbatidos durante buena parte 
de la temporada y eso hay que 
reconocerlo", señalaron de for
ma unánime.

Por otra parte, el Grupo 76 
quedará segundo, gane o pier
da, y tendrá opción de subir a 
Segunda División Nacional si 
dicha competición se mantiene 
con 12 clubes, ya que la inten
ción de los rectores federativos 
es dejarla en 11. Recordar que 
al inicio de la actual temporada 

se repescó a última hora al Se
guros Adeslas, de Cuenca.

También a falta de una jor
nada, el A.O. Añover, de Tole
do, ha consumado su descenso 
a Segunda Autonómica, mien
tras que el penúltimo Belarús 
Tarancón mantendrá la catego
ría si la Federación Territorial 
mantiene la postura de que la 
Primera Autonómica siga con
tando con 16 clubes, divididos 
en dos grupos de ocho.

En la presente temporada, la 
categoría ha contado con 15 con
juntos, lo que debería suponer 
que sólo descienda un equipo 
para que se equilibre la próxi
ma campaña con dos ascensos. 
Precisamente los dos equipos que 
asciendan de Segunda Autonó
mica se conocerán en la última 
jomada, pues ahora mismo es
tán igualados con diez victorias 
Quintanar del Rey (Cuenca), 
Almodóvar (Ciudad Real) y 
Mora (Toledo), que son los tres 
equipos que optan a los dos 
plazas que dan derecho a subir.

El Almodóvar lo conseguirá 
siempre que gane, como todo 
hace prever, al Ossa, al que re
cibe en la jomada del próximo 
fin de semana, mientras el otro 
puesto se lo jugarán Mora y Quin
tanar en el choque que jugarán 
en feudo toledano, y en el que 
ambos precisan del triunfo para 
subir a Primera Autonómica.

El Mora tiene que ganar 
ineludiblemente para ascender 
y otro tanto de lo mismo les pasa 
a los conquenses del Quintanar, 
ya que de perder entónces sólo 
subiría si también perdiera 
Almodóvar, al beneficiarle el 
basquet-average particular en
tre ambos, al ganar en su casa 
67-56 y perder en feudo manche
go 79-68.

El CB Ciudad 
Real ganó en una 
pista inaccesible 
como la del CB 
Madrigueras

Efe - Madrigueras (Albacete)

61 - Konga Madrigueras 
(31+30): Ballesteros (3), 
Martínez (13), Sauquillo (6), 
García (4), Cuesta (17), Jiménez 
(11), González (7).

75 - CB Ciudad Real 
(36+39): Segura (20), Torres (6), 
Martín (28), Rodríguez (7), 
Turrillo (10) y Evangelista (4).

Arbitros: Sánchez-Mayoral, 
L.A. y Sánchez-Mayoral, J.M. 
(Toledo). Señalaron 49 faltas 
personales, 26 al Konga Madri
gueras y 23 al CB Ciudad Real, 
saliendo eliminado el visitante 
Torres.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la décimo tercera jor
nada del gmpo de clasificación 
de Primera División Autonómi
ca de baloncesto, disputado en 
el Pabellón Municipal de Ma
drigueras. Poco público.

Comentario: El Madrigue
ras no pudo con el lider indis
cutible Ciudad Real, que ya ha 
ganado el derecho a estar en la 
próxima temporada en la Segun
da División, con lo que baja sus 
pretensiones de clasificación 
final cara a posibilidades de 
ascensos.

Los ciudadrealeños se pre
sentaron en la pista albaceteña 
con siete jugadores y, pese a la 
pronta eliminación de Torres, en 
el inicio de la segunda parte, se 
adjudicaron la victoria en una 
cancha donde no ganaba nadie 
desde hacía dos temporadas, con 
lo que mantienen su casillero de 
derrotas con una sola derrota en 
su haber y se aseguran el ansia
do retomo a la Segunda Divi
sión Nacional.

Primera parte

Aunque los albaceteños te
nían a Martínez y Cuesta en 
racha, los aciertos en el tiro 
exterior de los ciudarrealeños, 
Torres y Martín dos triple cada 
uno, los mantenía por delante en 
el marcador al llegar al descan
so (31-36).

En la segunda parte, Matías 
Jiménez salía del ostracismo y 
lograba once puntos, aunque 
Cuesta y Martínez bajaron su 
ritmo, pero como Segura, y de 
nuevo Martín, llevaron a los 
líderes a la victoria.

Trato exquisito

Al final del encuentro, el 
vicepresidente del club, Vicente 
Turrillo, agradeció públicamen
te el trato dispensado por la 
directiva del Konga Madrigue
ras "que se ha portado con no
sotros como no podíamos ima
ginar. Pese a que ellos se juga
ban mucho, el trato deportiva ha 
sido exquisito y al final del 
encuentro, pese a que sufrieron 
la única derrota en su pista des
de hacía dos años, el público nos 
despidió con aplausos y los di
rigentes albaceteños nos obse
quiaron con una cena, algo que 
no he visto nunca en otro sitio", 
reconoció.
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Los barcelonistas 
creen que el 
empate del Madrid 
demuestra que la 
Liga sigue abierta

Efe - Barcelona

Los jugadores del Barcelo
na destacaron ayer que el em
pate del Real Madrid ayer ante 
el Compostela demuestra que la 
Liga sigue abierta, aunque se
ñalaron que sigue difícil y de
pende de que el equipo madri
leño tropiece en los diez parti
dos que quedan por disputarse.

Los barcelonistas lamenta
ron también que el arbitro no 
pitase el «claro» penalti que a 
su juicio cometió Fernando 
Hierro al derribar a Lubo Penev, 
que hubiera podido dar la vic
toria al Compostela, y señala
ron que hubo más dudas sobre 
si fue gol o no el taconazo de 
Raúl González en el último 
minuto que pudo decantar el 
partido en favor del Real Ma
drid.

Josep Guardiola destacó que 
«pese a que sigue habiendo una 
diferencia importante» con el 
Madrid -siete puntos- el empa
te con el Compostela demues
tra que sigue habiendo posibi
lidades para el Barcelona.

«La semana que viene nos lo 
jugaremos todo en la Liga», 
subrayó Guardiola, al recordar 
que el Barcelona se desplazará 
en sólo siete días a campo del 
Atlético de Madrid y el Valla
dolid y recibirá al Athletic de 
Bilbao en el Camp Nou.

Guillermo Amor afirmó que 
quedan muchos puntos por dis
putarse en la Liga (30). «El 
Madrid no puede ganarlos to
dos, aunque seguimos depen
diendo de ellos», precisó. Esta 
es, en su opinión, «la semana más 
importante del año», ya que el 
Barcelona recibirá al Fiorentina 
en las semifinales de la Recopa 
y se desplazará a Madrid en la 
Liga para jugar contra el Atlé
tico.

Raúl: "No fue gol, 
el balón no entró 
por completo"

Efe ■ Madrid

Raúl González, delantero del 
Real Madrid, declaró sobre la 
jugada anulada por el árbitro 
Losantos Omar casi al final del 
partido contra el Compostela 
que, en su opinión, «no fue gol 
porque el balón no traspasó 
totalmente la linea».

Raúl manifestó a Antena 3: 
«Yo creo que no fue gol. El balón 
no entró por completo, pero, 
además, ya entonces el linier 
había levantado la bandera in
dicando, al parecer, fuera de 
juego, así que la jugada ya ha
bía acabado».

«Fue un saque de banda de 
Roberto Carlos, saltaMijatovic 
y no toca el balón. Lo que sor
prende es que el linier levanta
se la bandera y el árbitro pitase 
algo".

El solitario sol de Felipe es la única renta para la vuelta

El Tenerife aguantó su 
inferioridad numérica

Tenerife 1

Schalke 04 0

TENERIFE: Ojeda; Llo
rente, Antoqio Mata, Ba
llesteros^ César Gómez 
(Alexis, min. 80); Chano, 
Jokanovic^ Vivar Dorado, 
Felipe; Pinilla (Anders
son, niin .75) y Juanele 
(Ñeuyille, min.86).

SCHALKE 04:Lehmann; 
Eigénrauch, Linke, De 
Kock, Thon, Anderbrug- 
geL Buskens; Muller 
(Dooley, min.81), Ne- 
mec; Latal (Wagner, 
min.79) y Wilmots.

Arbitro: David Elleray 
(inglés). Expulsó a Vivar 
Dorado (min.54), por pro
pinar un codazo a Latal. 
Amonestó a Juanele, 
Muller; Anderbrugge, 
Nemec y Linke.

Gblesrl-O.Min.ó.Feli- 
pe, de penalti, a la izquier
da del meta germano, de 
disparo raso.

Incidencias: Encuentro 
de ida de las semifinales 
de la Copa de la UEFA 
disputado en la jornada de 
ayer en el estadio Helio- 
doro Rodrígiez López de 
la capital tinerfeña, ante 
23.000 aficionados. Lle
no. Se agotaron las loca
lidades.

El Unicaja consigue empatar la 
eliminatoria con el Barcelona

Efe - Barcelona

93 - Barcelona (44+49): 
Djordjevic (16), Fernández (12), 
Karnisovas (17), Mustaf (15), 
Rivas (4) -cinco inicial-, 
Jiménez (11), Esteller (7), Rafa 
Jofresa (7) y Dueñas (4).

99 - Unicaja (39+60): Ro
dríguez (2), Avalos (3), Babkov 
(30), Reyes (17), Miller (12)- 
cinco inicial-, Tomás Jofresa 
(ll),Ruíz(ll),Thomas(13)y 
Guillén (-).

Arbitros: Mas, Amorós y 
García Ortiz. Excluyeron por 
personales a Thomas (m.26) y 
Rivas (m.37).

Incidencias: segundo en
cuentro de la eliminatoria de 
cuartos de final de la Liga ACB 
disputado en el Palau Blaugrana 
de Barcelona ante unos 6.000

Pinilla intenta un disparo ante la presencia de un defensa del Schalke'04. EFE

.T..T, PEREZ

El CD Tenerife aguantó 
estoicamente su inferioridad 
numérica en la segunda mitad, 
por las expulsiones de Vivar 
Dorado y del meta Ojeda y lo
gró ganar al Schalke 04 y, lo que 
es más importante, dejar su 
puerta a cero.

El conjunto español encon
tró muy pronto el camino del gol, 
en un derribo de De Kock a 
Juanele en el área que el cole
giado no dudó en considerar 
penalti y que Felipe acertó a 
enviar a las mallas del meta 
germano Jens Lehamnn.

Después del gol, el Tenerife 
pareció decidido a dar la punti
lla a los alemanes, pero la de

espectadores.
Comentarios: Aunque fue 

Djordjevic el que inicialmente, 
con ocho puntos consecutivos, 
abrió una pequeña brecha en el 
marcador (12-7 m.5), el Unicaja 
marcó bien el ritmo del partido 
y no daba un balón por perdido.

Antes de entrar en los diez 
últimos minuos del primer tiem
po, Djordjevic dejaba la pista con 
un tirón muscular en su gemelo 
derecho y rápidamente Javier 
Imbroda aprovechaba para que 
sus hombres pudieran rebajar el 
esfuerzo defensivo también con 
una zona cuando una canasta con 
adicional de Rafa Jofresa daba 
la máxima ventaja del periodo 
a los azulgrana (29-21 m.14).

Djordjevic volvió a la can
cha en la segunda mitad, pero 
el base serbio, renqueante, no 

fensa germana, muy numerosa 
en los ataques del equipo espa
ñol, se impuso siempre a los 
rápidos delanteros locales.En la 
segunda mitad el Tenerife su
frió un auténtico calvario, es
pecialmente tras la expulsión de 
Vivar Dorado..

La inferioridad numérica de 
los españoles fue aprovechada 
a la perfección por el equipo ger
mano, que metió al Tenerife en 
su parcela y gozó de varias 
ocasiones clarísimas para igua
lar el tanteo. Su ocasión llegó 
con un penalti de Ojeda a un 
jugador alemán (min.73), que 
De Kock lanzó fuera.La expul
sión del meta argentino hizo que 
el Tenerife quedara maltrecho, 
pero aguantó. 

movía a su equipo con fluidez 
y permitía al Unicaja, con un 
Babkov perfecto desde el perí
metro, dar la vuelta al marca
dor (54-55 m.26).

A menos de seis minutos para 
el final, Tomás Jofresa, sensa
cional dirigiendo al Unicaja, 
lograba una amplia ventaja para 
los visitantes (78-85) ante un 
Barcelona descentrado por la 
polémica actuación árbitra! y al 
que Aíto García Reneses intentó 
serenar con un tiempo muerto 
y el retomo de Djordjevic y Xavi 
Fernández a la pista.

A tres minutos del final, los 
malagueños mantenían su ven
taja (84-91). Dos tiros libres 
convertidos por Tomas Jofresa 
y un triple de Babkov cortaron 
la reacción local con poco más 
de un minuto para la bocina.

El Estudiantes 
atisba su séptima 
semiñnal

Efe ■ Madrid

82 - Estudiantes (41+41): 
Azofra (17), Aisa (3), J iménez 
(10), Williams (18), De Miguel 
(2) -cinco inicial-, Martínez (6), 
Whisby (4), Vecina (3) y 
Thompson (19).

65 - León Caja España 
(31+34): Llorente (3), Smith 
(10), Odriozola (5), Houston 
(13), McNealy (20) -cinco ini
cial-, Yebra (6), Lasa (3) y 
Martín Ferrer (5).

Arbitros: Fajardo, Guillén 
y Arteaga. Sin eliminados.

Incidencias: segundo par
tido de las eliminatorias de cuar
tos de final de la Liga ACB 
disputado en el Palacio de los 
Deportes de Madrid ante unos 
4.000 espectadores.

Comentario: El Estudian
tes huele su séptima semifinal 
de la Liga ACB y, con ella la 
gran posibilidad de volver por 
segundo año consecutivo a la 
Liga Europea, gracias al 2-0 con 
el que viaja a la pista del León 
para continuar una serie de 
cuartos ahora nítidamente in
clinada a su favor.

La segunda victoria colegial 
en este emparejamiento, uno de 
los más equilibrados del «play
off», disminuye el crédito del 
equipo leonés al mínimo pese 
a la lucha y el denodado esfuer
zo que derrochó para sacar algo 
positivo de un partido estraté
gicamente vital en una elimi
natoria al mejor de cinco en
cuentros.

El Taugrés 
recupera el 
factor campo

Efe - Badalona

84 - Festina Joventut 
(45+39): Dani García (8), Beard 
(13), Sanmartín (3), Turner 
(18), Toolson (24) -equipo ini
cial-. Corrales (4), Villacampa 
(3), Albert (7), Crespo (-), Es
pinosa (2) y Murcia (2).

92 - Taugrés (46+46): 
L.Angulo (5), Millera (7), 
Martin (19), Green (24), Espil 
(24) -equipo inicial-. Perasovic 
(7), Cazorla (2), Reyes (4), 
Arcega (-).

Arbitros: Ramos, Alzuria 
y Galerón, que eliminaron a 
Tanoka Beard (m.36), Alfon
so Albert (m.38) y Dani García 
(m.40).

Incidencias: Segundo par
tido de la eliminatoria de cuar
tos de final de la Liga ACB, 
disputado en el Pabellón Olím
pico de Badalona, ante unos 
6.400 espectadores. .

Comentario: El Taugrés 
Vi-toria igualó la eliminatoria 
de cuartos de final que le en
frenta al Festina Joventut al de
rrotar al conjunto badalonés por 
84-92 y de esta manera, el equi
po vitoriano recupera el factor 
campó y podría superar la eli
minatoria si consigue los dos 
triunfos en su pista.
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Cardeño, como la de José Luis Pérez, 
deslucieron una tarde en la que los 
toros a lidiar tampoco dieron juego

> ^

Toros desiguales en una corrida marcada por las cosidas Sesún el médico, se salvo ''de milasro"

Franco Cardeño resultó
herido muy grave

El matador cogido, 
fuera de peligro

El matador de toros Jesús 
Franco Cardeño resultó he
rido de pronóstico muy gra
ve en la corrida de toros que 
se celebró ayer en la Real 
Maestranza de Sevilla, en la 
que José Luis Pérez «Niño 
del Tentadero» cortó la úni
ca oreja del festejo.

Efe-Sevilla

Se lidiaron cinco toros de 
Tomás Prieto de la Cal y uno, el 
tercero, de Joaquín Barral, des
iguales de presentación y man
sos en líneas generales. El cuarto 
fue el único toro noble de la 
corrida, mientras que el resto 
llegó «orientado» y con peligro 
al último tercio.

Jesús Franco Cardeño pasó 
a la enfermería tras ser cogido 
por el primero de la tarde. José 
Antonio Muñoz, en el de Fran
co Cardeño, estocada atravesa
da y dos descabellos (ovación).

En el suyo, cinco pinchazos, 
(palmas tras avisos).

Manolo Corona, estocada 
contraria y atravesada, un pin
chazo y un descabello (ovación).

José Luis Pérez «Niño del 
tentadero», estocada (una ore
ja).

José Luis Peralta, estocada 
baja y un descabello (silencio).

Juan Antonio Cobos, pincha
zo y estocada (palmas al despe
dirse).

Jesús Carvajal saludó tras 
banderillear al segundo y Ma
nolo Peña lidió bien al cuarto.

Franco Cardeño, cogido en la

Franco Cardeño yace en el suelo tras la cogida.

cara al recibir al toro «a porta 
gayola», ha sufrido, según el 
parte médico, «herida en scalp 
de mejilla derecha» que ha lle
gado desde el mentón hasta el 
ángulo orbitario y ha dejado al 
descubierto «los músculos 
bocinadores, angular y caninos», 
y roto «el conducto de stenon».

Tras la cogida de Franco 
Cardeño, el banderillero de su 
cuadrilla José Antonio Tavira 
sufrió otra en la cara interna de 
la pierna izquierda y fue opera
do en la enfermería de la plaza 
de una herida «con trayectoria 
de diez centímetros hacia arri
ba que rompe aponeurosis y 
periostio tibial, y otra de cinco 
centímetros hacia abajo que di
seca músculos gemelos» de pro
nóstico menos grave.

José Antonio Muñoz, en sus
titución de Franco Cardeño, li-

EFE 

dió como pudo el primero, un 
toro imposible que se quedaba 
debajo de la muleta y buscaba 
las hombreras. En el que le tocó 
en lote, el tercero de la tarde, faltó 
entrega por parte de ambos y no 
llegó a redondear.

Manolo Corona, a base de 
pundonor sacó muletazos a un 
toro que se defendía y que desa
rrolló sentido.

José Luis Pérez «Niño del 
tentadero» tuvo el enemigo más 
noble de la tarde, al que enten
dió bien, muy templado y con 
gusto, y José Luis Peralta tuvo 
un enemigo que se vencía por am
bos pitones, desarmándole en 
más de una ocasión.

Juan Antonio Cobos destacó 
en el toreo de capa, pero en el 
último tercio tuvo un enemigo 
«orientado» que iba descarada
mente a por el torero.

Í
Instante posterior a la cogida de Franco Cardeño. EFE

Efe-Sevilla

Franco Cardeño, que resultó 
cogido en la cara al recibir al toro 
«a porta gayola», ha sufrido, 
según el parte médico, «herida 
en scalp de mejilla derecha» que 
ha llegado desde el mentón has
ta el ángulo orbitario y ha deja
do al descubierto «los músculos 
bocinadores, angular y caninos», 
y roto «el conducto de stenon».

El diestro sevillano ha sufri
do, además, el desgarro del pár
pado inferior, la rotura de la 
arteria angular y de las muscu
lares, y la perforación de la fosa 
nasal derecha, por lo que los 
médicos han procedido con 
intubación a «la hemostasia de 
los vasos arteriales».

El cirujano jefe de La 
Maestranza, Ramón Vila, ha 
calificado de «auténtico mila

gro» el que no haya ido a ma
yores la cogida de Franco 
Cardeño, quien ha sido trasla
dado al Hospital Virgen del 
Rocío de Sevilla por precisar, 
según el parte médico, «atención 
multiespecializada» en ojos, 
oidos, maxilofacial y plástica.

Además, al diestro se le han 
detectado «fractura por arran
camiento del malar derecho, 
probable fractura del maxilar 
inferior» y habrá de necesitar 
exploración por escáner.

El banderillero de su cuadri
lla José Antonio Tavira sufrió 
otra cojida en la cara interna de 
su pierna izquierda y fue ope
rado en la enfermería de la pla
za de una herida «con trayecto
ria de diez centímetros hacia 
arriba que rompe aponeurosis 
y periostio tibial, y otra de cin
co centímetros hacia abajo.

Lector* lo de fuera no siempre es lo 
mejor. 

Consume productos de tu tierra* 
ayudas a tus empresas 

y al desarrollo de tu provincia

LaTnbaaa
de Ciudad Real
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MISION
Su espacio en Tele 5 posee un importante nivel de audiencia

Mil lecciones de cocina 
con Karlos Ai^uiñano

Lola SANTAELLA

Antes que cocinero, Karlos 
Arguiñano quiso ser conductor 
de autobús y aprender francés, 
pero lo único que hizo fue ejer
cer como chapista durante 18 
meses. Eso y ocuparse, desde 
joven, de las tareas culinarias 
en su casa por enfermedad de la 
madre.

Enseguida, con sólo 17 años, 
Karlos vió claro que lo suyo eran 
los pucheros y las cacerolas, y a 
esa actividad se ha dedicado con 
éxito desde finales de los años 
60.

Su primera incursión en la 
televisión se produjo en 1989, 
en Euskal Telebista (ETB) y, 
desde entonces, no ha parado de 
cocinar para los telespectado
res.

Después de su paso por Te
levisión Española, el euroco- 
cinero vasco fue fichado por Tele 
5, donde de lunes a viernes está 
al frente de «La cocina de Karlos 
Arguiñano», y donde ayer cum
plió su programa número mil en 
antena.

Este programa se estrenó en 
Tele 5 el 20 de enero último y 
enseguida consiguió un 26,1 por 
ciento de cuota de pantalla.

Karlos Arguiñano.

concretamente el 7 de febrero. 
Diez días después, 2.236.000 es
pectadores estuvieron pendien
tes de su cocina.

El esquema del programa es 
básicamente el mismo con el que 
empez ó en ETB, aunque en las 
sucesivas etapas el cocinero más 
televisivo ha ido incorporando 
personajes como su hermana 
Eva, que se ocupa de los pos
tres, o c.omo Begoña Atutxa, 
encargada de los reportajes 
gastronómicos.

Entretener y formar con 
"Mucha marcha ”

Leticia Sabater es la amiga 
que tienen los niños en Televi
sión Española, pero hasta que 
conquistó a los más pequeños 
hizo de «chica de la tónica», de 
«guapa» en la Vuelta Ciclista, 
de «chica Hermida», y de actriz 
de teatro en «Mejor en octubre». 
Y desde hace dos años es res
ponsable de «Mucha marcha».

Después de una corta tempo
rada en México, Leticia volvió 
a España para trabaj ar en lo que 
más le gusta; la televisión y los 
niños. Y en eso está desde sep
tiembre de 1996, en «Mucha 
marcha», tratan de cumplir cada 
día con su objetivo de entrete
ner, enseñar y formar a los más 
pequeños. Y para conseguirlo, 
ni escatiman trabajo ni se 
encasillan en las mismas ideas.

Ahora, los nuevos progamas 
explicarán a los niños cómo se 
preparan los deportistas en el 
CAR -Centro de Alto Rendi
miento- de San Cugat del Vallés 
o cómo es un aeropuerto, el de 
Sabadell, por ejemplo. Y, siem
pre de la mano de Leticia Sabater, 
los pequeños «visitarán» tam
bién un barco de pasajeros...

"La historia de Marva 
Collins"

La 2. 11,00 *
USA, 1981. Dir: Peter Levin. 

Int: Cicely Tyson, Morgan 
Freeman y Tonda Leavy.

Marva Collins, profesora en 
un colegio público de Chicago, 
lucha por una mejor enseñanza 
para sus alumnos, niñosnegros 
de un barrio extremadamente 
pobre. Ante la imposibilidad de 
conseguirlo allí, decide abrir su 
propia escuela.

"Víctima del alcohol"
Antena 3. 16,00 s.c.
USA, 1994. Dir: Jorge 

Montesi. Int: Linda Gray y León 
Russon.

Un joven que está comenzan
do sus estudios universitarios, 
decide formar parte de una fra
ternidad en la que el principal 
pasatiempo es organizar fiestas 
en las que se bebe alcohol con
tinuamente. En una de estas re
uniones, el recién llegado es 
obligado a beber un aguardien
te ilegal que le provoca un coma 
etílico y muere.

"Danielle Steel: un amor 
verdadero"

Tele 5. 16,00 s.c,
Dir: Michael Miller. Int: 

Robert Urich, Stacy Hayduk, 
Susan Sulivan. USA. 1994.

Una atractiva joven vivie un 

^ Regalar ** Baena *** l^l^iitó;'^’^Í^Í^i¿^bml^'s^^Sb

feliz matrimonio con un hom
bre mucho mayor de acaudala
da posición. Tras sufrir un co
lapso durante una de sus fies
tas, se queda paralítico. Un día, 
cinco años después, ella cono
ce a un hombre en el avión y su 
vida cambia por completo.

"Arenas blancas"
Tele 5. 21,35 s.c.
Dir: Roger Donaldson. Int: 

Willem Dafoe, Mary Elizabeth 
Mastrantonio, Mickey Rourke. 
USA. 1992.

El abogado de un pequeño 
pueblo encuentra por acciden
te, en el curso de una investiga
ción, una trama de tráfico de es
tupefacientes en las que están 
mezclados agentes del FBI.

"Buffalo girls"
La Primera. 21,50 s.c.
USA, 1995. Dir: Rod Hardy. 

Int: Angelica Huston, Melannie 
Griffith y Peter Coyote.

La acción comienza hacia 
finales de 1879 y está basada en 
la vida de la heroína del salvaje 
Oeste, Calamity Jane y de su 
mejor amiga, Dora Du Fran, que 
regenta un burdel.

La historia ocupa una déca
da y sigue los respectivos amo
res entre Dora y el cowboy 
Teddy Blue y Jane y Wild 
Hickock, más conocido como 
Búffalo Bill Cody.
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Clt'DAO REAL . íáS^'.^-^^á 
Museo de Ciudad Réal: -
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2; Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
- Exposición "El Mundo Ibérico: una nue
va imagen en los albores del año 2000". 
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
- Exposición de pintura de Pilar Llanos 
(hasta el 22 de abril).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 
11 ae la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de J.L. Samper 
y Salvador Samper (hasta el 10 de abril.) 
- Exposición de dibujos de Semana Santa. 
Centro de Exposiciones de la Diputa
ción:
- Sin actos programados para hoy. 
Sala de Exposiciones de la Cámara de 
Comercio:
- Sin actos programados para hoy. 
Sala de Exposiciones del Ayuntamien
to:
- Exposición de dibujos y caricaturas 
taurinas de Félix Rubio (hasta el 12 de 
abril).

Sala de Exposiciones del Campus Uni
versitario de Ciudad Real:
- Exposición de creaciones de Nacho Lla
mas (hasta el final de abril).
Teatro Municipal Quijano:
- Ciclo de música de cámara a cargo del 
Trío Aquilice (flauta, viola y guitarra). 
A las 20,30 horas.
Sala de Exposiciones Caja de Madrid:
- Sin actos programados para hoy.
Otras actividades:
- Conferencia "Losproblemas de la inte
gración entre indígenas y ladinos en 
Guatemala", a cargo de Antonio Serrano 
Sánchez, licenciado en Geografía e His
toria, profesor de Enseñanzas Medias; y 
Julián García López, doctor en Antropo
logía americana, profesor de la UNED 
en Madrid y profesor de Enseñanzas 
Medias. A las 19,30 en la Facultad de 
Letras.

iaaBmi^-: 
Museo Mumcipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Mine
ría.
- Primera Planta: Exposición de Concha 
Homero (hasta el 15 de abril).
- Segunda Planta; Sala permanente de Et
nología.
Casa de Cultura:
- Exposición de los trabajos realizados 

en los diferentes cursos y talleres de la 
Universidad Popular (hasta el 12 de abril). 
- Conferencia "Yacimiento arqueológi
co de la Bienvenida", a cargo de Mar 
Zarzalejos, doctora en Filosofía y Letras. 
A las 21,00 horas.
Auditorio Municipal:
- Sin actos programados para hoy.

Casa de Cultura:
- Sin actos programados para hoy.

- Sin actos programados para hoy.
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- Sin actos programados para hoy. 
Galería de Arte "Casa El Cojo":
- Exposición de pintura de Isabel Carmona.
Casa de Cultura:
- Sin actos programados para hoy. 
Auditorio Municipal:
- Sin actos programados para hoy.

Sala de exposiciones de Caja Madrid:
- Sin actos programados para hoy. 
Gran Teatro:
- Sin actos programados para hoy.

Museo Municipal:
- Sin actos programados para hoy.
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio 
y tiempo libre".

B

Auditorio Municipal:
- Sin actos programados para hoy.
Casa Municipal de Cultura:
- Sin actos pro^amados para hoy.
Posada de los Portales:
- Sin actos programados para hoy.

Museo del Teatro
- Exposición de fondos de la Cofradía de 
Ntra. Sra. de la Novena.
- Exposición permanente de selección de 
fondos del Museo del Teatro.
Oficina de Turismo :
- Exposición de artesanos de la provin
cia (hasta el 10 de abril).
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura de Juan Ugalde 
"Desde Santurce a Albacete" (hasta el 17 
de abril).

Museo Palmero:
- Visitas concertadas; Tfno: 46.40.04.
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EURONEWS 
TELEDIARIO
MATINAL .
LOS DESAYUNOS 
DE RADIO 
NACIONAL 
KASANDRA 
SABER VIVIR.
Espacio sobre la 
saíud.
ASÍ SON LAS 
COSAS 
Revista de 
actualidad.
ZIP ZAP 
Programa * 
concurso. 
NOTICÍAS 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL ; 
TELEDIARIO’I 
EL TIEMPO

TODO POR TU 
AMOR
VAYA LIO
Espacio sobre los 
problemas que se 
presentan 
diariamente en la 
convivencia entre 
personas.
Presentado por 
Concha Galán.
URGENCIAS. . 
NOTICIAS
XENA, LA 
PRINCESA 
GUERRERA 
Sene de acción. 
GENTE 
Magazine.
TELEDlARIO-2 
Informativo.
EL TIEMPO...

EL CAMINO DE 
SANTIAGO 
EL CHAVO z 
CON MUCHA 
MARCHA 
THAT’S ENGLISH 
TV. EDUCATIVA: 
LA AVENTURA 
DEL SABER 
EMPLEATE A 
FONDO 
LAPELJCULADE 
LA MANANA 
«Lahlstorla de 
Marva Collins» . 
(1981) 
D: Peter Levin 
I: Cicely Tyson, '-^ 
Morgan Freeman 
CON MUCHA 
MARCHA 
SABER Y GANAR

GRANDES 
DOCUMENTALES 
LOS PUEBLOS 
PARA NOSOTROS 
LAS GEMELAS 
SWEETVALLEY 
MUNDO CHICO 
PAUNA 
CALLEJERA 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL 
FUTBOL LIGA DE ( 
CAMPEONES / $
Borussía 
Dortmund* 
Manchester 
United
Al término se '^r<

no
ch

e

ESPECIAL CINE 
«Buffalo girls» 
(Usa, 1995)?t- 
D: Rod Hardy 
1: Angélica Hustoh 
y Melanie Griffith,, 
La acción se L 'X. 
desarrolla a finales 
de 1879 y está 
basada en la vida 
de la^heroína del : 
salvaje oeste, 
calarhity Janért" i 
TELEDIARIO ^? t 
SE HA ESCRITO 
UN CRIMEN 
FISCALES PARA t 
LAJUSTICIA -T '*1 
TELEDIARIO 4 T 
SANGRE AZUL!- ? 
AGUJETAS Dfé:n 
COLORDERO^ÁÍ

EL PERRO DE 
FLANDES 
CLUBMEGATRIX 
NOTICIAS
EL PRIMER CAPE 
Tertulia informativa 
presentada por 
Antonio San José, 
en la que entrvlsta a 
un personaje de la 
actualidad política. 
MATLOCK 
Serie ambientada 
en el mundo de la 
justicia, s 
JAKE Y EL GORDO 
EL EQUIPO A, 
Serle de acción. - - 
PRIMOS LEJANOS 
COSAS DE CASA 
NOTICIAS 
Informativo.

TELECINE 
«Víctima de!
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.o * Vfe (Usa, ^994.88’) 
^ D: Jorge Montesi

^ I: Linda Gray y leon
TT: Russom %
B BÍÑÍEÍMMÍÍII
Oí? ANA ROSA
^-; QUINTANA-V^z;;,^^
^ LOS VIGILANTES 
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Plaza del Pilar
La variante de Poblete avanza

Perder la 
cabeza

Anda la Guardia Civil, 
como siempre diligente, 
tras un cráneo zascandil 
en Villanueva la Fuente.

Pues parece, según creo, 
que ocurre, en esta ocasión, 
que el Hombre de Cromagnón 
se ha ido a dar un paseo.

¿No es verdad que, austed mismo, 
no ha de resultarle extraño 
que, después de miles de años 
le dé por hacer turismo?

Fácilmente se barrunta 
que asunto de tal rareza 
haga perder la cabeza 
al alcalde y a la Junta.

A quien dió el golpe tampoco 
le hago ningún reproche. 
Pero es «pa» volverse loco, 
tener de adorno ese coco, 
en la mesita dé noche.

Un conductor 
ebrio besa ai 
policía que le hizo 
el control de 
alcoholemia

Efe-Granada
Un conductor ebrio que fue 

interceptado por una patrulla 
de la Policía Local en Grana
da por su conducción irregu
lar besó en la frente a uno de 
los agentes tras someterse 
voluntariamente a la prueba de 
alcoholemia, informaron a Efe 
fuentes judiciales.

Bono augura, tras hablar con 
Pujol, la ruptura PP-CiU

Un pequeño tramo de la variante de Poblete ha sido abierto al tráfico de forma 
provisional. A pesar de esta provisionalidad, se puede decir que la comunicación 
entre Ciudad Real y Puertollano va mejorando. Esperemos que las mejoras no 
se queden sólo en esto, y llegue por fin la tan ansiada autovía, cuya necesidad 
y urgencia está fuera de toda duda. RUEDA

Efe-Barcelona

El presidente de Castilla- 
LaMancha, José Bono, auguró 
ayer, tras entrevistarse con Jor
di Pujol, que los intereses de 
CiU y el PP acabarán diver
giendo, lo que provocará un 
adelanto de las elecciones 
generales. Bono, quien visitó 
Barcelona para «acompañar a 
las empresas de la región que 

participan en el salón Constru- 
mat», se reunió durante 50 
minutos con el presidente de 
la Generalitat, con quien ana
lizó tanto la situación políti
ca como las divergencias que 
mantienen sobre el sistema de 
financiación autonómica, sin 
que variaran sus posiciones 
en este tema.

El presidente castellano- 
manchego afirmó, a la salida 

de la reunión, que «el Gobierno 
del señor Aznar no tiene en sí 
mismo la esencia de la per
manencia, entre otras razones, 
porque no tiene la mayoría, 
es un gobierno débil y eso es 
algo que a estas alturas del 
curso nadie niega».

La reunión no sirvió para 
que el dirigente socialista 
cambiara su opinión sobre el 
nuevo modelo de financiación.

Tazos
* Felipe González se des

pachó ayer a gusto. Acusó a 
algunos jueces de ser unos 
"descerebrados". ¿Será la 
nueva estrategia del PSOE 
atacar a la Justicia, o habrá sido 
sólo un arrebato del ex-presi- 
dente?

* El asunto del aeródro
mo para Ciudad Real todavía 
no está cerrado.

* Por lo que respecta a los 
políticos, no se sabe en la 
mente de cuál estará traerlo o 
no a Ciudad Real.

* A lo mejor, cuando se 
acerquen las elecciones, sal
dremos de dudas.

* Ciudad Real podría con
tar con una nueva residencia 
para universitarios, concreta
mente en el colegio San Ra
fael.

* Si la Universidad sigue 
creciendo en titulaciones, debe 
seguir aumentando también la 
oferta de plazas de residencia 
para los estudiantes.

* Sigue habiendo equipos 
de fútbol de la provincia que 
atraviesan momentos difíciles.

* El Manzanares celebró 
ayer asamblea extraordinario 
en la que fue nombrado un 
nuevo presidente de la junta 
gestora hasta final de tempo
rada.

* El nuevo rector del club, 
que está atravesando una im
portante crisis organizativa y 
deportiva, es Alfonso Eugena, 
que fuera directiva manza- 
nareño en anteriores campa
ñas. Asimismo, el PMD lla
mará a los dos tesoreros de la 
entidad para aclarar las cuen
tas.
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